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КХЛ как организация 

 
Каменский - о росте посещаемости в КХЛ: возможно, сыграло роль 
внедрение Fan ID в футболе (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский считает, что 
введение системы Fan ID в российском футболе положительно сказалось на 
посещаемости в КХЛ. 

перейти к статье 

Ротенберг - о Матче звезд на "СКА Арене": Это нужно для популяризации 
хоккея. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в разговоре с корреспондентом "Спорт 
День За Днем" Алексеем Михайловым отреагировал на участие игроков команды 
в Матче звезд КХЛ на "СКА Арене". 

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, что нужно сделать на "СКА-Арене" для 
переезда туда команды КХЛ (ТАСС) 
Арена была введена в эксплуатацию с конца ноября 

перейти к статье 

Кожевников - о Мальцеве: у большинства путь в НХЛ - через КХЛ! 
Проверенная схема (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион и бывший нападающий "Спартака" Александр 
Кожевников прокомментировал решение нападающего системы "Лос-Анджелес 
Кингз" Михаила Мальцева продолжить карьеру в КХЛ. 

перейти к статье 

"Я ее на шею поймаю". Аршавин в раздевалке показал Радулову чудеса 
техники с шайбой (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала видео из раздевалки после Матча звезд КХЛ - 
2023, на котором звездный нападающий "Ак Барса" Александр Радулов и экс-
футболист сборной России Андрей Аршавин проделали трюк с шайбой. 

перейти к статье 

Матвей Поляков: "На "СКА Арене" я находился вместе с мастерами, на 
которых раньше смотрел по телевизору" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Форвард "СКА-1946" продуктивно провел выходные в Туле и Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Атанасов: "Если пригласят на Матч Звезд КХЛ в следующем году, будет 
новый повод задуматься над костюмом" (Sports.ru/tribuna) 



 

Форвард нижегородского "Торпедо" Василий Атанасов рассказал о своей любви 
к домашней малине. 

перейти к статье 

У питерского СКА теперь самая большая арена в мире, но клуб пока на ней 
не играет (Forbes (forbes.ru)) 
В Санкт-Петербурге 9 декабря открылась самая большая хоккейная арена мира: 
на "СКА-Арене" прошел Матч звезд КХЛ, и был установлен новый рекорд 
посещаемости для мероприятия.  

перейти к статье 

40 066 зрителей посетили "СКА-арену" за те два дня, что здесь 
соревновались звезды КХЛ (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Победителем мини-турнира стала сборная дивизиона Харламова, но главное на 
подобного рода мероприятиях - атмосфера.  

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": мы за возвращение прежнего лимита в пять 
легионеров (Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин выступил к за смягчение лимита 
на легионеров. 

перейти к статье 

Назаров: в Беларуси ждут клуб из России, а в Казахстане происходят не 
совсем понятные вещи (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил вероятное участие российского 
хоккейного клуба "Славутич" в чемпионате Беларуси и прокомментировал 
ситуацию с казахстанским "Барысом". 

перейти к статье 

Гол Цыплакова в ворота московского "Динамо" признан лучшим на 
прошедшей неделе в КХЛ (Чемпионат.com) 
КХЛ определила лучшие голы прошедшей игровой недели, которая 
предшествовала Матчу звезд КХЛ - 2023 в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Нужен ли КХЛ отдельный внутрисезонный турнир, что исправит регулярку 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Идея баскетбольного турнира внутри "гладкого" чемпионата казалась нелепой, 
но имела потрясающий успех. Пора перенимать опыт? 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Ларионов питается по книге "Парадокс растений", и игроки берут пример. 
Но это опасно для здоровья! (Sports.ru/tribuna) 
Объясняем, что это за диета.  

перейти к статье 

Василий Атанасов: "Я не сомневаюсь в Овечкине. Верю, что он побьет 
рекорд Гретцки" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

Форвард "Торпедо" Василий Атанасов дал интервью "Матч ТВ" во время 
звездного шоу в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

С кем может подписать контракты "Авангард" перед плей-офф, 12 
декабря 2023 года, главные трансферы (Чемпионат.com) 
Кроме того, команде Михаила Кравца не помешает вратарь. 

перейти к статье 

Щитов: надеюсь, что Жафяров покажет прежнюю игру в "Авангарде" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
возможный тройной обмен между "Ак Барсом", "Авангардом" и "Металлургом". 
Из Казани в Омск может перебраться Дамир Жафяров, из Омска в Магнитогорск 
отправится Игорь Гераськин, а из Магнитогорска в Казань поедет Семен 
Кошелев. 

перейти к статье 

"У нас с ходу установились очень теплые отношения": Порядин - об 
ударном звене "Спартака" и успешной работе Жамнова (RT 
(russian.rt.com)) 
Хороший контакт с будущими партнерами по звену Николаем Голдобиным и 
Иваном Морозовым установился с первого дня пребывания в "Спартаке".  

перейти к статье 

"Мы поддерживаем нового тренера, надо попадать в плей-офф" - 

форвард "Сибири" Прохоркин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Сибири " Николай Прохоркин заявил, что команда обязана 

выходить в плей-офф в нынешнем сезоне, несмотря на смену тренера. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион Илья Ковальчук вернулся в "Спартак" спустя 22 
года (Ведомости (vedomosti.ru)) 
40-летний форвард два года не играл в хоккей на топ-уровне, но его опыт 
пригодится молодой команде 

перейти к статье 

От Радулова до Галиева: кто главное разочарование в "Ак Барсе" и кого 
отправят на обмен (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
В чемпионате КХЛ долгожданная пауза, и для "Ак Барса", учитывая 
неудовлетворительные результаты команды в последнем месяце, она оказалась 
крайне необходимой. Кто из хоккеистов казанского клуба был особенно 
неубедителен, и кого можно назвать главным разочарованием "барсов" в первой 
половине сезона - в материале "ТИ-Спорт".  

перейти к статье 

Экс-защитник "Спартака": скорее всего, Мальцев будет играть в одном 
звене с Ковальчуком (Чемпионат.com) 
Бывший защитник "Спартака" Никита Щитов предположил, как будут 
использовать в команде новичка красно-белых Михаила Мальцева а также 
оценил перспективы последнего вернуться в будущем в НХЛ. 

перейти к статье 



 

Мальцев: очень нравится главный хит болельщиков "Спартака" "Знаешь 
ли ты" (Чемпионат.com) 
Новичок "Спартака" нападающий Михаил Мальцев рассказал об играх против 
красно-белых и заявил, что ему нравится песня певицы "Максим" "Знаешь ли ты", 
которая популярна в среде московского клуба. 

перейти к статье 

"Главный кайф - русская раздевалка". Мальцев - о приходе в "Спартак" 
(Чемпионат.com) 
Новичок "Спартака" нападающий Михаил Мальцев прокомментировал 
подписание контракта с красно-белыми. 

перейти к статье 

Лидер КХЛ усиливает атаку. В "Спартак" едет форвард чемпионского 
"Колорадо" (Советский спорт) 
Для Михаила Мальцева переход в стан красно-белых - отличный шанс 
перезагрузить карьеру.  

перейти к статье 

После Ковальчука "Спартак" провернул еще один мощный трансфер! 
Мальцев наконец-то вернулся из Америки (Sport24.ru) 
"Лос-Анджелес" отдал его в аренду до конца сезона.  

перейти к статье 

Новый крутой трансфер "Спартака". После Ковальчука красно-белые 
подписали центра в первое звено (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Михаил Мальцев возвращается в КХЛ из Северной Америки.  

перейти к статье 

Галым Мамбеталиев покинет свой пост в "Барысе" (Sports.kz) 
В телеграм-канале "Трансферы КХЛ" сообщили о том, что исполняющий 
обязанности главного тренера астанинского " Барыса " Галым Мамбеталиев в 
скором будущем покинет свой пост, передает Sports.kz.  

перейти к статье 

Скудра заявил о готовности возглавить "Барыс" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Латвийский специалист Петерис Скудра выразил готовность стать главным 
тренером астанинского "Барыса". Клуб возглавляет Галым Мамбеталиев в 
статусе исполняющего обязанности главного тренера. 

перейти к статье 

Болякин будет исполнять обязанности главного тренера клуба КХЛ 
"Барыс" (ТАСС) 
Ранее обязанности главного тренера команды исполнял Галым Мамбеталиев 

перейти к статье 

Почему ЦСКА по-прежнему - фаворит Кубка Гагарина? Расскажем, как 
рассчитываются коэффициенты в хоккее (Allhockey (allhockey.ru)) 
Неужели они снова возьмут трофей? Как изменились шансы к перерыву в 
чемпионате? 

перейти к статье 



 

Защитник ЦСКА Гордеев: "Выступать за чемпионскую команду - 
неоценимый опыт для меня" (Sport24.ru) 
Защитник системы ЦСКА Михаил Гордеев в интервью клубной пресс-службе 
рассказал о дебюте за главную команду армейцев.  

перейти к статье 

Агент форварда "Трактора" Тертышного назвал клуб, который был 
заинтересован в хоккеисте (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы нападающего 
"Трактора" Никиты Тертышного высказался о текущей ситуации с возможным 
обменом 25-летнего игрока. 

перейти к статье 

Красивая история Ковальчука (Московский Комсомолец) 
Леонид Вайсфельд о первой половине чемпионата КХЛ, Кавальчуке, Овечкине и 
Кубке мира-2025 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Жафяров - в Омск, а Гераськин - обратно к Разину. Рассказываем о самом 
ожидаемом обмене до дедлайна (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Авангард" и "Ак Барс" пытаются исправить свои летние ошибки. 

перейти к статье 

"Спартак" заключил контракт до конца сезона с нападающим Мальцевым 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Спартак" заключил контракт до конца сезона с нападающим Мальцевым  

перейти к статье 

"Амур" активно интересуется нападающим "Ак Барса" Петровым (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Амур" не оставляет попыток заполучить 
нападающего "Ак Барса" Кирилла Петрова до конца дедлайна. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В РУСАДА сообщили, что слушания по допинговому делу "Толпара" еще 
не состоялись (ТАСС) 
В апреле пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, что в допинг-
пробах семи хоккеистов "Толпара" был найден мельдоний 

перейти к статье 

Павел Канарский - исполняющий обязанности главного тренера "СКА-
1946" на время Кубка Первого канала (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В связи с вызовом Александра Титова в тренерский штаб команды "Звезды и 
ВХЛ" на Кубок Первого канала в Санкт-Петербурге, исполняющим обязанности 
главного тренера "СКА-1946" на время турнира назначен Павел Канарский.  

перейти к статье 



 

Стабильность Долгова, победные голы Поляцко и неудержимый 
Казаковцев. Лучшие новички ноября (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет пятерку лучших новичков по итогам третьего месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения матчей в Воскресенске, Челябинске, 
Нижнем Новгороде и Санкт-Петербурге (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  

перейти к статье 

Мария Надеждина: "Очки нам никто просто так отдавать не будет" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Белых Медведиц" Мария Надеждина в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала о первом для себя Матче Звезд, подарке, который увезла из Тулы, и 
переключении на регулярный чемпионат.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"ФХР хотела бы утверждать регламент КХЛ, а не просто согласовывать 
его" - Курбатов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"ФХР хотела бы утверждать регламент КХЛ, а не просто согласовывать его" - 
Курбатов  

перейти к статье 

"Как бизнес-модель наш хоккей не существует, и в ближайшие 20-30 лет 

это не изменится" - Курбатов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Как бизнес-модель наш хоккей не существует, и в ближайшие 20-30 лет это не 

изменится" - Курбатов  
перейти к статье 

В ФХР считают, что чемпионат с лучшими клубами России и Европы 
конкурировал бы с НХЛ (ТАСС) 
В настоящее время клубы из Швеции, Чехии, Финляндии, Германии и Швейцарии 
участвуют в Лиге чемпионов 

перейти к статье 

В ФХР считают невозможным создание в ближайшие годы независимой 
лиги в России (ТАСС) 
С 2008 году чемпионат Континентальной хоккейной лиги имеет статус 
чемпионата России по договору с ФХР 

перейти к статье 

"ФХР и КХЛ обречены на сотрудничество, несмотря на противоречие в 
задачах" - Курбатов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

Генеральный директор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов заявил, что 
КХЛ не сможет существовать без федерации и в целом системы российского 
хоккея. 

перейти к статье 

Россия планирует провести турнир по хоккею 3х3 в рамках саммита стран 
БРИКС (ТАСС) 
Саммит пройдет в октябре в Казани 

перейти к статье 

Прошел VIII Международный хоккейный форум (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
12 декабря прошел VIII Международный хоккейный форум, зарекомендовавший 
себя как главная площадка для разговора о насущных проблемах популярной 
игры.  

перейти к статье 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Роман Ротенберг заявил, что на Кубок Первого канала приглашены 
лучшие хоккеисты (ТАСС) 
Главный тренер команды отметил, что хоккеисты с огромным желанием 
приехали в сборную 

перейти к статье 

Ротенберг: благодарю ФХР за доверие, всю жизнь мечтал возглавить 
сборную России (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), главный тренер СКА 
Роман Ротенберг который возглавит сборную "Россия 25" на предстоящем Кубке 
Первого канала, рассказал об ощущениях на данном посту. 

перейти к статье 

Голдобин и Порядин пропустят Кубок Первого канала. В историю с их 
травмами мало кто верит. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Таинственная история на Кубке Первого канала. В сборную "России 25" не 
приехали два нападающих "Спартака" Николай Голдобин и Павел Порядин.  

перейти к статье 

Сборная "России 25" посетила Петропавловскую крепость и произвела 
символический полуденный выстрел из пушки (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
12 декабря сборная "России 25" посетила Петропавловскую крепость, где в 
полдень главный тренер команды Роман Ротенберг, а также капитан сборной 
Александр Никишин и ассистенты Александр Елесин и Марат Хайруллин в 
сопровождении канониров крепости произвели символический выстрел из 
пушки.  

перейти к статье 

Мы наконец увидим в деле сборную России. Но - не совсем привычную 
(Metro Москва) 
В Питере стартует представительный хоккейный турнир 

перейти к статье 



 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Российский хоккейный клуб подал заявку на участие в белорусской 
Экстралиге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российский хоккейный клуб подал заявку на участие в белорусской Экстралиге  

перейти к статье 

В Федерации хоккея Белоруссии получили заявку от российского клуба на 
участие в чемпионате (ТАСС) 
Председатель белорусской организации отметил, что планируется расширение 
лиги с 12 до 14 клубов 

перейти к статье 

Российский клуб собрался в чемпионат Беларуси. В КХЛ его точно не 
взяли бы (Советский спорт) 
В соседней республике может появиться аналог континентальной лиги.  

перейти к статье 

Хоккейный агент: безголевая серия Овечкина - это не кризис, а черная 
полоса (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался об антирекордной 
безголевой серии капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина который 
не может забить уже 10 матчей подряд. 

перейти к статье 

Андрей Разин о безголевой серии Овечкина: "Спасибо ему за то, что 
вообще играет в хоккей в 38 лет. Я вот закончил уже в 32" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал "Матч ТВ", почему 
Александр Овечкин не забивает в 10 матчах подряд. 

перейти к статье 

18-летний нападающий "Динамо" Санкт-Петербург интересен двум клубам 
КХЛ (Чемпионат.com) 
18-летний нападающий "Динамо" Санкт-Петербург Макар Ханин в качестве 
игрока основного состава интересен двум клубам Континентальной хоккейной 
лиги: "Трактору" и "Автомобилисту".  

перейти к статье 

Панарин набрал 700 очков в карьере в НХЛ (Р-Спорт) 
Панарин стал 15-м российским игроком в истории с 700 очками в карьере в НХЛ 

перейти к статье 

Этот русский самородок переписывает историю Америки! У Панарина - 
700 очков в НХЛ и шанс на вечный рекорд (Sport24.ru) 
Праздник испортил Остон Мэттьюс.  

перейти к статье 

"Питтсбург" отправил российского защитника Саморукова в АХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Питтсбург Пингвинз" отправил в фарм-клуб российского защитника Дмитрия 
Саморукова, сообщила пресс-служба клуба НХЛ. 



 

перейти к статье 

Разное 
 

СКА показал, как нужно провожать людей из большого хоккея (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Прощальный матч Евгения Кетова - хороший пример уважения к игрокам, 
которые много сделали для клуба. 

перейти к статье 

"Он хочет стать большим тренером, и у него это получится". Легенда СКА 
завершила карьеру (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Евгений Кетов провел прощальный матч в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Плотников - о Кетове: КХЛ теряет настоящих мужиков, которых сейчас не 
хватает (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Сергей Плотников рассказал о завершении карьеры 
чемпиона мира Евгения Кетова который вчера провел прощальный матч в Санкт-
Петербурге. 

перейти к статье 

В РПЛ рассказали о трудностях проведения Матча звезд из-за календаря 
(RT (russian.rt.com)) 
Директор по маркетингу и коммуникациям Российской премьер-лиги Антон 
Фетисов ответил на вопрос о проведении Матча звезд РПЛ. 

перейти к статье 

Серебряный призер Олимпиады фигуристка Трусова сыграет в хоккей в 
составе команды легенд (ТАСС) 
Соревнования в формате 3x3 пройдут с 16 по 17 декабря 

перейти к статье 

Константин Кольцов: "Год назад Кубок взяла Беларусь. Понимаем 
мотивацию двух сборных России, готовимся" (Russia-hockey.ru) 
Главный тренер сборной Беларуси на Кубке Первого канала, тренер "Салавата 
Юлаева" по нападающим - о своих ожиданиях от турнира в Санкт-Петербурге, 
для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский - о росте посещаемости в КХЛ: возможно, сыграло роль 
внедрение Fan ID в футболе (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский считает, что 
введение системы Fan ID в российском футболе положительно сказалось на 
посещаемости в КХЛ. 
"Стало ли больше болельщиков на матчах КХЛ из-за появления Fan ID? Да, 
болельщиков в этом сезоне стало больше. Небольшой процент, возможно, как 
раз начал ходить из-за появления карты болельщика. Прежде всего, надо 
любить эту игру. Есть те, кому хоккей неинтересен. В этом сезоне народ ходит с 
удовольствием. Везде зрелище, борьба. Любая команда может обыграть любого 
соперника. Идет серьезная гонка за попадание в плей-офф. От этого тоже растет 
интерес к этому спорту. Но есть и те, кто вместо футбола начал ходить на хоккей, 
наверняка". 

https://www.championat.com/hockey/news-5355290-kamenskij-o-roste-
poseschaemosti-v-khl-vozmozhno-sygralo-rol-vnedrenie-fan-id-v-futbole.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о Матче звезд на "СКА Арене": Это нужно для популяризации 
хоккея. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 12 декабря 
2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в разговоре с корреспондентом "Спорт 
День За Днем" Алексеем Михайловым отреагировал на участие игроков команды 
в Матче звезд КХЛ на "СКА Арене". 
Мероприятия проходили 9-10 декабря. В эти же дни состоялось официальное 
открытие "СКА Арены", которая стала крупнейшей ледовой ареной мира - она 
способна вместить до 21500 зрителей на хоккейных матчах. В первый день арену 
посетили 19 682 зрителя, а во второй день - 20 384, что стало рекордным 
показателем в истории Матчей звезд КХЛ. 
За команду Дивизиона Боброва в Матче звезд приняли участие три игрока СКА: 
вратарь Никита Серебряков, защитник Александр Никишин и нападающий 
Владимир Алистров. 
- В прошлом году мы, команда "бобров", выиграли Матч звезд. В Челябинске 
было очень хорошо. Могу только поблагодарить всех, кто организовывает такие 
матчи. Все наши игроки вернулись, сейчас у нас будет сборная, первый сбор в 
этом сезоне, - начал Ротенберг. 
- Вы смотрели Матч звезд?  
 - Да, конечно. 
- Какие у вас общие впечатления от антуража?  
 - Знаете, я сам в свое время организовывал Матчи звезд. На всю жизнь запомню 
первый Матч звезд на Красной площади (в 2009 году, - прим.). Много ярких 
воспоминаний. Отлично, что такие матчи проходят, все на очень высоком уровне. 
Это очень нужно для популяризации хоккея. 

https://www.championat.com/hockey/news-5355290-kamenskij-o-roste-poseschaemosti-v-khl-vozmozhno-sygralo-rol-vnedrenie-fan-id-v-futbole.html
https://www.championat.com/hockey/news-5355290-kamenskij-o-roste-poseschaemosti-v-khl-vozmozhno-sygralo-rol-vnedrenie-fan-id-v-futbole.html
https://allhockey.ru/news/show/499850-Kamenskij_o_Fan_ID_est_te_kto_vmesto_futbola_nachal_hodit_na_hokkej
https://www.sports.ru/football/1115702252-kamenskij-o-fan-id-est-te-kto-vmesto-futbola-nachal-xodit-na-xokkej-bo.html


 

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-matche-zvezd-na-ska-arene-eto-
nuzhno-dlya-populyarizatsii-khokkeya 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, что нужно сделать на "СКА-Арене" для 
переезда туда команды КХЛ (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 
Вопрос переезда петербургского СКА на одноименную арену нужно обсуждать с 
руководством клуба, ряд вопросов остается не решенным, в том числе вопрос 
безопасности. Об этом ТАСС рассказал главный тренер СКА Роман Ротенберг.  
"СКА-Арена" была введена в эксплуатацию с конца ноября, 9-10 декабря на ней 
прошел Фонбет - Матч звезд Континентальной хоккейной лиги. Дворец вмещает 
21,5 тыс. зрителей на хоккейных матчах.  
"Это [переезд команды на "СКА-Арену"] надо обсуждать с нашим руководством. 
Там есть еще много деталей, над которыми надо работать. В первую очередь 
речь идет о безопасности", - сказал Ротенберг.  
СКА проводит домашние матчи в Ледовом дворце, который вмещает 12,3 тыс. 
зрителей.  

https://tass.ru/sport/19514683 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о Мальцеве: у большинства путь в НХЛ - через КХЛ! 
Проверенная схема (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион и бывший нападающий "Спартака" Александр 
Кожевников прокомментировал решение нападающего системы "Лос-Анджелес 
Кингз" Михаила Мальцева продолжить карьеру в КХЛ. 
Напомним, сегодня, 12 декабря, Мальцев подписал контракт до конца сезона с 
московским "Спартаком". 
"Стоило ли Мальцеву еще попытаться пробить себе путь в НХЛ? Отсюда 
быстрее попадет! Здесь будет лидером - значит, и там будет лидером. 
Проверенная схема. Не первый он такой. Там сидит... Надо своих тренеров 
искать. А здесь все знают, знают, что может пользу принести. Будет здесь 
лидером - может, не надо будет ехать и в Северную Америку. У большинства 
путь в НХЛ - через КХЛ!" - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5355194-kozhevnikov-o-malceve-u-
bolshinstva-put-v-nhl-cherez-khl-proverennaya-shema.html 

К заголовкам сообщений 

"Я ее на шею поймаю". Аршавин в раздевалке показал Радулову чудеса 
техники с шайбой (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала видео из раздевалки после Матча звезд КХЛ - 
2023, на котором звездный нападающий "Ак Барса" Александр Радулов и экс-
футболист сборной России Андрей Аршавин проделали трюк с шайбой. 
Аршавин попросил Радулова подкинуть шайбу повыше, чтобы первый смог 
поймать ее на шею. Бывший футболист продемонстрировал, что разница между 
мячом и шайбой не является для него помехой, и с успехом выполнил 
технический элемент под аплодисменты раздевалки. 
"Чемпионат" предлагает посмотреть оригинальное видео из раздевалки на 
Матче звезд: 
Напомним, на прошедшем звездном уикенде Андрей Аршавин выступал в 
качестве помощника главного тренера сборной дивизиона Харламова Андрея 

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-matche-zvezd-na-ska-arene-eto-nuzhno-dlya-populyarizatsii-khokkeya
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-matche-zvezd-na-ska-arene-eto-nuzhno-dlya-populyarizatsii-khokkeya
https://tass.ru/sport/19514683
https://www.championat.com/hockey/news-5355194-kozhevnikov-o-malceve-u-bolshinstva-put-v-nhl-cherez-khl-proverennaya-shema.html
https://www.championat.com/hockey/news-5355194-kozhevnikov-o-malceve-u-bolshinstva-put-v-nhl-cherez-khl-proverennaya-shema.html


 

Разина. Также бывший футболист вышел на лед в финальном матче со сборной 
дивизиона Тарасова (8:7 Б).  

https://www.championat.com/hockey/news-5355118-ya-eyo-na-sheyu-pojmayu-
arshavin-v-razdevalke-pokazal-radulovu-chudesa-tehniki-s-shajboj.html 

К заголовкам сообщений 

Матвей Поляков: "На "СКА Арене" я находился вместе с мастерами, на 
которых раньше смотрел по телевизору" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Форвард "СКА-1946" продуктивно провел выходные в Туле и Санкт-Петербурге.  
В интервью официальному сайту МХЛ нападающий "СКА-1946", обладатель 
Кубка Вызова и участник Фонбет Матча Звезд КХЛ Матвей Поляков поделился 
своими впечатлениями от последних выходных.  
- Мне очень понравилось в Санкт-Петербурге! У нас классный тренерский штаб. 
Александр Мостовой постоянно улыбался и кайфовал от атмосферы, все ребята 
в команде получили удовольствие от нахождения здесь. В матче за третье место 
я отдал передачу, а забросить не смог, но ничего страшного - забью на 
следующем Матче Звезд! (улыбается)  
- Удивлены футбольным легендам на тренерских мостиках команд дивизионов?  
 - Прикольно, что сделали такую коллаборацию хоккея с футболом. Александр 
Мостовой в основном общался с Алексеем Жамновым, поэтому у меня с ним 
была достаточно поверхностная коммуникация. Но все равно было очень 
здорово, все шутили.  
- С Владимиром Алистровым и Александром Никишиным появляются какие-то 
наработки, которые пригодятся в будущем уже в КХЛ?  
 - Нет, мы просто познакомились и пообщались. Надеюсь, что попаду в СКА и так 
и будет. Очень рад, что Алистрову дали награду за самые быстрые ноги, я теперь 
называю его "Ноги, ноги, ноги!" (улыбается). Также обрадовался победе Сани 
Никишина в конкурсе на самый сильный бросок.  
- Последние восемь дней вышли для вас очень насыщенными: Кубок Вызова в 
Туле, затем Матч КХЛ на самой вместительной хоккейной арене в мире. Эмоции 
переполняют?  
 - Это... это так круто! Я получил колоссальное удовольствие от победы в Кубке 
Вызова. Когда меня еще и выбрали на Матч Звезд КХЛ - это были 
непередаваемые эмоции! Здесь, на "СКА-Арене", я находился вместе с 
мастерами, на которых раньше смотрел по телевизору. Счастлив тому, что мне 
представился такой шанс. Хочется повторить это в следующем сезоне!  
- Переживали, когда после Кубка Вызова молодых игроков распределяли по 
дивизионам?  
 - Нет, я вообще до последнего не верил, что меня выберут. Пацаны из "СКА-
1946" говорили: "Смотри, сейчас ты пойдешь", я отвечал: "Нет, вы сами все 
увидите". Когда назвали мое имя, испытал "вау" эффект. Был рад уже тому, что 
поеду на Матч Звезд, поэтому не придавал значения, в какую команду попаду. 
Но очень рад, что оказался именно в дивизионе Боброва.  
- Как вам "СКА Арена"?  
 - У меня просто нет слов. Когда из окна автобуса увидел, насколько она 
громадная - просто был в изумлении. Когда зашел внутрь, масштабы меня 
шокировали. На трибунах есть еще третий ярус, который визуально делает арену 
очень большой. После "Хоккейного города" выйти на лед перед 20 тысячами 
зрителей было очень круто!  

https://www.championat.com/hockey/news-5355118-ya-eyo-na-sheyu-pojmayu-arshavin-v-razdevalke-pokazal-radulovu-chudesa-tehniki-s-shajboj.html
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- После Фонбет Недели Звезд Хоккея вернетесь в регулярный сезон уже другим 
игроком?  
 - Определенно. Приехав с Кубка Вызова, я уже чувствовал себя совсем по-
другому. Матч в Туле эмоционально очень меня зарядил. Это было именно то, 
чего мне не хватало. Думаю, вернувшись в "СКА-1946", меня тепло встретят 
ребята и тренерский штаб. Надеюсь, буду играть намного ярче!  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048992/ 

К заголовкам сообщений 

Атанасов: "Если пригласят на Матч Звезд КХЛ в следующем году, будет 
новый повод задуматься над костюмом" (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 
декабря 2023) 
Форвард нижегородского "Торпедо" Василий Атанасов рассказал о своей любви 
к домашней малине. 
"Ананасы мне не надоели (улыбается), но если надоедят, то заменю на ягоды. 
Малину люблю, особенно со своего огорода - домашнюю. Вкусная и полезная 
ягода. Если пригласят на Матч Звезд КХЛ в следующем году, будет новый повод 
задуматься над костюмом". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3209115.html 

К заголовкам сообщений 

У питерского СКА теперь самая большая арена в мире, но клуб пока на ней 
не играет (Forbes (forbes.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
В Санкт-Петербурге 9 декабря открылась самая большая хоккейная арена мира: 
на "СКА-Арене" прошел Матч звезд КХЛ, и был установлен новый рекорд 
посещаемости для мероприятия. Суммарно за уик-энд пришло 40066 зрителей, 
а сам матч собрал 20384 человек - настоящий уровень НХЛ. Forbes.Sport 
рассказывает о самых больших хоккейных аренах мира  
Неизвестно, когда на новую арену переедет СКА 
Строить "СКА-Арену" начали еще в 2020 году, и изначально планировалось, что 
здесь пройдет ЧМ-2023. Идею о строительстве нового вместительного дворца 
вынашивали давно. Как сообщал Sports.ru, строительство нового гигантского по 
хоккейным меркам дворца на месте бывшего СКК "Петербургский" - инициатива 
Геннадия Тимченко.  
По словам самого Тимченко, идея с самого начала состояла именно в том, чтобы 
построить крупнейшую арену мира. В 2018 году он говорил, что хочет, чтобы 
новый дворец вмещал даже более 22 тысяч зрителей. Но по итогу на "СКА-
Арену" смогут прийти лишь 21,5 тысяч болельщиков.  
"У нас амбиции на 22400 мест. Чтоб побольше было, чем у канадцев. Пока проект 
еще не готов, он в процессе, и мы в конце будем решать по вместимости. Если 
вдруг кто-то успеет построить еще больше - мы все равно увеличим и будем 
больше всех", - рассказывал Тимченко в интервью "СЭ".  
Первоначально планировалось, что дворец будет введен в эксплуатацию еше до 
мая 2023 года, но из-за отстранения России от международных соревнований и 
переноса чемпионата мира в Тампере и Ригу спешка уже не требовалось. Тем 
более, что во время строительства возникали проблемы.  
Во-первых, начало возведение объекта совпало с эпидемией COVID-19. 
Тимченко тогда говорил, что возникла нехватка рабочих. Во-вторых из-за 
инфляции, удорожания материалов и прочих моментов изначальная стоимость 
дворца увеличилась с 20 млрд рублей до 38,5 млрд.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048992/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3209115.html


 

После открытия дворца определенные проблемы сохраняются. Главная - 
эксплуатационная. Арена готова, но все еще неизвестно, когда сюда переедет 
СКА. Председатель совета директоров СКА Александр Медведев заявил, что в 
клубе думают о переезде перед плей-офф. А главный тренер команды, Роман 
Ротенберг, говорит, что стоит переехать только с нового сезона.  
"В моем понимании, мы играем плей-офф в Ледовом дворце. Потому что здесь 
все родное, это наше преимущество домашнего льда. Чтобы побеждать, нам 
нужно иметь свою площадку. Есть же такая практика - и омский "Авангард", и 
новосибирская "Сибирь", и все другие команды переезжали с начала сезона. И 
тогда спокойно освоиться на новой арене. Так будет, если это решит 
начальство", - сказал Ротенберг.  
Так или иначе, но с крайней большой вероятностью уже со следующего сезона 
самая большая хоккейная арена мира начнет работать в полную силу. Но сможет 
ли СКА показывать посещаемость на уровне команд НХЛ - пока еще вопрос 
открытый.  
В Северной Америке больше не гонятся за рекордной вместимостью арен 
Потенциально, почти любая крытая арена мира может подходить для хоккейных 
матчей, если конструкция позволяет разобрать и чуть отодвинуть трибуны - 
достаточно просто привезти подходящее холодильное оборудование. Например, 
когда в КХЛ выступал хорватский "Медвешчак", то некоторые матчи проходили 
на "Загреб Арене". Эта арена вмещает 15200 зрителей, но она изначально не 
была предназначена для хоккейных матчей. Руководство клуба договорилось и 
арендовало холодильное оборудование. В результате некоторые игры прошли 
при полном аншлаге. Аналогичная ситуация и с выставочными матчами на 
открытом воздухе - если есть время, деньги, техника и погода, то игра может 
пройти где угодно.  
К примеру, тот же "Медвешчак" до вступления в КХЛ проводил матчи в 
амфитеатре в Пуле, а НХЛ в 2021 году организовала два матча на озере Тахо в 
Неваде. Правда, из-за плюсовой температуры тогда были проблемы со льдом, 
из-за чего одну игру пришлось перенести сразу на 9 часов.  
В Северной Америке большинство арен мультиспортивные. Это значит, что они 
могут принять игры в разных видах спорта, причем не требуется большого 
количества времени для переоборудования площадки. К примеру, "Мэдисон 
Сквер Гарден" почти используется каждый день - здесь проходят матчи 
баскетбольных "Никс", хоккейных "Рейнджерс" и многочисленные концерты и 
мероприятия.  
И в последние годы в НХЛ не стремятся строить рекордно вместительные арены. 
Главное значение - удобство зрителей. Можно возвести дворец на 21 тысячу 
зрителей с далеко не самым лучшим обзором, парковой и прочими 
развлечениями. Но можно построить и арену на 19 тысяч человек, которая будет 
намного комфортнее. И в этом случае и билеты будут стоить дороже, а клуб и 
лига получат большую прибыль.  
Например, с 1972-го по года "Детройт Ред Уингз" выступали на Joe Louis Arena, 
вмещающей чуть более 20 тысяч зрителей. И у клуба были постоянные аншлаги. 
Но дворец морально устарел, поэтому в городе возвели новый объект - Little 
Caesars Arena. Из-за популярности команды можно было построить стадион и на 
21-22 тысячу зрителей, но в итоге она вмещает всего 19,5 тысяч. Зато стала 
намного комфортнее.  
12 из 15 самых больших арен мира были построены в XX веке 
Тенденция строить новые арены чуть меньшего размера, но более комфортными 
особо заметна при сравнении самых больших действующих дворцов. За 



 

исключением "СКА-Арены", в десятку крупнейших объектов входит лишь один, 
построенный за последние 15 лет - та самая Little Caesars Arena в Детройте.  
Более того, если брать 15 самых больших хоккейных арен мира, то только три из 
них были возведены в XXI веке - дворцы в Санкт-Петербурге, Детройте и 
Эдмонтоне. Остальные дворцы регулярно реконструируются, и не всегда в 
сторону увеличения вместимости. Так, Scotiabank Saddledome в Калгари, когда 
его построили, мог разместить 20240 человек. А после обновления в середине 
90-х вместимость сократили до 19289 мест.  
Вот так вот выглядит список из 10 самых больших арен хоккейный арен мира на 
данный момент:  
1. "СКА-Арена" (Санкт-Петербург, здесь должен выступать СКА) - 21452 зрителя, 
построен в 2023 году;  
2. Bell Center (Монреаль, "Канадиенс") - 21105 зрителей, построен в 1996 году;  
3. United Center (Чикаго, "Блэкхоукс") - 19717 зрителей, построен в 1995 году. За 
счет стоячих мест потенциальная вместимость увеличивается до 22428 человек. 
Также на арене играет "Чикаго Буллз" из НБА;  
4. Wells Fargo Center (Филадельфия, "Флайерз") - 19289 зрителей, построен в 
1996 году. Здесь также проходят матчи 76ers в НБА и некоторые встречи 
команды местного университета Вилланова;  
5. Little Caesars Arena (Детройт, "Ред Уингз") - 19515 зрителей, построен в 2017 
году. Также тут играют баскетбольные "Пистонс";  
6. Scotiabank Saddledome (Калгари, "Флэймс") - 19289 зрителей, построен в 1983 
году;  
7. FLA Live Arena (Санрайз, "Флорида Пантерс") - 19250 зрителей, построен в 
1998 году;  
8. Amalie Arena (Тампа, "Тампа-Бэй Лайтнинг") - 19092 зрителей, построен в 1996 
году;  
9. KeyBank Center (Баффало, "Сэйбрз") - 19070 зрителей, построен в 1996 году. 
Здесь также выступает местный клуб по лакроссу;  
10. Rocket Mortgage FieldHouse (Кливленд, здесь выступает клуб АХЛ 
"Монстерз") - 18924 зрителей, построен в 1994 году. Однако это арена более 
известна тем, что является домом для "Кливленд Кавальерз" из НБА.  
Ранее самая большая хоккейная арена в Европе была в Кельне 
Новая "СКА-Арена" не только побила мировой рекорд, но и европейский. До ее 
открытия самый вместительный дворец находился в Кельне - Lanxess Arena на 
18,5 тысяч зрителей. Теперь в мировом рейтинге немецкий объект находится 
лишь на 18-й строчке.  
Всего же список из арен, вместимость в более 15 тысяч зрителей, и где 
постоянно играют в хоккей, не так уж велик. Помимо дворца в Кельне сюда 
входят O2 Arena в Праге (17360 человек), PostFinance-Arena в Берне (17031 
зритель за счет стоячих трибун) и "Минск-Арена" (15086 зрителей). 
Примечательно, что именно пражский дворец до возведения "СКА-Арены" был 
крупнейшей крытой площадкой, где проходили матчи КХЛ -з здесь в 2014-м 
некоторые игры, в том числе в плей-офф, проводил "Лев".  
Однако все это именно те арены, где в хоккей играют постоянно. Потенциально 
можно создать клуб в Белграде, где есть "Штарк Арена" на 18,5 тысяч зрителей. 
Либо в Лондоне - местная O2 Arena вмещает 20 тысяч зрителей. Но это 
единичные случаи, в большинстве своем новые дворцы в Европе редко строятся 
на 14+ тысяч зрителей.  

https://www.forbes.ru/sport/502340-u-piterskogo-ska-teper-samaa-bol-saa-arena-v-
mire-no-klub-poka-na-nej-ne-igraet 

https://www.forbes.ru/sport/502340-u-piterskogo-ska-teper-samaa-bol-saa-arena-v-mire-no-klub-poka-na-nej-ne-igraet
https://www.forbes.ru/sport/502340-u-piterskogo-ska-teper-samaa-bol-saa-arena-v-mire-no-klub-poka-na-nej-ne-igraet


 

К заголовкам сообщений 

40 066 зрителей посетили "СКА-арену" за те два дня, что здесь 
соревновались звезды КХЛ (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 12 декабря 2023) 
Победителем мини-турнира стала сборная дивизиона Харламова, но главное на 
подобного рода мероприятиях - атмосфера.  
На столе в центре раздевалки сборной дивизиона Тарасова рядом со схемой 
игры открытая банка икры и ложка. Хоккеисты использовали этот деликатес, 
впрочем, не только для того, чтобы подкрепиться в паузах. Защитник "Амура" 
Кэмерон Ли, получивший в этом году российский паспорт, отметил это событие 
в Хабаровске походом в русскую баню, а в Петербурге выехал забивать буллит 
в шапке-ушанке и с жестяной банкой икры вместо шайбы.  
 - Икра - часть жизни нашего Дальнего Востока. Своим буллитом я хотел 
показать, что у нас ее так много, что мы можем ею играть в хоккей, - рассказывал 
канадо-россиянин затем. - Но еще больше мне понравилась шапка. Буду носить 
ее в Хабаровске!  
Буллитные конкурсы на матчах звезд вообще самая живописная история. Порой, 
конечно, участники перебарщивают в фантазии, но тут пропорции были 
соблюдены: хватало и артистизма, и исполнения. Победитель конкурса Василий 
Атанасов из "Торпедо" по прозвищу Ананас появился на льду в головном уборе 
в виде ананаса.  
Экс-форвард СКА Никита Гусев, ныне выступающий за московское "Динамо", 
свою буллитную попытку уступил молодому Владимиру Михалеву из "Сибири", 
сам же отметился в конкурсе капитанов, надев вместо шлема каску с двумя 
пивными банками по бокам и надписью "В Питере - пить!". Это был своего рода 
отсыл к последнему сезону Гусева за СКА, когда он потерял место в составе 

якобы из-за чрезмерной любви к пенному напитку.  

 - Я видел много разных мемов по той ситуации. Над некоторыми можно было 
плакать от смеха, вот и решили вместе с клубом обыграть эту историю, - делится 
Гусев.  
Только-только открывшаяся "СКА-арена" сразу получила большую нагрузку. В 
первый день, согласно официальным данным, ее трибуны посетили 19 682 
человека, во второй - 20 384. Итого больше 40 тысяч зрителей - такой аудитории 
матчи звезд КХЛ прежде не знали. Рекорд установлен далеко не силами 
исключительно петербуржцев. Люди семьями приезжали из Тольятти, Уфы, 
Новосибирска, Омска и даже Владивостока. Район парка Победы, отвыкший 
после исчезновения СКК от спортивных мероприятий, в эти выходные снова 
переливался цветами почти всех свитеров клубов КХЛ.  
Сам хоккей, правда, на таких мероприятиях отходит на второй план. Игроки 
катаются на полусогнутых, не утруждая себя ускорениями. На льду много 
финтов, обманных движений, импровизации и хорошего настроения, без которых 
матч звезд никакой не праздник.  
Финал мини-турнира, однако, даже при всей вальяжности хоккеистов получился 
драматичным. Сборная дивизиона Харламова, уступая по ходу хоккейной пьесы 
2:5, сравняла счет, отстала вновь, вышла вперед, но на последних секундах 
пропустила и довела дело до буллитов, где, кажется, вратари оказались не 
готовы к обычным, непостановочным броскам.  
Андрей Разин, главный тренер дивизиона Харламова, чья команда в итоге 
выиграла 8:7, не только пережил в Петербурге этот успех, но и увидел пародию 
на себя от подопечного по "Металлургу". Форвард Никита Гребенкин выдал 
уникальное историческое соответствие своему наставнику, который в игровую 

бытность отлично исполнял буллиты. Нашел шлем из 1990-х, длиннющую 



 

клюшку со вставным крюком, которая уже архаизм, даже манеру катания Разина 
скопировал и лысину, как у него, себе наклеил. Наставник был только рад:  
 - Мое катание, даже жесты мои... Было очень приятно! Вспомнил молодость!  
 - Очень насыщенные два дня, - подводил итоги мероприятия президент КХЛ 
Алексей Морозов. - Игроки, тренеры, болельщики - все получили массу 
позитивных эмоций. Большое спасибо Санкт-Петербургу и "СКА-арене" за этот 
праздник и радушный прием. Здесь построен дворец мирового уровня. У всех он 
оставил фантастические впечатления и уже установил рекорд посещаемости. В 
Питере любят хоккей, и матчи чемпионата на новой арене тоже будут собирать 
аншлаги.  
ПРЯМАЯ РЕЧЬ  
Голкипер СКА Никита СЕРЕБРЯКОВ, за два неполных матча пропустивший на 
"СКА-арене" восемь шайб с 24 бросков, был не сильно удручен данным фактом. 
Вратари на подобного рода мероприятиях, когда зрители ждут града красивых 
шайб, вообще кажутся лишними...  
 - Несмотря на прошлогодний статус лучшего вратаря КХЛ, на матче звезд вы 
впервые...  
 - Да, и получаю прекрасные эмоции. Атмосфера классная. Все на позитиве, 
неформальная обстановка. Можно посмеяться, пообщаться, поприкалываться - 
хоть в раздевалке, хоть на льду. Для хоккеистов это отличная перезагрузка. А 
после с новыми силами и эмоциями вновь окунемся в игры регулярного 
чемпионата.  
 - У вас был шанс войти в историю матчей звезд КХЛ как первый вратарь, 
отыгравший на "ноль". Что пошло не так?  
 - Да какой тут "ноль"? У нас защиты было ноль. Это я еще мало пропустил...  
 - Когда ваш партнер по СКА Александр Никишин участвовал в конкурсе на силу 
броска, даже датчик сломался. На клубных тренировках он часто крушит 
шайбами инвентарь?  
 - Своих он жалеет. Понимает, насколько сильный у него бросок. И мы, вратари 
СКА, ему за это очень благодарны. Пусть лучше в матчах его применяет, чтоб 
другие страдали.  
 - Во время мастер-шоу голкиперы большей частью сидели без дела. Не холодно 
на лавке "СКА-арены"?  
 - Наоборот - жарко. На мне вратарская экипировка, на голове шапка, 
подзапарились немножко, если честно.  
 - А что сама арена?  

 - Реально огромная. Впечатление, что она действительно куда-то в космос 

улетает. Три яруса, яркие трибуны... Очень красиво, потрясающие ощущения. 
Единственное - страшно наверх смотреть.  
 - Почему?  

 - Да такое впечатление, будто оттуда вот-вот кто-то вывалится. Трибуны под 

наклоном расположены, и как-то невольно переживаешь.  

 - А лед вам как? На новых аренах его качество часто оставляет вопросы.  

 - Поначалу как-то не скользил. То ли у меня форма новая, может, из-за этого, 

то ли действительно лед не скользкий. Ничего, раскатаем.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/40-066-zriteley-posetili-ska-arenu-za-te-dva-
dnya-chto-zdes-sorevnovalis-zvezdy-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": мы за возвращение прежнего лимита в пять 
легионеров (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023) 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/40-066-zriteley-posetili-ska-arenu-za-te-dva-dnya-chto-zdes-sorevnovalis-zvezdy-kkhl/
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Генеральный директор "Трактора" Иван Савин выступил к за смягчение лимита 
на легионеров. 
- Что обсуждали на совещании руководителей клубов КХЛ? 
- Обсуждали реализацию стратегии КХЛ, вопросы финансовой стабильности, 
сроки проведения следующего чемпионата и итоги заседаний рабочей группы по 
изменению юридических вопросов, связанных с профессиональной 
деятельностью хоккеистов. 
- Сроки чемпионата КХЛ могут быть сдвинуты? 
- Один из вариантов, предложенных КХЛ, - добавить десять игровых дней и 
заканчивать плей-офф в середине мая. Те аргументы, которые привела лига, на 
первый взгляд, убедительны. Здравое зерно есть. 
- Какая позиция у "Трактора" по поводу лимита на легионеров? 
- Мы за возвращение прежнего лимита в пять легионеров. Считаем, что это 
оптимально, - сказал Иван Савин.  

https://allhockey.ru/news/show/499670-
Gendirektor_Traktora_my_za_vozvraschenie_prezhnego_limita_v_pyat_legionerov 

К заголовкам сообщений 

Назаров: в Беларуси ждут клуб из России, а в Казахстане происходят не 
совсем понятные вещи (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил вероятное участие российского 
хоккейного клуба "Славутич" в чемпионате Беларуси и прокомментировал 
ситуацию с казахстанским "Барысом". 
"Белорусы - молодцы. Уверен, что в союзном для нас государстве ждут и примут 
в свой чемпионат смоленский хоккейный клуб, подавший заявку на участие в 
местном чемпионате. Новая команда, хорошее географическое расположение, 
удобно ездить на матчи. Никаких проблем не возникнет, правильный и 
осознанный шаг со стороны обеих сторон. 
В то же время в другой близкой для нас и для меня лично стране - Казахстане - 
происходят не совсем понятные вещи. Я провел там два великолепных года, 
выиграл со сборной Казахстана чемпионат мира в группе A. Хотелось бы видеть 
"Барыс" и сборную Казахстана в лидерах и на ведущих ролях в КХЛ. Я думаю, 
что у клуба и сборной все будет хорошо", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5355698-nazarov-v-belarusi-zhdut-klub-
iz-rossii-a-v-kazahstane-proishodyat-ne-sovsem-ponyatnye-veschi.html 

К заголовкам сообщений 

Гол Цыплакова в ворота московского "Динамо" признан лучшим на 
прошедшей неделе в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
КХЛ определила лучшие голы прошедшей игровой недели, которая 
предшествовала Матчу звезд КХЛ - 2023 в Санкт-Петербурге. 
Первое место заняла шайба форварда "Спартака" Максима Цыплакова в 
сверхрезультативном матче с московским "Динамо" (8:7 ОТ). Цыплаков забросил 
пятую шайбу красно-белых, сократив отставание от соперника до одного гола. 
Второе место занял гол Александра Филатьева из "Авангарда" в ворота "Барыса" 
(5:1). Замкнула тройку призеров шайба нападающего "Сочи" Ильдара 
Шиксатдарова в выездном матче с "Куньлунь Ред Стар" (4:5 ОТ).  

https://www.championat.com/hockey/news-5355004-gol-cyplakova-v-vorota-
moskovskogo-dinamo-priznan-luchshim-na-proshedshej-nedele-v-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

Нужен ли КХЛ отдельный внутрисезонный турнир, что исправит регулярку 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Идея баскетбольного турнира внутри "гладкого" чемпионата казалась нелепой, 
но имела потрясающий успех. Пора перенимать опыт? 
НБА - самая быстрорастущая лига Северной Америки. Даже в Канаде с тревогой 
говорят, что нынешние дети в школах стали больше обсуждать баскетбол, а не 
хоккей, и это касается далеко не только мультиэтничных мегаполисов типа 
Ванкувера или Торонто. Баскетбол в последнее время уверенно идет к тому, 
чтобы сдвинуть бейсбол со второго места в списке любых видов спорта США. 
Конечно, баскетбол с его правилами - идеальный вид для современной эпохи. 
Даже из какой-нибудь уныленькой игры можно набрать двухминутную нарезку 
ярких "трешек", данков и блокшотов, которая может стать вирусной в трендах. 
Пока европейские футбольные боссы планируют всячески извращаться над 
старинными правилами великой игры, чтобы привлечь на свою сторону 
поколение тиктокеров, НБА успешно экспериментирует с турнирными 
форматами. Например, введение плей-ин дало лишнюю интригу ранним 
раундам, а противостояние "Лейкерс" Леброна и "Голден Стейт" Карри в 2021-м 
показало сумасшедшие рейтинги. 
Недавно люди из офиса Адама Сильвера предложили очередную идею, которую 
скоро могут подхватить другие лиги Америки и Европы. Речь о внутрисезонном 
турнире, в зачет которого шли игры регулярки, а финал между клубами 
конференций проводился отдельным матчем. Многое в этой затее казалось 
странным: абсолютно вырвиглазные расцветки паркетов, сделанные специально 
под турнир; недоработанность идеи (например, трофей за победу в турнире 
очень креативно назвали "Кубком НБА"); сыроватость формата, где ключевой на 
групповом этапе становилась разница очков в матчах. 
Однако успех идеи превзошел все ожидания. Ноябрьские матчи регулярки в НБА 
традиционно считались дохлым временем для зрительского интереса, однако их 
рейтинги в новой упаковке выросли на 20%. Игры плей-офф турнира показали 
почти двукратный рост по сравнению с матчами декабря 2022-го. Система 
проведения дала возможность пройти дальше командам, которых не записывают 
в фавориты длинного сезона - поэтому чемпионами стали "Лейкерс", где 38-
летний Леброн на короткий период смог включить режим убийцы. 
Казалось бы: вы читаете хоккейный раздел, почему здесь сразу четыре абзаца 
про баскетбол? Эти виды спорта связаны побольше, чем вы бы могли подумать 
(даже НБА когда-то появилась из-за того, что владельцам хоккейных арен надо 
было забивать время чем-то еще). Ну а еще КХЛ планирует все-таки растянуть 
сезон до середины мая - логично с учетом того, как в этом году абсолютно все 
жалуются на максимально плотный календарь. А вот чем занимать болельщика 
9,5 месяца сезона? 
Регулярка в НХЛ и НБА идет 82 матча не из-за того, что они там так любят спорт 
- когда-то билетные сборы были ключевыми для благосостояния клубов, и им 
надо было проводить много игр для того, чтобы собирать хороший доход с 15-
тысячных арен. Возможно, если бы в хоккее была возможность строить 80-
тысячники, как в американском футболе, в НХЛ было бы 16 игр за сезон, как в 
НФЛ, где значимость одного матча гладкого сезона невероятно велика. Однако 
даже в Америке становится все сложнее продавать длинную регулярку - 
особенно с учетом того, что очень многое в той же НХЛ становится понятно уже 
к Дню благодарения в конце ноября. Зачем же тогда катать еще почти пять 
месяцев хоккея? 



 

В КХЛ эта проблема стоит очень остро. Во-первых, при нынешнем количестве 
клубов в КХЛ нет ситуации, когда в восьмерку гарантированно не попадет кто-то 
именитый. Более того, если этот кто-то именитый вдруг отвалится во вторую 
половину восьмерки, то все равно окажется явным фаворитом серии. Во-вторых, 
матчи регулярки не пользуются телевизионным спросом: конечно, сейчас многие 
смотрят хоккей на платформах онлайн-кинотеатров, но телерейтинги КХЛ 
плачевны. За четыре недели ноября в десятку самых популярных спортивных 
трансляций по России попало... 0 хоккейных матчей. Впереди была и Лига 
Европы, и непонятные биатлонные соревнования, и даже матчи РПЛ уровня 
"Пари НН" - "Урал". Эту ситуацию нельзя назвать нормальной. 
В принципе, коллеги тоже согласятся: "продавать" регулярку довольно сложно. 
Зачастую все сюжеты уже обсуждают за первую половину сезона, потом она 
опостылевает и вызывает меньший читательский отклик. Не хватало ей 
последние годы и предсказуемости: даже сейчас, несмотря на проблемы СКА и 
ЦСКА, многие все равно уверены, что на 90% весной они будут в полуфинале 
лиги, ведь на дистанции семиматчевых серий эти катки пока сбоев не дают. 
Кроме того, искусственно растягивать регулярку, за которую не дают даже 
шоколадной медали, имеет мало смысла - значит, надо искать новый формат. 
В хоккее такой турнир может дать куда более непредсказуемые результаты, чем 
в баскетболе. Хоккей в целом является видом спорта, наиболее сильно 
подверженным случайностям. В одном конкретном матче может случиться 
безумная игра вратаря, пара отскоков по невероятной траектории или убойная 
реализация спецбригад, которые могут принести победу явному андердогу. Это 
касается и матчей с большим разрывом соперников (условно Канада - Италия на 
ЧМ). 
Формат кахаэловского аналога примерно понятен: турнир в один круг внутри 
существующих дивизионов, как и в НБА, они идут в зачет регулярного сезона. В 
четвертьфинал выходят две команды из дивизиона, потом полуфиналы и 
выбивающийся из календаря гладкого сезона финал. Его как раз можно было бы 
поставить около нынешней паузы на сборные, которая выглядит 
малоосмысленной. Под такой формат в теории можно было бы привлечь 
отдельный брендинг и отдельных спонсоров (хотя прямо сейчас лига плотно 
работает только с одним букмекером). 
Только представьте, какой шанс в таком формате открывается для молодых и 
дерзких команд типа "Торпедо" или "Северстали" или вечных бедняков. Правда, 
в НБА дополнительную мотивацию командам обеспечивал достаточно неплохой 
призовой фонд, который особо вдохновил ребят, игравших на условиях 
минимальных контрактов. Сможет ли КХЛ найти средства для его 
формирования? 
Весной на этих же страницах мы предлагали подумать о возрождении Кубка 
России. Впрочем, дело здесь даже не в формате - прямо сейчас, в условиях 
снижения популярности хоккея и отсутствия международных матчей, КХЛ 
должна рассматривать все эксперименты в плане турниров, чтобы чаще 
попадать в главные новости. Конечно, это не означает, что игры надо сократить 
до 15 минут или привлечь Мостового и Аршавина в команды на постоянной 
основе. Сама суть хоккея не должна меняться, а вот организационные форматы 
могут.  

https://www.championat.com/hockey/article-5355428-nuzhen-li-khl-otdelnyj-
vnutrisezonnyj-turnir-chto-ispravit-regulyarku-khl.html 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

Ларионов питается по книге "Парадокс растений", и игроки берут пример. 
Но это опасно для здоровья! (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 декабря 2023) 
Объясняем, что это за диета.  
"Торпедо" - главная сенсация последних двух сезонов КХЛ. С момента 
назначения легендарного Игоря Ларионова главным тренером команда стала 
играть в яркий атакующий хоккей, который приносит результат, игроки не боятся 
ошибаться и творят на льду красоту, а сам "Профессор" продолжает повторять, 
что в первую очередь все делается для зрителя. 
Одна из особенностей тренировочного процесса Ларионова - строгие 
требования к питанию спортсменов. Например, он против потребления сахара: 
"Мы вывели из рациона сахар. У нас только натуральное, апельсины, бананы, 
яблоки", - рассказывает Ларионов, проводя экскурсию по тренировочной базе.  
Лидеру "Торпедо" Алексею Кручинину после прихода в команду 
порекомендовали книгу "Парадокс растений" Стивена Гандри, которой 
вдохновлен Ларионов: "Мне сразу посоветовали книжку, по которой Игорь 
Николаевич сам питается. Летом я ее прочитал. Не скажу, что раньше плохо 
питался. Мне повезло, я не сладкоежка, и отказаться от сахара не было большой 
проблемой. Овощи я и так летом любил есть. Но все равно какие-то вещи я 
добавил, какие-то убрал". 
Что это за диета, которой вдохновлен Ларионов? Полезна ли она для 
спортсменов, читающих книгу вслед за тренером? Мы решили разобраться в 
рекомендациях из "Парадокса растений" с точки зрения доказательной 
медицины. К нашему удивлению в тексте обнаружилось много недостоверной 
информации и вредных для здоровья советов. Рассказываем о главных 
проблемах этой диеты. 
Лектины - причина всех проблем со здоровьем, утверждает Гандри 
Основная идея книги состоит в том, что практически все болезни возникают из-
за лектинов - растительных белков, способных соединяться с углеводами. Автор 
раскрывает идею о том, что лектины выступают своего рода "ядом" и служат 
естественной защитой растений от съедения.  
Согласно книге, лектины способны проникать через стенку кишечника и 
вмешиваться в работу иммунной системы. В результате в ЖКТ формируются 
хронические очаги воспаления, что и вызывает проблемы со здоровьем. 
По заявлениям автора, лектины соединяются с мембранными маркерами клеток 
кишечника и меняют их, вызывая так называемый синдром дырявого кишечника 
(которого, к слову, нет в международной классификации болезней, и многие 
врачи скептичны касательно этой патологии). Это якобы повышает 
проницаемость клеток кишечника, что позволяет лектинам попасть в кровоток и 
далее изменять клеточные маркеры остальных органов и систем, нарушая их 
"узнаваемость" организмом. Стивен Гандри утверждает, что именно по такому 
механизму возникает большинство болезней и проблем с самочувствием: от 
избыточной утомляемости до рака. 
Автор предлагает читателям перейти на диету, сводящую к минимуму 
потребление лектинов. Человек должен исключить целый ряд продуктов, 
включая злаки, бобы, пасленовые растения, например картофель и баклажаны. 
Предпочтение следует отдавать крестоцветным овощам, например брокколи и 
брюссельской капусте, листовой зелени, растительным маслам и орехам (но не 
более ½ стакана в день), потому что в них очень мало лектинов или совсем их 
нет. 
Количество белка на диете Гандри в 8 раз меньше нормы 



 

Одна из вреднейших рекомендаций книги - потреблять малое количество белка. 
В шестой главе автор утверждает, что для жизни человеку достаточно 
потреблять 0,37 г белка на килограмм веса. Так, при весе в 70 килограмм 
необходимо потреблять 26 г белка в день. Это катастрофически мало! 
Согласно рекомендациям ряда международных организаций, например 
Национальной службы здравоохранения Великобритании (NHS) и Министерства 
здравоохранения США, суточный рацион здорового взрослого в среднем должен 
содержать 1,0-1,2 г белка на килограмм веса. При этом Международное 
общество спортивного питания отмечает, что в период интенсивных тренировок 
или активного наращивания мышечной массы спортсменам рекомендуется 
повысить количество белка до 1,4-2,0 г на килограмм в день. 
Другими словами, автор "Парадокса растений" в рамках своей диеты предлагает 
потреблять в 3-4 раза меньше белка, чем требуется организму (согласно данным 
крупных исследований и международных рекомендаций). 
Более того, автор приводит следующую фразу: "...Мы каждый день заново 
используем примерно 20 граммов собственного белка... [поэтому] можете смело 
делить и без того скромную рекомендованную дозу белка еще наполовину". В 
результате читателю предлагается потреблять уже не 0,37, а 0,185 г белка на кг 
веса в сутки, что в 6-8 раз ниже научно обоснованной нормы (отметим, что 
рекомендации международных сообществ составлены с учетом способности 
организма заново использовать аминокислоты и продукты распада белков). 
Следовать таким сомнительным рекомендациям Гандри может быть опасно для 
здоровья. Потребление столь низкого количества белка со временем приведет к 
его дефициту, организму будет попросту неоткуда брать строительный материал 
и он "посыпется": ногти начнут ломаться, волосы выпадать, кожа сохнуть, 
человек будет ощущать слабость, станет чаще болеть. Дефицит белка у атлетов 
приведет к снижению спортивных показателей и эффективности тренировок. 
Выраженный дефицит белка может стать причиной тяжелого заболевания, 
которое называется квашиоркор. Обычно оно возникает у детей в странах с 
низким уровнем жизни, однако встречается и у взрослых. При квашиоркоре могут 
возникнуть асцит (скопление жидкости в брюшной полости), жировая болезнь и 
цирроз печени, также нарушается работа поджелудочной железы, почек и 
щитовидной железы. 
Крупы есть нельзя, а фрукты можно только в сезон 
Еще одна серьезная проблема диеты Стивена Гандри заключается в том, что он 
запрещает есть целые группы продуктов. Так, согласно книге, не разрешается 
есть практически все крупы, включая гречку, овсянку, рис. Объясняется это все 
теми же лектинами, а значит, по мнению автора, потребление круп повышает 
риск всевозможных заболеваний. 
Несколько крупных мета-анализов, самых достоверных видов научных 
исследований, показали обратное - регулярное потребление круп снижает риск 
сердечно-сосудистых заболеваний, сахарного диабета, депрессии, и даже рака. 
Доводы Стивена Гандри обоснованы лишь его личными рассуждениями и 
отдельными научными работами низкого качества.  
Ограничение некоторых круп, например ячменя и пшеницы, обосновано при 
целиакии - генетически обусловленной непереносимости глютена. Это 
заболевание возникает в среднем у 1 из 100 человек. В остальных случаях отказ 
от круп не принесет пользы. 
Согласно "Парадоксу растений", фрукты разрешено потреблять только в сезон, 
а также выращенные только местными фермерами. Автор объясняет это тем, 
что в массовом производстве продукты выращиваются с применением генных 
модификаций и обрабатываются пестицидами на основе глифосата.  



 

Современные данные показывают, что ГМО-продукты ничем не отличаются по 
составу и полезным эффектам от обычных растений. Глифосат вызывает 
опасения у ряда исследователей из-за негативного воздействия на здоровье 
фермеров, работающих с ним. Вред для здоровья людей, потребляющих 
фрукты, обработанные пестицидами на основе глифосата, не доказан. 
Существует также ряд исследований, опровергающих связь пестицидов на 
основе глифосата с не онкологическими заболеваниями. Поэтому пока 
утверждать, что глифосат вреден для здоровья, преждевременно и 
необоснованно. 
Потребление фруктов только в сезон и только от местных фермеров означает, 
что людям, проживающим в северных широтах (в том числе в России), придется 
полностью исключить фрукты из рациона на время поздней осени, зимы и весны. 
Хотя эксперты согласны, что следует учитывать сезонность фруктов, полностью 
отказываться от импортных продуктов не стоит. В привезенных фруктах может 
быть меньше витаминов, но количество клетчатки в них не меняется. При этом 
именно клетчатка отвечает за множество положительных эффектов фруктов, 
включая снижение риска болезней сердца, сахарного диабета, депрессии и 
нескольких видов рака. 
Дефицит калорий на грани голодания 
В последней главе книги автор приводит планы питания, которым предлагается 
следовать читателю. Программа рассчитана на три фазы: трехдневная "чистка", 
шесть недель избавления от лектинов и далее пожизненная диета по списку 
разрешенных продуктов. При этом Стивен Гандри утверждает, что вторую фазу 
можно продолжать дольше положенного и даже оставаться на ней все время. 
Самое сомнительное в них то, что эти планы питания одинаковы для всех и не 
учитывают индивидуальные параметры. Стивен Гандри не объясняет, как 
рассчитывать рацион и нужно ли это делать вообще, при этом предлагает 
читателям слепо следовать готовым наборам рецептов.  
Так, в первый день второй фазы диеты "Парадокс растений" нужно съесть набор 
продуктов равный 1400 ккал. Но это идет вразрез с современными 
рекомендациями по здоровому питанию, ведь, например, девушке 25 лет ростом 
170 см и весом 65 кг при среднем уровне активности требуется не менее 2000 
ккал в сутки в рамках полноценного рациона. А профессиональному спортсмену-
мужчине при таких же показателях роста и веса потребуется от 3000 ккал в сутки. 
Стивен Гандри же предлагает в обоих случаях потреблять 1400 ккал в день. 
Калькулятор калорий: зачем он нужен и как правильно им пользоваться? Как 
рассчитать свою норму калорий, чтобы похудеть или набрать вес?  
Если человек стремится снизить вес, на первых порах столь низкое количество 
калорий может помочь в этом. Однако вскоре выраженный дефицит калорий 
негативно скажется на здоровье: человек будет уставать даже при минимальных 
нагрузках, у него могут появиться тошнота, диарея или запоры. Организм не 
сможет должным образом восстанавливаться после тренировок, что вызовет 
снижение спортивных показателей и повысит риск травм. Кроме того, диеты со 
значительным ограничением калорий повышают риск желчнокаменной болезни. 
Низкокалорийные диеты, строго запрещающие потреблять определенные 
продукты, как в "Парадоксе растений", повышают риск формирования и 
обострения расстройств пищевого поведения. Сочетание строгих ограничений с 
потребностью поддерживать определенную физическую форму, например в 
фигурном катании или гимнастике, может привести к появлению спортивной 
анорексии у атлетов. 
Спортивная анорексия. Как отличить соблюдение диеты от анорексии? Какой вес 
- повод посетить психиатра? В чем причины болезни и есть ли лечение?  



 

Автор манипулирует фактами и откровенно лжет  
Отдельно стоит отметить научную необоснованность книги. Автор строит 
концепцию вреда лектинов на протяжении всей книги, а в конце приводит список 
использованной литературы. Среди источников нет ни одного исследования, 
которое бы достоверно показало вред лектинов или механизм их действия на 
организм человека. 
Большинство приведенных работ изучали строение растений или клеточных 
линий, но не влияние потребления продуктов на здоровье человека. Редкие 
исследования на людях из списка литературы являются небольшими работами 
с выборкой до 100 человек, и ни одно из них не связано напрямую с лектинами. 
Во второй главе "Парадокса растений" автор приводит следующую фразу: 
"Избегание лектинов, как засвидетельствовано в историях болезни моих 
пациентов и в научной литературе, может вылечить аутоиммунные 
заболевания". Автор ссылается на свою же научную работу. Открыв ее, можно 
обнаружить, что это не научная статья в рецензируемом журнале, а только 
аннотация исследования. В научных журналах рецензенты проверяют только 
полнотекстовые статьи, но не аннотации. В результате, Стивен Гандри 
опубликовал аннотацию, которую другие ученые не проверяли на достоверность, 
и ссылается на нее как на научное доказательство своих слов. 
Автор открыто манипулирует информацией из источников, на которые 
ссылается. Так, Стивен Гандри утверждает, что в отличие от орехов, арахис 
(семя бобового растения) повышает риск болезней сердца, ссылаясь на 
результаты мета-анализа. Если открыть текст первоисточника, то можно 
увидеть, что в нем ученые подчеркивают, что арахис снижает риск заболеваний 
сосудов наравне с другими орехами. 
Иногда Гандри приводит и вовсе ложную информацию. Он утверждает: "Жирные 
кислоты омега-6 оказывают воспалительное действие". Источника этой 
информации в тексте нет, в то время как научные данные говорят об обратном - 
омега-6 сами снижают риск болезней сердца. 
Книга "Парадокс растений" Стивена Гандри основана на ложных и 
псевдонаучных фактах. Диета, которую автор предлагает читателям, не 
позволит покрыть суточную норму необходимых организму макронутриентов, 
витаминов, минералов. Дефицит белка и калорий в рационе спортсменов станет 
причиной слабости и быстрой утомляемости, замедлит восстановление после 
тренировок. Все это приведет к снижению спортивных показателей. 
Слепое следование плану питания "Парадокса растений" может негативно 
сказаться на здоровье, стать причиной заболеваний кишечника, печени, желчных 
протоков, и даже вызвать редкое заболевание квашиоркор.  
В основе здорового рациона должно лежать сбалансированное питание с учетом 
индивидуальных потребностей, особенно у профессиональных спортсменов. 
Возможно, рацион команды "Торпедо" так и составляется, из-за чего они 
добиваются значимых результатов. Хоккеисты не могут питаться строго по диете 
"Парадокс растений" и оставаться в отличной форме. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/healthy/3207735.html 

К заголовкам сообщений 

Василий Атанасов: "Я не сомневаюсь в Овечкине. Верю, что он побьет 
рекорд Гретцки" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Форвард "Торпедо" Василий Атанасов дал интервью "Матч ТВ" во время 
звездного шоу в Санкт-Петербурге.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/healthy/3207735.html


 

Можно сказать, что Василий Атанасов - самый популярный хоккеист КХЛ. Ведь 
когда игроков на Матч звезд выбирали болельщики, то Вася собрал больше всего 
голосов (2560), обогнав Николая Голдобина (2419) из "Спартака", а ведь он был 
в тот момент лучшим бомбардиром лиги. И остальных Атанасов обогнал тоже. 
Можно ли считать серьезной статистику на Матче звезд КХЛ? Тем не менее Вася 
в полуфинале набрал 4 (0+4) очка. А в игре за третье место сделал дубль (2+0), 
показав себя еще и как голеадор. 
К месту напомню, что Атанасов - лучший бомбардир "Торпедо". Он набрал 38 
(19+19) очков в 38 матчах. Это классический результат, когда форвард 
зарабатывает "очко за матч". Особенно, когда ему только 21 год, и чисто 
формально он выступает за "Торпедо" по двустороннему контракту, числясь в 
АКМ из ВХЛ. 
- Игорь Ларионов сказал, что ему не так уж интересен Матч звезд, он в паузу 
чемпионата лучше сходит в театр. А у вас какое мнение?  
 - Ну, а я рад был оказаться на Матче звезд. Это первый для меня такой уик-энд, 
я никогда раньше не был на подобных праздниках. Я встретился с известными 
хоккеистами, большими спортсменами. Пообщался даже с футболистами. Это 
большая удача - уже просто в этой компании находиться. Мне очень все 
понравилось, я очень доволен. 
 - О чем вы говорили с Александром Мостовым?  
 - Я был совсем маленьким, когда он играл в футбол. Пообщаться с ним удалось 
совсем немного. Но это тоже дорогого стоит - просто находиться с ним в одной 
раздевалке. 
 - Что вам больше всего понравилось на Матче звезд?  
 - Абсолютно все. Как и "СКА Арена", так и сам праздник. Все очень круто, и 
спасибо организаторам. 
 - Как вы изготовили головной убор в виде большого ананаса?  
 - Это мне помогли сделать в "Торпедо", прям заказали на нижегородской 
фабрике. Там шьют костюмы для всех маскотов. 
 - У вас семья живет в Санкт-Петербурге. Скажите, как жизнь города изменит эта 
арена на 21500 болельщиков?  
 - Вы же видели, что за два дня здесь собралось больше 40 тысяч зрителей. Все 
равно это крутой праздник и торжество. Можно было посмотреть на лучших 
хоккеистов КХЛ, что они делают на льду. На месте болельщиков я бы тоже 
захотел прийти на "СКА Арену". 
 - Возможно, лучший дворец в КХЛ - это "СКА Арена". Худший - это пока у 
"Торпедо". Но у вас строится новая арена.  
 - При этом у нас всегда аншлаги. Мы сами очень хотим переехать на новую 
арену, чтобы большее количество людей могло приходить на наши матчи. Мы 
хотим дать возможность своим фанатам, чтобы они могли ходить на хоккей. А то 
билеты очень трудно достать, когда маленький дворец. 
- Когда в Нижнем Новгороде будет новая арена, там сразу можно провести Матч 
звезд КХЛ.  
 - Хотел бы я увидеть такой праздник! Думаю, что Нижний будет гудеть! Я пока 
внутри нашей новой арены не был, только мимо проезжал. Вижу, что стройка 
кипит. 
 - Насколько эта пауза важна для "Торпедо"?  
 - У всех команд к середине декабря накопилась усталость. Игры идут через день, 
очень плотный график. Всем нужен этот отдых, чтобы перезагрузиться как 
физически, так и эмоционально, чтобы с новыми силами пойти во вторую часть 
чемпионата. 
 - А если календарь КХЛ продлят до 15 мая? Как вы к этому отнесетесь?  



 

 - Я не знаю. У меня никогда не было такого, чтобы играть в хоккей до середины 
мая. Но почему нет? Круто ближе к лету выступать, когда уже тепло. 
 - Что делать, когда у тебя шайба не идет в ворота? Дайте совет Александру 
Овечкину.  
 - Когда я не могу долго забить, то клюшку по-другому заматываю. Просто я 
обычно обматываю лентой половину "пера". Но когда шайба долго в ворота не 
идет, то я заматываю все "перо". 
 - А есть у хоккеистов такая примета, чтобы клюшку наказать? Например, окунуть 
в унитаз.  
 - Нет-нет, ни в коем случае. Клюшки у нас хорошие, наказывать их не нужно. А 
вот если перемотать иначе, то можно забить. У меня, по крайней мере, работает 
так. 
 - Как вы думаете, Овечкин в итоге побьет рекорд Гретцки?  
 - Да. Я в Овечкине не сомневаюсь. Верю в Сашу и надеюсь, что у него все 
получится.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993423_Vasilij_Atanasov_Ja_ne_somne
vajus_v_Ovechkine_Veru_chto_on_pobjet_rekord_Gretcki 

К заголовкам сообщений 

С кем может подписать контракты "Авангард" перед плей-офф, 12 
декабря 2023 года, главные трансферы (Чемпионат.com, Москва, 12 
декабря 2023) 
Кроме того, команде Михаила Кравца не помешает вратарь. 
До трансферного дедлайна, запланированного КХЛ на 27 декабря, осталось 
совсем немного времени. Это только казалось, что впереди целый месяц. На 
самом же деле дни пролетают буквально незаметно. Одним из самых активных 
клубов на рынке обещает стать "Авангард", являющийся лидером Восточной 
конференции по потерянным очкам. 
Если, например, в "Спартаке" "зажигает" тройка с Порядиным и Голдобиным (до 
травмы центральным нападающим у них был Морозов), то у омичей солирует 
первое звено Ткачев - Спунер - Буше. Через этих хоккеистов строится вся 
атакующая игра "ястребов", именно они получают основное время при игре в 
большинстве, а местный уроженец Ткачев и вовсе стал системообразующим 
игроком для "ястребов". Однако стоит отметить и убойный бросок Буше, а также 
Спунера, очень удачно заменившего в центре ушедшего Найта. 
Но на одной тройке выехать в плей-офф будет сложно. Да, есть пример 
магнитогорского "Металлурга" и убойного трио Мозякин - Коварж - Зарипов, 
однако хоккей с тех пор прилично ушел вперед и изменился, и вратаря уровня 
того же Кошечкина в Омске сейчас нет. 
Вратарь - важная часть успеха. Именно поэтому "ястребам" стоит присмотреться 
к кандидатуре Эдди Паскуале, которого почти наверняка отпустит 
немотивированный "Барыс". Не просто же так в Омске расставались с Шулаком 
и высвобождали место под легионера? 
Однако не будем забывать, что еще одним претендентом-иностранцем на 
переезд в Сибирь является центрфорвард Линден Вей. Главная проблема здесь 
заключается в том, что омичам нужно будет выплатить компенсацию немецкому 
клубу "Адлер Мангейм", а сделать это при нынешних политических условиях и 
санкциях крайне проблематично. В "Авангарде" после прошлогоднего ухода 
Алекса Бродхерста (ошибка предыдущего менеджмента) по-прежнему 
ощущается нехватка сильного второго нападающего. И теперь эту проблему 
приходится решать нынешнему генеральному менеджеру Антону Курьянову. 
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Заинтересованы в "Авангарде" и в многострадальном нападающем Дамире 
Жафярове, которого Зинэтула Билялетдинов продолжает "мариновать" в "Ак 
Барсе". Дамир явно не вписывается в систему мэтра отечественного тренерского 
цеха, но ведь есть варианты с обменами. Генменеджер казанцев Марат 
Валиуллин не скрывает того, что запросы относительно Жафярова поступают 
сразу от нескольких клубов, однако "барсы" не хотят отпускать форварда просто 
так, да и денежная компенсация татарстанскому клубу с его финансовыми 
возможностями вряд ли нужна. Активы в виде игроков - вот что нужно "Ак Барсу", 
но договориться и получить желаемое не так просто. Есть варианты с тройным 
обменом с участием "Ак Барса", "Металлурга" и "Авангарда", однако 
окончательная договоренность пока не достигнута. Разумеется, главные 
конкуренты по Восточной конференции не горят желанием усиливать друг друга, 
поэтому каждый шаг в ходе переговоров делается с максимальной 
осторожностью. 
"Сибирь" - один из претендентов на Жафярова? Мы с удовольствием бы его 
взяли, но позиция "Ак Барса" и условия... Много, в общем, разногласий. Из этой 
очереди не вышли еще? Нет, ни в коем случае", - вот, например, заявление 
гендиректора "Сибири" Кирилла Фастовского. Дождутся ли новосибирские 
болельщики Дамира? Очень сомнительно, учитывая тот факт, что впереди в 
очереди куда более солидные клубы с бóльшими возможностями.  

https://www.championat.com/hockey/article-5355048-s-kem-mozhet-podpisat-
kontrakty-avangard-pered-plej-off-12-dekabrya-2023-goda-glavnye-transfery.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов: надеюсь, что Жафяров покажет прежнюю игру в "Авангарде" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
возможный тройной обмен между "Ак Барсом", "Авангардом" и "Металлургом". 
Из Казани в Омск может перебраться Дамир Жафяров, из Омска в Магнитогорск 
отправится Игорь Гераськин, а из Магнитогорска в Казань поедет Семен 
Кошелев. 
"Я думаю, что Магнитогорск знает, что делает. Гераськин принесет пользу 
команде, поскольку ранее он уже работал с Андреем Разиным. Надеюсь, что 
Жафяров покажет свою прежнюю хорошую игру в "Авангарде". Игрок он 
классный, но в Казани у него не пошло.  
Что тут поделаешь? Надеюсь, что у Михаила Кравеца он обретет свою игру. 
Полагаю, что этот тройной обмен устроит все клубы. Посмотрим, что будет. 
Надеюсь, что эта сделка положительно скажется на всех ее участниках", - сказал 
Щитов 

https://allhockey.ru/news/show/499902-
Schitov_nadejus_chto_Zhafyarov_pokazhet_prezhnjuju_igru_v_Avangarde 

К заголовкам сообщений 

"У нас с ходу установились очень теплые отношения": Порядин - об 
ударном звене "Спартака" и успешной работе Жамнова (RT 
(russian.rt.com), Москва, 12 декабря 2023) 
Хороший контакт с будущими партнерами по звену Николаем Голдобиным и 
Иваном Морозовым установился с первого дня пребывания в "Спартаке". Об 
этом в интервью RT рассказал нападающий красно-белых Павел Порядин. По 
его словам, в нынешнем сезоне многие в команде получают удовольствие от 
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игры и с каждой новой победой обретают уверенность в своих силах. Хоккеист 
также рассказал, почему решился покинуть "Нефтехимик", объяснил, чем 
подкупает главный тренер Алексей Жамнов, и поделился мнением о 
возвращении в клуб Ильи Ковальчука. 
 - Какие эмоции оставил у вас Матч звезд КХЛ? 
 - Всегда приятно, когда тебя приглашают на мероприятие, где собираются 
сильнейшие мастера лиги. Тем более фактически мы открыли "СКА Арену". 
Считаю, хороший город Санкт-Петербург заслуживает такую. Эмоции 
непередаваемые. Когда вышел на лед и окинул взглядом трибуны, в голове 
крутилось: "Ух ты!" В КХЛ не так много спортивных сооружений такого масштаба. 
Да что там в лиге - в мире. 
 - Со льда размеры, наверное, впечатляют еще больше. 
 - Они действительно поражают. Удивительно, насколько колоссальное это 
сооружение с точки зрения инженерных решений. Не каждый день играешь в 
таких условиях. 
 - Где лучше атмосфера, тут или в более компактном "Мегаспорте", где зрители 
гонят вперед? 
 - Конечно, здорово было бы, если бы и "Спартак" выступал на такой 
вместительной арене. С другой стороны, антураж на наших домашних встречах 
- бомба. Особенно жарко становится во время дерби, например с "Динамо". Ну а 
когда мы вытаскиваем игры на характере, как это было с теми же бело-голубыми, 
фанаты по-хорошему сходят с ума. Плюс, разумеется, результаты благотворно 
сказываются на посещаемости. В любом случае болельщики "Спартака" - 
лучшие и навсегда останутся в моем сердце. 
 - Перед началом сезона могли себе представить, что вашу тройку с Николаем 
Голдобиным и Иваном Морозовым в полном составе позовут на Матч звезд КХЛ? 
 - Когда стартовала регулярка, о подобных вещах, конечно, не думали. Просто 
пытались хорошо выполнять свою работу. Но потом матчи следовали один за 
другим, и у нас получалось все больше. Сначала пригласили Колю. Поздравили 
его. Потом болельщики выбрали меня. Ждали, что включат в состав и Ваню. В 
итоге это произошло, и тоже были по-настоящему рады за него. Увы, Морозов 
получил травму, а их в спорте порой не избежать. Очень жаль, что его нет с нами 
в Санкт-Петербурге, но мы постоянно на связи и общаемся. Он молодец: не 
расстроился, а вместо этого попытался поддержать нас. Я бы на его месте 
повесил нос. Ждем возвращения Вани. 
 - Когда пришло понимание, что в этом сезоне вы готовы вместе делать большие 
вещи? 
 - Для начала нужно понимать один важный момент. Наша тройка объединила 
максималистов. Каждый из нас всегда стремится добиться на льду большего. Но 
в текущем розыгрыше КХЛ это можно сказать обо всей команде. Еще летом на 
сборах много общались с тренерским штабом. Нам дали понять, что мы 
способны выигрывать не от случая к случаю, а всегда и у всех. Теперь все просто 
выходят на лед и стремятся вкалывать по максимуму. Здорово, что у нас 
получается. А самое главное, "Спартак" получает удовольствие от собственной 
игры. 
 - Вы сами вместе с партнерами неоднократно говорили о химии, сложившейся 
между вами, что вы дополняете друг друга. Неужели сборов хватило, чтобы 
наладить ее? 
 - С первого дня пребывания в коллективе мы с Ваней и Колей стали хорошо 
общаться и вне площадки. Когда сразу получается сдружиться, это не может не 
сплачивать на льду. У нас с ходу установились очень теплые отношения. Так и 
должно происходить в коллективе. Нет такого, чтобы кто-то тянул одеяло на себя 



 

или был недоволен. Стараемся избегать конфликтов при помощи диалогов. Да, 
порой где-то что-то не получается, но разговариваем и находим способ решения 
проблемы. Условно говоря, когда кто-то из нас не отдал другому передачу в 
выгодной ситуации, человек не будет таить обиду. Все парни постоянно на 
позитиве. Стараемся расти и развиваться вместе. 
 - Голдобин признавался, что вы часто проводите время и вне матчей и 
тренировок. Чем занимаетесь? 
 - Порой ходим в баню. Для хоккеистов это стандартная практика. Наверное, 
хочется погреться после поединков на льду. В Москве широкий выбор 
прекрасных банных комплексов. Иногда выбираемся в рестораны. В целом 
ничего необычного не делаем. Часто общаемся и семьями. 
 - Распишите сильные стороны каждого в вашем трио. 
 - Ваня - классический "центр", который выигрывает борьбу за шайбу. Коля 
великолепно реализует моменты, и это видно по статистике. Человек уже набрал 
в регулярке свыше 50 очков и отметился 26 голами. При этом у него волшебная 
интуиция: чувствует, когда требуется взять паузу, в какой точке вовремя 
открыться. И если мы демонстрируем свои лучшие навыки - все получается. 
- В этой регулярке вы уже забросили 18 шайб. До повторения личного рекорда 
осталось всего четыре. Можно сказать, поработали над броском? 
 - Честно говоря, не слежу за собственными достижениями и статистикой. Но, 
конечно, всегда хочется преодолевать некие новые планки. В первую очередь 
стараюсь помогать команде, а не забивать. Но вместе с тем сохраняю и 
нацеленность на ворота, поскольку без бросков не бывает голов. Забивать 
всегда приятно. Секрет успеха заключается в помощи ребят. С этими 
партнерами волей-неволей станешь чаще огорчать вратарей. Порой они 
создают такие моменты, что грех промахнуться. Открываешься под пас - и тут же 
его получаешь. Но я не собираюсь расслабляться. Знаю: дорабатывай я в 
каждом эпизоде на максимуме, поднялся бы в гонке снайперов еще выше. 
 - Весной генеральный директор "Нефтехимика" заявил, что вы изъявили 
желание перебраться в стан "Спартака", чтобы выиграть Кубок Гагарина. Лично 
для вас ключевым фактором стало назначение Алексея Жамнова? 
 - Одним из - точно. Алексей Юрьевич - удивительный тренер, с которым у меня 
сразу сложились теплые взаимоотношения. Когда только приехал, пообщались 
с ним и все обсудили. А так сошлось воедино несколько моментов. В первую 
очередь согласился на переход из-за серьезных задач, стоящих перед 
коллективом. Не скрою, хотелось сделать шаг вперед в карьере. Я провел в 
Нижнекамске восемь лет. Там мне все нравилось, но было желание поставить 
перед собой новый вызов. Требовалось выйти из зоны комфорта. Плюс был не 
против вернуться в родную Москву. Рад, что все так получилось. 
 - Чем Жамнов отличается от других специалистов, под руководством которых 
трудились до того? 
 - Прежде всего спокойствием. Ощущается, что это опытный тренер, прекрасно 
понимающий, как нужно налаживать диалог с подопечными. Иногда ловишь себя 
на мысли, что он всегда идеально чувствует, какую фразу сказать в тот или иной 
момент, пусть на площадку и выходим мы. Причем речь о простых и очевидных 
вещах. Но они удивительным образом помогают. Повторюсь, коммуникация - 
одна из мощных сторон Жамнова. Он по кирпичику выстроил эту команду. 
 - Но и хоккей в вашем исполнении радует. 
 - Действительно изо всех сил стремимся радовать болельщиков. Перед нами не 
стоит задача просто набирать очки. Пытаемся играть в пас и делать упор на 
атаку. Вместе с тем есть еще над чем работать - например, немало пропускаем. 
Поэтому впереди нас ждет большой путь. 



 

 - Матч с "Динамо", закончившийся победой "Спартака" в овертайме со счетом 
8:7, можно назвать самым эмоциональным в нынешнем сезоне? 
 - Со стороны это было совершенно невероятное яркое дерби, но, уверяю вас, 
мы были абсолютно спокойны даже в самые сложные моменты. Когда игра 
складывается для тебя неудачно, всегда есть два варианта. Самое простое - 
опустить руки и сдаться. Мы не сделали этого, даже когда уступали с разницей в 
три шайбы на старте второго периода. Понимали, что способны дожать 
оппонента и в такой ситуации. В итоге все получилось. Потом была не менее 
сложная встреча с "Сочи", в которой тоже пришлось проявлять характер. 
 - Как раз во время противостояния с "Динамо" объявили о возвращении Ильи 
Ковальчука. Что испытали? 
 - Не могу сказать, что удивился, поскольку разговоры об этом ходили давно. Но 
я не был в курсе ситуации, и, когда на кубе показали видео с ним и Жамновым, 
сильно обрадовался. Приятно будет поиграть за одну команду с таким мастером. 
Несмотря на то что Илье 40 лет, думаю, он даст нам немало полезных советов 
как на площадке, так и в раздевалке. Лично пока пообщаться не довелось, только 
поздоровались. Совсем скоро он начнет тренироваться с коллективом - там и 
познакомимся. 

https://russian.rt.com/sport/article/1243445-poryadin-intervyu-spartak-zhamnov-
kovalchuk 

Похожие сообщения (18): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мы поддерживаем нового тренера, надо попадать в плей-офф" - 
форвард "Сибири" Прохоркин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 
2023) 
Нападающий " Сибири " Николай Прохоркин заявил, что команда обязана 
выходить в плей-офф в нынешнем сезоне, несмотря на смену тренера. 
На прошлой неделе канадец Дэвид Немировски был отправлен в отставку с 
поста главного тренера новосибирского клуба, исполняющим обязанности 
главного тренера стал Сергей Кривокрасов. 7 декабря "Сибирь" переиграла 
"Барыс" на своем льду (5:1). 
 - Как оцените сезон КХЛ для себя лично? Прошлый чемпионат вы практически 
полностью пропустили...  
 - Хочется всегда играть лучше. Главное - здоровье, а дальше уже прорвемся. 
 - Близки к своей прежней форме?  
 - Сложно говорить о форме. Я пропустил сборы, а до этого и весь прошлый год, 
и у меня идет волнами - хорошо-хорошо, а потом начинаю уставать и ничего с 
этим поделать не могу. Проваливаюсь пару игр - и снова восстанавливаюсь. 
Наверное, это будет самый тяжелый год в моей карьере в плане восстановления 
и набора формы. 
 - Как в команде восприняли отставку главного тренера Дэвида Немировски?  
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 - Не очень приятная ситуация для любого клуба. Но мы взрослые люди и 
прекрасно понимаем, что в нашем виде спорта такое часто бывает. Мы 
поддерживаем нового тренера, и все видели, как последний матч сыграли. 
 - У "Сибири" будет серьезный настрой на вторую часть чемпионата?  

 - Другого и быть не может. Нам надо оставаться в восьмерке и попадать в плей-
офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993157_My_podderzhivajem_novogo_tre
nera_nado_popadat_v_plejoff__forvard_Sibiri_Prohorkin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион Илья Ковальчук вернулся в "Спартак" спустя 22 
года (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
40-летний форвард два года не играл в хоккей на топ-уровне, но его опыт 
пригодится молодой команде 
Чемпион Олимпиады-2018 в Пхенчхане Илья Ковальчук в декабре подписал 
контракт с хоккейным "Спартаком" до конца сезона 2023/24. Детали соглашения 
не разглашались. Обозреватель издания "Спорт-Экспресс" Михаил Зислил 
написал, что Ковальчук заработает в столичной команде 15 млн руб. Дебют 
звездного новичка, по словам председателя попечительского совета "Спартака" 
Александра Якушева, намечен на 24 декабря. В этот день на Малой спортивной 
арене "Лужников" "Спартак" проведет ретро-матч против китайского "Куньлунь 
Ред Стар". "Ведомости. Спорт" вспоминает, что связывает Ковальчука со 
"Спартаком" и прикидывает, какую роль в команде он может занять.  
Транзитом через НХЛ 
"Спартак" - не единственный российский клуб в карьере Ковальчука. За месяц до 
старта регулярного чемпионата сезона 2004/05 в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ) был объявлен локаут (лига и профсоюз игроков не смогли договориться о 
новом коллективном соглашении). Тогда звезды НХЛ разъехались по всей 
Европе, Ковальчук не стал исключением и подписал временный контракт с "Ак 
Барсом" на $3 млн. Но каких-либо значимых успехов с казанской командой ему 
добиться не удалось. 
Следующий сезон Ковальчуку вновь пришлось начинать в России в связи с тем, 
что переговоры о новом соглашении с его клубом в НХЛ "Атлантой Трэшерз" (в 
2011 г. была переименована в "Виннипег Джетс") затянулись. Нападающий 
поиграл за воскресенский "Химик", а затем, уладив с помощью агентов все 
необходимые вопросы, благополучно вернулся за океан.  
За "Атланту" Ковальчук в общей сложности отыграл восемь сезонов, с ним в 
составе команда впервые в своей истории вышла в плей-офф в сезоне 2006/07. 
В 2010 г. Ковальчук был обменян в "Нью-Джерси Дэвилз" из-за того, что "Атланта" 
не смогла удовлетворить аппетиты россиянине по зарплате. С "Нью-Джерси" 
форвард заключил рекордное по продолжительности соглашение на 17 лет и 
$102 млн (впоследствии стороны договорились на 15 лет и $100 млн). Причем 
контракт был составлен таким образом, что большая часть заработков хоккеиста 
- $95 из $102 млн - приходилась на первые 10 лет договора.  
Руководство НХЛ посчитало, что таким образом "Нью-Джерси" идет на обман. 
Боссы лиги были уверены, что Ковальчук, которому на момент заключения 
контракта было 27 лет, закончит спортивную карьеру раньше окончания срока 
договора. По мнению функционеров НХЛ, истинной целью подписания 
Ковальчука на столь продолжительное время было снижение среднегодовой 
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суммы заработка хоккеиста, которая учитывается при вычислении так 
называемого "потолка зарплат". То есть, в "Нью-Джерси" якобы хотели и 
заполучить Ковальчука, и иметь возможность не ужимать зарплатный фонд.  
В итоге лига зарегистрировала соглашение, но оштрафовала "Нью-Джерси" на 
$1,5 млн, лишив клуб права выбора в третьем раунде драфта 2011 г. и допустив 
к первому раунду драфта-2012 под последним (30-м) номером. В "Нью-Джерси" 
наиболее продуктивным для нападающего стал сезон 2011/12, в котором 
Ковальчук единственный раз в карьере сыграл в финале Кубка Стэнли, где его 
команда уступила "Лос-Анджелес Кингз" (2-4 в серии).  
Летом 2013 г. Ковальчук неожиданно для всех принял решение уехать из НХЛ и 
вернуться в Россию. Свое решение он объяснил желанием быть поближе к 
родным. Форвард заключил четырехлетний контракт с петербургским СКА. По 
данным из открытых источников, зарплата Ковальчука в клубе составляла $10,3 
млн в год. В составе СКА Илья стал двукратным обладателем Кубка Гагарина (в 
сезонах 2014/2015 и 2016/17). В третий раз он завоевал этот трофей в сезоне 
2020/21, выступая уже за омский "Авангард". 
Со "Спартаком" в Высшей лиге 
В "Спартаке" Ковальчук начинал профессиональную карьеру, дебютировав за 
клуб в возрасте 16 лет в 1999 г. Тогда КХЛ еще даже не было в проекте, лучшие 
хоккейные коллективы страны соревновались в рамках Суперлиги. Изначально 
на снайпера из Твери (на одном из проходивших в городе всероссийских 
турниров Ковальчук забросил 33 шайбы) обратили внимание представители 
московского "Динамо", пригласив его заниматься в своей школе.  
Но тогдашний тренер детского "Спартака" Юрий Борисов, увидев мальчишку на 
одной из тренировок, захотел его переманить. Тем более, папа Ковальчука 
болел именно за "Спартак". Общение Борисова с Ковальчуком-старшим 
принесло свои плоды: талантливый молодой хоккеист сменил прописку. Осенью 
1994 г. Илья дебютировал за юных спартаковцев, а спустя пять лет, минуя 
молодежку, вышел на лед вместе со взрослыми. 
Раннему старту Ковальчука во взрослом хоккее предшествовало одно важное 
обстоятельство: по итогам сезона 1998/99 "Спартак" покинул Суперлигу, а в 
Высшей лиге (втором по силе дивизионе страны) наигрывать необстрелянных 
ребят считалось делом закономерным. "Спартаком" руководил прославленный 
нападающий клуба Александр Якушев, который не стеснялся давать Ковальчуку 
игровое время и часто работал с ним индивидуально над катанием и техникой 
броска.  
В своем первом взрослом сезоне Ковальчук сыграл 35 матчей, в которых забил 
11 шайб (пятый результат в команде). Уже тогда он выделялся не только 
нацеленностью на ворота, но и бойцовскими качествами, которые помогали ему 
при игре в обороне. Примечательно, что ворота "Спартака" в сезоне 1999/00 
защищал экс-голкипер сборной России Илья Брызгалов, отправленный 
тольяттинской "Ладой" в "ссылку" ради получения необходимого игрового опыта. 
Прорывным для Ковальчука стал сезон 2000/01, в котором он набрал 43 очка (25 
голов и 18 передач) в 39 матчах "регулярки", а в переходном турнире отличился 
14 раз за 12 игр и помог "Спартаку" вернуться в элиту. Последний раз за 
"Спартак" Ковальчук забивал в марте 2001 г., оформив дубль в матче против 
новосибирской "Сибири". Летом 2001-го форвард заключил со "Спартаком" 
новый трехлетний контракт, но в это же время был выбран "Атлантой Трэшерз" 
на драфте новичков НХЛ под первым номером. В столичной команде уговорить 
Ковальчука остаться не смогли. Так он впервые оказался в главной хоккейной 
лиге планеты.  



 

Всего за 926 матчей в НХЛ в активе Ковальчука 443 шайбы и 433 голевые 
передачи. За 314 игр в КХЛ он забросил 143 шайбы и 201 раз ассистировал 
партнерам.  
Пример для молодежи 
Ковальчук возвращается в воспитавший его клуб не имея игровой практики: в 
официальных матчах он не участвовал с весны 2021-го. Зато он успел 
поработать генеральным менеджером сборной России на Зимней Олимпиаде-
2022 в Пекине, где национальная команда взяла серебряные медали. Главным 
тренером коллектива являлся Алексей Жамнов, который в сезоне 2023/24 как раз 
и возглавляет "Спартак".  
"Это важное обстоятельство, Ковальчук прекрасно понимал, куда он идет и что 
его ждет, - заявил "Ведомости. Спорту" экс-тренер столичного клуба Федор 
Канарейкин. - То, что он не играл так много времени не должно вводить в 
заблуждение. Я общался с Ильей, он участвовал в выставочных матчах и держит 
себя в хорошей форме. У него образцовое отношение к делу, нет сомнений, что 
он подготовится к предстоящим играм должным образом".  
Еще один фактор, который смущает некоторых экспертов в отношении 
перспектив Ковальчука в "Спартаке" - возраст. В апреле 2024 г. (в разгар плей-
офф) нападающему исполняется 41 год. Ряд специалистов посчитали, что 
Ковальчука берут в команду исключительно на роль "дядьки" в раздевалке. 
Канарейкин назвал подобные предположения чушью.  
"Уверен, он поведет партнеров за собой, поможет молодежи реализовать свой 
потенциал. "Спартаку" скоро играть в плей-офф, есть возможность пройти 
далеко, а в команде не было человека с победным опытом. Ковальчук подскажет, 
а когда надо возьмет игру на себя. Он точно не будет тем человеком, который 
выходит на лед чисто символически. На такую роль он никогда не согласится".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/12/12/1010553-ilya-kovalchuk-
vernulsya-v-spartak 

К заголовкам сообщений 

От Радулова до Галиева: кто главное разочарование в "Ак Барсе" и кого 
отправят на обмен (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 12 декабря 
2023) 
В чемпионате КХЛ долгожданная пауза, и для "Ак Барса", учитывая 
неудовлетворительные результаты команды в последнем месяце, она оказалась 
крайне необходимой. Кто из хоккеистов казанского клуба был особенно 
неубедителен, и кого можно назвать главным разочарованием "барсов" в первой 
половине сезона - в материале "ТИ-Спорт".  
Станислав Галиев - главный кандидат на обмен 
Самый очевидный кандидат данного списка - Станислав Галиев. Нападающий 
уверенными шагами идет к званию главного разочарования сезона не только в 
"Ак Барсе", но и по меркам всей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
За последние два месяца регулярного чемпионата (октябрь-ноябрь) Галиев 
забросил всего одну шайбу. Произошло это в матче с "Автомобилистом" (3:2) 30 
ноября. Тогда Станислав даже шутил в одном из перерывов. 
"Давно не включали песню "Ты просто космос, Стас" после моей заброшенной 
шайбы? Я вообще думал, что ее давно уже с диска удалили", - иронизировал над 
собой хоккеист. 
Станислав Галиев подкупает болельщиков своей харизмой, в общении с 
журналистами он производит впечатление очень тактичного и приятного 
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человека. Но, к сожалению, приятный человек - это не профессия. Все 
оценивается исключительно результатами выступлений. 
За 35 матчей у Галиева 5 заброшенных шайб (из них четыре - в сентябре) и 6 
результативных передач. К этому часу нападающий - один из явных фаворитов 
в "Ак Барсе" на обмен. И дело тут не только в статистике. По некоторым данным, 
зарплата Станислава составляет около 45 миллионов рублей за сезон. По 
кошельку и потолку зарплат казанцев это бьет довольно сильно. 
Тем более, на днях генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в 
интервью "ТИ-Спорт" заявил, что команда рассматривает приобретение новых 
нападающих в связи с травмой Дмитрия Яшкина. А, значит, место под потолком 
зарплат казанцам придется освобождать. И в вопросе вероятных обменов 
кандидатура Галиева, скорее всего, будет обсуждаться в первую очередь. 
Нападающий нерезультативен во время розыгрыша большинства. Куда-то 
пропал магический бросок по "девяткам". Не удается Галиеву и достичь должной 
химии с партнерами по звену. Дела у хоккеиста в текущем сезоне очень 
неважные. 
Кирилл Адамчук - лидер "Ак Барса" по количеству удалений 
Вторым в нашем списке главных разочарований "Ак Барса" в этом сезоне идет 
защитник Кирилл Адамчук. Хоккеист является лидером команды по числу 
удалений - 14 за 36 матчей. 
Отметим также, что Кирилл возглавляет топ среди всех игроков "Ак Барса" по 
количеству нарушений, реализованных соперником, - из-за удалений Адамчука 
в этом сезоне казанцы пропустили 4 шайбы. 
В прошлом сезоне Билялетдинова удовлетворяло выступление Адамчука из-за 
нестабильности других защитников, Вячеслава Войнова и Никиты Евсеева. 
Главный тренер "Ак Барса" давал много игрового времени Кириллу, благодаря 
его "домоседству". 77-й номер казанцев всегда строго подчинялся системе 
Билла и не позволял самодеятельности на льду в своей зоне. 
В первые два месяца регулярки этого сезона Адамчук также регулярного 
выходил на лед. Защитник периодически подменял Войнова или Хенкеля, 
которых Зинэтула Хайдярович время от времени сажал в запас. 
Однако положение Адамчука в команде изменил приезд молодого американского 
хоккеиста Митчелла Миллера. 21-летний защитник настолько впечатлил 
Билялетдинова своей игрой, что сразу стал получать по 18-20 минут на льду за 
матч. 
Собственно, именно из-за Миллера Кирилл потерял место в основном составе в 
последних матчах. Адамчук не выступает за "Ак Барс" с 28 ноября. Последней 
встречей, где защитник выходил на лед, был матч с "Ладой" (2:0). Всего же за 36 
матчей у хоккеиста 0 голов и 4 результативные передачи. 
Перспективы Адамчука в казанском клубе в ближайшее время туманны. В 
декабре к бригаде защитников с большой долей вероятности присоединится 
Алексей Марченко. Если процесс адаптации у экс-хоккеиста "Локомотива" 
пройдет быстро, возможно, на Адамчука Билялетдинов в сезоне уже 
рассчитывать не будет. От обмена защитника спасает зарплата - у Кирилла она 
достаточно невысокая, около 17 миллионов рублей. 
Александр Радулов не может отличиться уже в девяти матчах подряд 
Вряд ли доволен последним месяцем регулярного чемпионата и капитан "Ак 
Барса" Александр Радулов. Последний раз форвард забивал 9 ноября в матче 
против "Лады" (3:2). С тех пор у Радулова за девять игр всего 1 результативный 
балл - на его счету голевой пас во встрече с "Нефтехимиком" (4:0). 



 

В целом, спад Радулова в последний месяц регулярки очень символичен в 
контексте регресса всей команды. Казанцам не хватает эмоций, ушли в тень 
даже самые мастеровитые лидеры. 
Для команды Александр всегда был сильным энерджайзером, дающим импульс 
остальным игрокам. Радулов много солировал, местами передерживал смены, 
однако давал результат и выполнял большой объем работы на льду. 
В 35 матчах у капитана "Ак Барса" 9 голов и 18 результативных передач. 
Результат для такого максималиста, безусловно, очень средний. 
Нападающего в этом сезоне время от времени подводят травмы. Часть матчей 
из-за повреждений Радулов пропустил. Тем не менее, пока что 37-летний 
форвард не похож на себя прошлогоднего. Текущая пауза в чемпионате, 
возможно, поможет Радулову перезагрузиться. 
Войнов, Петров, Жафяров - кого еще добавить к этому списку? 
Понятно, что, когда у всей команды идет спад, искать крайних среди игроков - 
дело неблагодарное. "Ак Барс" к началу декабря прилично лихорадит, а мысли о 
кризисе в клубе не покидают болельщиков. 
До дедлайна обменов в КХЛ остается около двух недель. Накануне появилась 
информацию о возможном отъезде в омский "Авангард" Дамира Жафярова, у 
которого в 16 матчах за "Ак Барс" всего 1 заброшенная шайба. 
У тренерского штаба есть явная неудовлетворенность от выступления 
Вячеслава Войнова. Защитник в 17 играх не забил ни одного гола и отдал 9 
передач. Далека от идеала статистика, например, Кирилла Петрова - 2 шайбы и 
9 ассистов в 33 матчах. 
К вышеупомянутым хоккеистам каждый болельщик "Ак Барса" может добавить 
еще 3-4 фамилии игроков, которые разочаровали в первой половине сезона. 
После перерыва казанцам предстоят тяжелейшие матчи с "Авангардом", 
"Автомобилистом", "Сибирью", "Металлургом" и "Салаватом Юлаевым". Поэтому 
нынешняя пауза станет для "Ак Барса" определяющей. 

https://www.tatar-inform.ru/news/ot-radulova-do-galieva-kto-glavnoe-razocarovanie-
v-ak-barse-i-kogo-otpravyat-na-obmen-5928992 

К заголовкам сообщений 

Экс-защитник "Спартака": скорее всего, Мальцев будет играть в одном 
звене с Ковальчуком (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Бывший защитник "Спартака" Никита Щитов предположил, как будут 
использовать в команде новичка красно-белых Михаила Мальцева а также 
оценил перспективы последнего вернуться в будущем в НХЛ. 
Напомним, сегодня, 12 декабря, хоккеист системы "Лос-Анджелеса" подписал 
контракт со столичным клубом до конца сезона. 
"Не знаю, как будут Мальцева использовать в "Спартаке". Придется кем-то 
жертвовать, там еще Ковальчук появился. Скорее всего, их в одно звено 
поставят. Вопрос, кем будут жертвовать, не просто так они его из США 
пригласили, чтобы на лавке сидел. 
Приобретение интересное не только для "Спартака", но и для всей лиги. 
Тренерский штаб красно-белых поможет ему здесь раскрыться, чтобы вернуться 
в НХЛ. Теперь за "Спартаком" будет еще интереснее наблюдать, как команда 
себя покажет. Сейчас спартаковцы идут на первом месте на Западе, думаю, в 
этом сезоне они могут побороться за Кубок Гагарина". 

https://www.championat.com/hockey/news-5355234-eks-zaschitnik-spartaka-skoree-
vsego-malcev-budet-igrat-v-odnom-zvene-s-kovalchukom.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Мальцев: очень нравится главный хит болельщиков "Спартака" "Знаешь 
ли ты" (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Новичок "Спартака" нападающий Михаил Мальцев рассказал об играх против 
красно-белых и заявил, что ему нравится песня певицы "Максим" "Знаешь ли ты", 
которая популярна в среде московского клуба. 
"На самом деле, мне всегда нравилось играть со "Спартаком"! Наши команды 
(Мальцев играл за СКА - Прим. "Чемпионата") тогда часто встречались между 
собой, в том же плей-офф, и в этих играх у меня многое получалось - тренеры 
доверяли мне, а вместе с этим я получал и много игрового времени. К тому же, 
именно "Спартаку" я забил свой первый гол в КХЛ, такие моменты остаются в 
памяти на всю жизнь! Помню, что "Спартак" играл тогда на другой арене, но 
главный хит болельщиков "Знаешь ли ты" - очень мне нравится, давно знаю эту 
песню!", - приводит слова Мальцева пресс-служба красно-белых. 
В нынешнем сезоне 25-летний нападающий выступал за фарм-клуб "Лос-
Анджелес Кингз" "Онтарио Рейн". В 21 сыгранной встрече Мальцев забросил 
четыре шайбы и отдал 10 результативных передач, набрав в общей сложности 
14 очков с показателем полезности "+2". Также на счету Мальцева за карьеру в 
НХЛ выступления за "Колорадо Эвеланш" и "Нью-Джерси Дэвилз".  

https://www.championat.com/hockey/news-5355690-malcev-ochen-nravitsya-glavnyj-
hit-bolelschikov-spartaka-znaesh-li-ty.html 

К заголовкам сообщений 

"Главный кайф - русская раздевалка". Мальцев - о приходе в "Спартак" 
(Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Новичок "Спартака" нападающий Михаил Мальцев прокомментировал 
подписание контракта с красно-белыми. 
"Потренировался, обследование прошел, жилье нашел. Но главный кайф - это 
русская раздевалка. За пять лет совсем отвык", - написал Мальцев в своем 
телеграм-канале. 
В нынешнем сезоне 25-летний нападающий выступал за фарм-клуб "Лос-
Анджелес Кингз" "Онтарио Рейн". В 21 сыгранной встрече Мальцев забросил 
четыре шайбы и отдал 10 результативных передач, набрав в общей сложности 
14 очков с показателем полезности "+2". Также на счету Мальцева за карьеру в 
НХЛ выступления за "Колорадо Эвеланш" и "Нью-Джерси Дэвилз". 
Ранее решение нападающего системы "Лос-Анджелес Кингз" Михаила Мальцева 
продолжить карьеру в КХЛ прокомментировал двукратный олимпийский чемпион 
и бывший нападающий "Спартака" Александр Кожевников.  

https://www.championat.com/hockey/news-5355508-glavnyj-kajf-russkaya-
razdevalka-malcev-o-prihode-v-spartak.html 

К заголовкам сообщений 

Лидер КХЛ усиливает атаку. В "Спартак" едет форвард чемпионского 
"Колорадо" (Советский спорт, Москва, 12 декабря 2023) 
Для Михаила Мальцева переход в стан красно-белых - отличный шанс 
перезагрузить карьеру.  
Обмен между "Спартаком" и СКА перед стартом сезона КХЛ 2022/23 вызвал 
немалые споры в кругах болельщиков и специалистов. За одного из ведущих 
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защитников команды - Александра Никишина, ставшего вместе со сборной 
России серебряным призером Олимпийских Игр в Пекине красно-белые 
получили неслыханную по меркам нашей лиги компенсацию. А именно - пятерых 
игроков одновременно и права на еще четверых. Второй из этих пунктов вызывал 
наибольшие сомнения, поэтому многие эксперты не скрывали, своего мнения, 
что "Спартак" с этой сделкой откровенно прогадал.  
Прошлый чемпионат, казалось, подтвердил мнения скептиков. Но на старте 
нынешнего сезона ситуация изменилась кардинальным образом. Абстрактные 
"права" превратились в реальных хоккеистов. Герман Рубцов отлично 
зарекомендовал себя в первой половине "регулярки". А Иван Морозов и вовсе 
превратился в ведущего центрфорварда команды, чье отсутствие из-за травмы 
серьезно бьет по результатам красно-белых.  
А теперь "Спартак" получает в свое распоряжение и еще одного игрока из 
перечня, который в шутку можно назвать "списком Никишина". Клуб подписал 
контракт до конца сезона с 25-летним нападающим Михаилом Мальцевым, 
ранее выступавшим в нынешнем году за фарм-клуб "Лос-Анджелес Кингз" - 
"Онтарио Рейн". Но главный успех в карьере Михаила связан с другим клубом 
НХЛ. В чемпионский для "Колорадо Эвеланш" сезон Мальцев провел 18 матчей 
в составе "лавин". И хотя его имя не появилось на Кубке Стэнли из-за 
недостаточного процента проведенных игр, чемпионский перстень ему все-таки 
был вручен.  
Приход Мальцева в "Спартак" должен пойти на пользу и клубу, и самому 
хоккеисту. Игра за "Онтарио Рейн" была во многом карьерным тупиком для 
форварда. А в составе красно-белых Михаил может уверенно занять место во 
втором звене вместе со звездным суперветераном Ильей Ковальчуком. И тогда 
после выздоровления Ивана Морозова и его возвращения на лед, столичный 
клуб получит сразу две интересных тройки, способных решать высокие задачи. 
Ставить серьезные цели в плей-офф, имея в распоряжении лишь одно по-
настоящему мощное звено, практически невозможно. Это показывает и пример 
московского "Динамо" периода выступления за клуб Дмитрия Яшкина. А с двумя 
грозными тройками нападения команда Алексея Жамнова вполне может 
замахнуться и на большее, чем преодоление барьера первого раунда. И тогда 
Михаил Мальцев получит шанс добавить к перстню чемпиона НХЛ еще одну 
награду российской пробы (в составе СКА он дважды становился бронзовым 
призером), которая будет совершенно не лишней в его коллекции.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lider-kkhl-usilivaet-ataku-v-spartak-edet-
forvard-chempionskogo-kolorado 

К заголовкам сообщений 

После Ковальчука "Спартак" провернул еще один мощный трансфер! 
Мальцев наконец-то вернулся из Америки (Sport24.ru, Москва, 12 декабря 
2023) 
"Лос-Анджелес" отдал его в аренду до конца сезона.  
Хоккейный "Спартак", и без того лидирующий в чемпионате КХЛ, с началом 
декабря заметно активизировался на трансферном рынке. Вслед за Ильей 
Ковальчуком красно-белые заключили контракт до конца сезона с Михаилом 
Мальцевым. Возвращение в большой хоккей 40-летнего Кови - это отчасти его 
личные "хотелки", немного пиара, а главное - попытка привнести в коллектив 
крайне уважаемую личность. Тогда как возвращение в Россию Мальцева - это 
исключительно про хоккей. Ну и еще немного про блогерство.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lider-kkhl-usilivaet-ataku-v-spartak-edet-forvard-chempionskogo-kolorado
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Уже несколько лет Мальцев в своем телеграм-канале рассказывает о жизни в 
Америке, игре в АХЛ и стремлении попасть в НХЛ . Его усилиями получился 
настоящий сериал, где зритель сопереживает своему герою, а в какой-то момент 
начинает его уговаривать все бросить и вернуться. А тот не слушает и гнет свою 
линию. Так было минувшим летом. Не сумев за два года стать прочным игроком 
основного состава "Колорадо", Михаил поехал в систему "Лос-Анджелеса". И 
прогадал.  
То, что изначально казалось авантюрой, ни к чему хорошему для Мальцева не 
привело. Ему так и не дали сыграть хотя бы один матч за "Кингз". Команда, 
которая перестала быть аутсайдером в НХЛ, минимизировала ротацию. Даже 
после травмы одного из центров "Лос-Анджелес" не вызвал Мальцева. Тогда и 
стало понятно, что в североамериканской истории пора ставить точку или хотя 
бы точку с запятой. "Спартак", который и обладал правами на Михаила, тем 
временем потерял из-за травмы своего первого центра Ивана Морозова.  
Велика вероятность, что Мальцев и заменит Морозова в тройке с Голдобиным и 
Порядиным. Не будь той самой травмы Ивана, еще неизвестно, когда Михаил 
доехал бы до "Спартака". Напомним, что права на него красно-белые получили 
в результате масштабной сделки по переходу Александра Никишина в СКА. С 
тех пор Мальцевым интересовался "Авангард" и московское "Динамо", но 
"Спартак" расставаться с таким активом не спешил. И правильно делал.  
Поговаривают, что для того, чтобы организовать приезд Мальцева, подключился 
Алексей Жамнов - в недавнем прошлом руководитель "Спартака", а теперь 
главный тренер. Он еще с 90-х хорошо знаком с Полом Теофаносом - агентом 
Мальцева. Правда, заполучить Михаила удалось только в аренду. Если красно-
белые рано завершат сезон, вылетев из плей-офф, "Лос-Анджелес" имеет право 
вызвать россиянина на конец чемпионата. Правда, после этого сезона Мальцев 
сможет заключить со "Спартаком" уже полноценный контракт.  
Понять сейчас истинный уровень Мальцева, точнее оценить его полезность для 
"Спартака", очень сложно. Потому что если смотреть чисто цифры, которые он 
показывал в АХЛ, то они ровным счетом ни о чем не говорят. "Онтарио" он 
покидает шестым бомбардиром команды. Негусто. Прошлый сезон в фарме 
"Колорадо" был и вовсе девятым, но при этом поднимался в НХЛ и сыграл 
заметно меньше матчей, чем остальные. Причиной тому была травма.  
Лучший сезон Мальцева - 2021/2022, когда он и за "Колорадо" 18 матчей провел, 
и в АХЛ 48 очков в 56 играх набрал. Но, например, в тот же сезон результативнее 
выступили Райли Барбер (стал звездой в КХЛ), Сэм Энас (наверное, лучший 
легионер минского "Динамо" в этом сезоне), Энтони Лиус (показал себя 
техничным фигуристом, но не более) и Жан-Себастьян Ди (убрали из "Магнитки" 
посреди сезона).  
Но тут надо учитывать, что Мальцев - центр, это точно не чистый бомбардир, он 
хорош в борьбе и на точке. Если даже он не даст "Спартаку" креатива, то сможет 
закрыть пласт черновой работы. А так, конечно, никто не исключает тяжелую 
обратную адаптацию к нашему хоккею. Ее сейчас переживает Евгений 
Свечников. Нынешняя звезда "Спартака" Николай Голдобин совершенно 
потерялся в ЦСКА, куда приехал вскоре после игры в одном звене с Элиасом 
Петтерссоном.  
Так что тяжело бывает не только североамериканцам из АХЛ, но и нашим 
парням. Но в случае с Мальцевым впору испытывать чуть больше оптимизма. 
Как минимум из-за того, что у него есть голова на плечах. Житейская 
адекватность не всегда проецируется на успехи в хоккее, но она поможет понять 
реалии КХЛ и принять требования Жамнова. Да и просто избежать недооценки 
лиги, в которой он по молодости отыграл всего ничего, будучи "лимитчиком" СКА. 



 

Теперь Мальцев приезжает в Россию в совсем другом статусе. И спрос с него 
тоже будет соответствующий.  

https://sport24.ru/hockey/article-posle-kovalchuka-spartak-provernul-yeshche-odin-
moshchnyy-transfer-maltsev-nakonets-to-vernulsya-iz-ameriki 

К заголовкам сообщений 

Новый крутой трансфер "Спартака". После Ковальчука красно-белые 
подписали центра в первое звено (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 12 декабря 2023) 
Михаил Мальцев возвращается в КХЛ из Северной Америки.  
Нападающий Михаил Мальцев все-таки исправил ошибку, которую допустил 
прошлым летом, когда решил подписать контракт с "Лос-Анджелесом". В 
середине декабря он вернулся в КХЛ, правда, североамериканскую страницу не 
закрыл. Договор с красно-белыми до конца сезона, а затем он вернется из 
аренды за океан.  
Удивительно, но разные источники утверждали, практически гарантировали, что 
Мальцева не будет в "Спартаке" ни при каких обстоятельствах. Мол, он не против 
был вернуться еще в октябре, когда "короли" отправили его в АХЛ, но только не 
в "Спартак". Шли напряженные переговоры о том, чтобы обменять права на 
Михаила, но они ничем не заканчивались. В московском клубе отказывались от 
любых предложений или выставляли заведомо невыполнимые: "Вы из 
"Авангарда" звоните? Отдайте Гуляева, Чистякова и Филатьева". То есть вы 
понимаете, что беседа сразу заканчивалась.  
Мальцева вроде бы не устраивали финансовые условия, которые предлагали в 
"Спартаке". Его можно понять. Центральный нападающий с опытом игры в НХЛ, 
с российским паспортом, в нормальном возрасте мог бы претендовать на 
существенные деньги. Совсем недавно Николай Прохоркин говорил, что не 
считает свои 50 миллионов в "Сибири" незаслуженными, так как на рынке никого 
нет. И даже за 20-30 не найти.  
Мальцев вполне мог бороться за 65-70 (говорят, что примерно такие деньги 
готовы были дать в Омске), и если бы он был свободным агентом, то точно 
получил бы их. Но проблема в том, что права на него в КХЛ принадлежали 
"Спартаку". Напомним, что Михаил - важная составляющая большой сделки 
между СКА и красно-белыми, когда питерцам понадобился Александр Никишин.  
Совершенно понятно, почему "Спартак" не горел желанием отдавать Михаила. 
Дело не столько во вредности, сколько в том, что Алексею Жамнову нужны 
центральные нападающие. Смотрите, сколько проблем у клуба сразу после 
травмы Ивана Морозова? Ни Андрей Локтионов, ни Александр Бурмистров не 
могут стать полноценной заменой в первом звене с Николаем Голдобиным и 
Павлом Порядиным. В какой-то момент туда ставили даже Анселя Галимова, и 
тоже ничего не выходило. Закончилось тем, что Николая и Павла вообще 
раскидали по разным звеньям.  
Мальцев может заменить Морозова. Иван также выступал в АХЛ, там вообще не 
блистал, но в КХЛ играл на очень высоком уровне. А Мальцев-то в американской 
лиге показывал себя гораздо более успешно.  
Он совершенно напрасно остался за океаном. В КХЛ Михаил мог вернуться еще 
летом. Рассказывают, что одна из причин, по которой остался за океаном, - 
скромные условия от "Спартака". По другой версии, Мальцев считает, что еще 
способен сыграть в НХЛ, причем не просто в четвертом звене, а во втором-
третьем. Насчет последнего варианта много споров, но даже пессимисты 
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говорили так: "Возможно, у Михаила есть шансы, но не в системе "Колорадо", 
ему надо выбрать слабый клуб, где невысокая конкуренция".  
Но вместо того, чтобы уехать в какой-нибудь "Сан-Хосе", "Коламбус" или еще бог 
знает куда, Михаил подписал контракт с "Лос-Анджелесом", где для него точно 
не было места. И то, что его взяли просто так, без всяких перспектив, стало 
понятно осенью. Хоккеиста не повезли в Австралию на выставочные матчи, а 
когда все вернулись, то отправили в "Онтарио" в АХЛ.  
Мальцев играл в этом сезоне неплохо. Не блистал, конечно, но выглядел 
довольно бодро. Просто ему там было неинтересно, а в "Лос-Анджелесе" 
постоянно кормили завтраками и мгновенно забывали о своих обещаниях. 
Играть в такие годы в АХЛ неправильно. Впрочем, мы все предупреждали 
Михаила, что так и будет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-arendoval-mihaila-malceva-
do-konca-sezona-smozhet-li-rossiyanin-zaigral-v-khl-2156699/ 

К заголовкам сообщений 

Галым Мамбеталиев покинет свой пост в "Барысе" (Sports.kz, Караганда, 
12 декабря 2023) 
В телеграм-канале "Трансферы КХЛ" сообщили о том, что исполняющий 
обязанности главного тренера астанинского " Барыса " Галым Мамбеталиев в 
скором будущем покинет свой пост, передает Sports.kz.  
"Галым Мамбеталиев в ближайшее время покинет пост главного тренера 
"Барыса"", - сообщили в ресурсе. 
Казахстанский специалист стал наставником астанинского клуба в октябре 
текущего года после ухода белорусского тренера Андрея Скабелки. 
Отметим, что в 25 матчах Континентальной хоккейной лиги под руководством 
Мамбеталиева "Барыс" одержал девять побед и потерпел 16 поражений. В 
таблице Восточной конференции Лиги команда идет на последней, 12-й строчке. 

https://www.sports.kz/news/galyim-mambetaliev-pokinet-svoy-post-vbaryise 

К заголовкам сообщений 

Скудра заявил о готовности возглавить "Барыс" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 12 декабря 2023) 
Латвийский специалист Петерис Скудра выразил готовность стать главным 
тренером астанинского "Барыса". Клуб возглавляет Галым Мамбеталиев в 
статусе исполняющего обязанности главного тренера. 
"Это интересный вариант и проект. Для многих тренеров работа в "Барысе" была 
бы очень привлекательна, в том числе и для меня.  
Тем более за полтора года я выучил некоторые нюансы казахстанского хоккея, 
знаю ребят, их направленность, есть понимание их профессионализма и 
видение работы с ними". 

https://allhockey.ru/news/show/499875-
Skudra_zayavil_o_gotovnosti_vozglavit_Barys 

К заголовкам сообщений 

Болякин будет исполнять обязанности главного тренера клуба КХЛ 
"Барыс" (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 
Олег Болякин назначен исполняющим обязанности главного тренера 
казахстанского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Барыс". 
Об этом сообщает пресс-служба клуба из Астаны.  
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С 7 октября обязанности главного тренера "Барыса" исполнял Галым 
Мамбеталиев. До этого главным тренером команды был белорусский специалист 
Андрей Скабелка.  
Болякину 58 лет, ранее он работал в казахстанских клубах "Сарыарка", "Алматы", 
"Казцинк-Торпедо" и "Алтай". В 2007 году ему было присвоено звание 
заслуженного тренера Казахстана.  
"Барыс" в текущем сезоне занимает последнее, 12-е место в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ. После 40 матчей команда набрала 31 очко.  

https://tass.ru/sport/19519867 
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К заголовкам сообщений 

Почему ЦСКА по-прежнему - фаворит Кубка Гагарина? Расскажем, как 
рассчитываются коэффициенты в хоккее (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
12 декабря 2023) 
Неужели они снова возьмут трофей? Как изменились шансы к перерыву в 
чемпионате? 
В Континентальной хоккейной лиге наступила длительная пауза, связанная с 
Матчем всех звезд и Кубком Первого канала. За это время в регулярном 
чемпионате произошло немало крутых сюжетных изменений, хотя сейчас все 
кандидаты на плей-офф более менее предсказуемы. И все же никто не 
предсказывал лидерство "Спартака" на Западе, а на Востоке никто не видел 
"Ладу" в плей-офф. А еще никто из лидирующей четверки ("Авангард", 
"Металлург", "Спартак" и "Динамо") не является фаворитом сезона. По крайней 
мере у букмекеров. 
Обратимся к линии титульного партнера КХЛ - букмекерской компании FONBET. 
Главным фаворитом по-прежнему является... ЦСКА, хотя армейцы начали 
чемпионат очень блекло: к исходу третьей игровой недели у подопечных Сергея 
Федорова было 7 очков после 9 туров и 9 место в таблице. Сейчас ситуация 
немного исправилась, но даже после невзрачного старта турнира, коэффициент 
на победу армейцев в Кубке Гагарина практически не вырос - 4,7 против 4,5 
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(согласно линии БК Фонбет). Выход в финал крупнейший букмекер оценивает в 
2,8, а попадание в плей-офф - в 1,01, что и интерпретируется как "событие с 
максимальной долей вероятности".  
А вот второй претендент на Кубок по версии букмекеров сменился: на смену 
питерскому СКА пришел "Ак Барс". Победа казанского коллектива в Кубке 
Гагарина оценивается с тем же коэффициентом (4,7), а коэффициент на выход 
в финал еще ниже чем у армейцев - 2,70. На старте чемпионата вторым 
претендентом был СКА (5,0), такие же котировки на них и сейчас. Двукратный 
обладатель Кубка Гагарина и лидер Восточной конференции, "Магнитка" на 
данный момент оценивается букмекерами в 11, а на победу "Спартака", идущих 
на Западе первыми, можно поставить с коэффициентом 22. 
Кстати, "красно-белые", как и "Лада" Олега Браташа перед сезоном оценивались 
очень низко: на то, что "Спартак" поднимет Кубок Гагарина давали коэффициент 
250, а на тольяттинцев - 300 (сейчас уже 50). Интересно, были ли такие 
болельщики среди читателей, кто поставил на удачу? 
Коэффициенты на победу в Кубка Гагарина на старте сезона (источник - БК 
FONBET): 
Почему коэффициенты различаются и как происходит их расчет? 
Букмекер вычисляет вероятность наступления того или иного исхода, а затем эта 
вероятность переводится в котировку по формуле "100 разделить на 
вероятность выбранного исхода". Лучше всего это проиллюстрировано на 
примере конкретного матча. Допустим, в матче КХЛ встречаются "Ак Барс" и 
"Авангард". Букмекер предлагает следующие коэффиценты - 1,9 на победу 
казанцев, 3,9 на "ястребов" и 4,10 на ничью. Переводя в процентное 
соотношение, вероятность победы хозяев оценивается в 52%, победа гостей - в 
26%, а ничья - в 17%. При расчете учитываются следующие факторы: 
1) Сила и текущая форма игроков команды, и текущий состав за вычетом травм 
и других факторов. Приоритетный фактор. 
2) Статистика выступления участников в очных встречах. В принципиальных 
поединках этот фактор может нивелировать первый пункт. 
3) Место проведения (дома/в гостях/нейтральное поле).  
4) Турнирное положение команд и их мотивация. Этот фактор раскрывается 
чаще всего ближе к концу регулярного чемпионата, но бывает, что в силу 
вмешиваются экономические факторы (невыплата зарплат, неясность по поводу 
бюджета на следующий сезон, долги и т.д.) 
В современному мире большую часть работы выполняет программное 
обеспечение, но финальные котировки публикуют специалисты этого дела - 
букмекеры. Именно они вносят дополнения и корректируют оценку события, 
ориентируюсь на свой опыт и знания о хоккее. Поэтому клиенты, совершая 
ставки, соревнуются не с искусственным интеллектом, а с людьми, 
осуществляющими анализ. 
Так почему ЦСКА все равно фаворит? 
Плохой старт не является неожиданностью для тех, кто давно следит за 
отечественным хоккеем. Армейский коллектив приступает к работе на льду в 
преддверии сезона позже всех, объясняя это тем, что заканчивает соревнования 
тоже позже остальных коллективов. Это правда - с 2018 года ЦСКА стабильно 
играет в финалах Кубка Гагарина, а два последних розыгрыша остались за 
подопечными Сергея Федорова. ЦСКА "раскачивается" ближе к ноябрю, и, 
набрав крейсерский ход, обычно обеспечивает себе место в плей-офф за 
несколько недель до его старта. В этом сезоне все идет чуть натужнее - пока что 
армейцы идут шестыми на Западе и 12-ми в общем зачете. 



 

Другим немаловажным фактором является стабильность состава - ключевые 
игроки команды (Нестеров, Григоренко, Карнаухов, Светлаков и Окулов) все еще 
являются лидерами ЦСКА и принимали участие в проигранном "Ак Барсу" 
финале пятилетней давности. За последние три сезона состав армейцев 
незначительно менялся, а костяк лидеров оставался практически тем же.  
Два других фаворита на Кубок Гагарина согласно котировкам букмекера, СКА и 
"Ак Барс" тоже имеют сильнейшие составы в Лиге, а также обладают 
крупнейшими бюджетами в Лиге. Петербуржцы стабильно выходят в финал 
конференции, однако в этом году ситуация может измениться - со второго раунда 
команды Востока и Запада начнут играть друг с другом. Можно сказать, таким 
опытным кубковым бойцам, как ЦСКА, СКА и "Ак Барс" серии до 4 побед не 
страшны, однако в хоккее может произойти что угодно. Ведь все расклады 
прекрасны только на бумаге, а настоящая история творится на льду. 

https://allhockey.ru/article/show/499909-
Pochemu_CSKA_po_prezhnemu_favorit_Kubka_Gagarina_Rasskazhem_kak_rassc
hityvajutsya_koefficienty_v_hokkee 

К заголовкам сообщений 

Защитник ЦСКА Гордеев: "Выступать за чемпионскую команду - 
неоценимый опыт для меня" (Sport24.ru, Москва, 12 декабря 2023) 
Защитник системы ЦСКА Михаил Гордеев в интервью клубной пресс-службе 
рассказал о дебюте за главную команду армейцев.  
 - Эмоции от дебюта за главную команду ЦСКА?  
 - Эмоции от дебюта за ЦСКА только самые положительные. Находиться в таком 
коллективе, выступать за такую чемпионскую команду - это неоценимый опыт 
для меня, как для хоккеиста и человека в целом. Конечно, эти матчи были очень 
важны для меня. Давно хотелось вернуться на самый высокий уровень. Эмоции 
очень положительные, все отлично! Хотелось бы сказать спасибо за доверие 
команде и тренерскому штабу.  
 - В "Звезде" ты один из основных игроков, недавно забросил шайбу. В ЦСКА 
какие задачи ставил тренерский штаб, есть ли отличия?  
 - Конечно, роли в основной команде и фарм-клубе отличаются. Но каких-то 
особенных задач не было. Задача играть надежно - это обязанность всей линии 
обороны, команды в целом. Выполнять это нужно каждому. Для защитника, в 
первую очередь, важна надежность. Это от меня и требовалось в первой 
команде.  
 - Что, возможно, почерпнул нового от работы с тренерским штабом ЦСКА?  
 - Когда находишься в такой команде и тебя окружают хоккеисты, которые 
выступали за океаном и на высоком уровне в России - ты постоянно стараешься 
держать глаза открытыми, максимально напрягать свой слух, все впитывать. 
Например, Игорь Александрович (Кравчук) много подсказывал во время игр, 
времени на раскачку не было - сыграл в первых матчах с колес. Тренерский штаб 
корректировал действия, открывал нюансы, которым здесь уделяется большое 
внимание. Смотрю на партнеров, слушаю тренеров, стараюсь делать все, чтобы 
принести пользу. Каждый день впитываю мелкие подсказы и нюансы.  

https://sport24.ru/hockey/news-603827-zashchitnik-tsska-gordeyev-vystupat-za-
chempionskuyu-komandu-neotsenimyy-opyt-dlya-menya 

К заголовкам сообщений 

Агент форварда "Трактора" Тертышного назвал клуб, который был 
заинтересован в хоккеисте (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
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Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы нападающего 
"Трактора" Никиты Тертышного высказался о текущей ситуации с возможным 
обменом 25-летнего игрока. 
"Мы готовы к обмену, но это должен комментировать "Трактор". Никита сам уже 
говорил, что не против поменять клуб. Был интерес со стороны "Северстали" и 
других команд. Но здесь вопрос, готов ли "Трактор" отдать игрока. Если клуб 
готов - мы с удовольствием. Никита хочет играть в Челябинске, это его родная 
команда. Но бывают такие ситуации, что нужно поменять клуб и что тренер не 
видит в составе. Надо просто сменить обстановку". 

https://www.championat.com/hockey/news-5355578-agent-forvarda-traktora-
tertyshnogo-nazval-klub-kotoryj-byl-zainteresovan-v-hokkeiste.html 

К заголовкам сообщений 

Красивая история Ковальчука (Московский Комсомолец, Москва, 13 
декабря 2023) 
Леонид Вайсфельд о первой половине чемпионата КХЛ, Кавальчуке, Овечкине и 
Кубке мира-2025 
В редакции "МК" состоялся прямой эфир с известным отечественным хоккейным 
экспертом Леонидом Вайсфельдом, который подвел итоги первой половины 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги, а также объяснил 
причины резкого спада в игре капитана "Вашингтона" Александра Овечкина и кто 
является главным противником участия сборной России в Кубке мира по хоккею 
в 2025 году. 
 - Леонид Владленович, самая громкая новость прошедшей недели - 
возвращение Ильи Ковальчука в "Спартак". Стали ли красно-белые после столь 
громкого трансфера главными претендентами на Кубок Гагарина? 
 - С медийной точки зрения - да, "Спартак" приобрел. Ковальчук - это опыт, это 
раздевалка. Что касается хоккейной стороны, то сложно сказать, в каком 
состоянии находится Илья. Вряд ли это будет Ковальчук того самого золотого 
образца "Квебека-2008". Надо реально смотреть на вещи. У "Спартака" шансы 
на завоевание Кубка Гагарина, конечно, есть. Вернется после травмы Иван 
Морозов. Кроме того, красно-белые подписывают Михаила Мальцева из системы 
"Лос-Анджелес Кингз". Это серьезные усиления. 
 - Бытует мнение, что Ковальчук - конфликтный игрок. Может ли его появление 
навредить команде, идущей лидером на Западе? 
 - Относительно конфликтности Ковальчука, я вспоминаю его споры по контракту 
в НХЛ в 2005 году. Если помните, тогда он отлучился в "Химик" и с точки зрения 
поведения в подмосковной команде являлся эталоном, просто образцом для 
подражания! Сейчас я искренне желаю успеха Илье. Но я не совсем понимаю 
мотивацию самого Ковальчука и "Спартака" для совместного сотрудничества. 
Предположу, что для Ильи - это красивая история. Он начинал 
профессиональную карьеру в "Спартаке". Вероятно, здесь же ее и закончит. Для 
"Спартака", повторю, безусловный плюс - это маркетинговая составляющая. 
Какие-то другие преимущества в сотрудничестве сторон я назвать затрудняюсь. 
Но ведь и к выступлениям Ковальчука за "Авангард" в 2020 году относились 
довольно скептически. Однако после завоевания омичами Кубка Гагарина все 
специалисты признали: роль Ильи в выигрыше трофея очень велика. 
 - Сейчас далеко не все болельщики "Спартака" приветствуют возвращение 
Ковальчука. Что Илье нужно сделать, чтобы вернуть любовь красно-белой 
торсиды? 
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 - Честно говоря, я таких болельщиков не понимаю. Им-то что не нравится?! Как 
вернуть доверие? Хорошо играть. Вот он сделает в первой-второй игре хет-трик 
за "Спартак", и в него влюбятся опять все те, кто его сейчас ненавидит. 
 - На старте сезона только ленивый не упрекал в плохих результатах СКА. И вот 
в ноябре команда Романа Ротенберга, что называется, раскрылась. 
Действительно ли "система" заработала? Что думаете о дальнейших 
перспективах в регулярке армейцев с Невы? 
 - "Система СКА" - это уже сложившийся мем. Роман Борисович часто говорит 
лозунгами. Все его интервью можно записать и выдавать одно за другим. 
Идеально подойдет к любому событию. Это я шучу. Если серьезно, то в СКА 
собраны очень индивидуально сильные хоккеисты.  
То, что они на старте сезона выступили слабо, вполне объяснимо. Хоккей - 
командный вид спорта. Хоккеисты должны сыграться, притереться друг к другу. 
И то, что они прибавили, - тоже поддается логике. Игроки уже понимают, чего 
ждать друг от друга. Это ясно и тренерам. Мне кажется, что хорошая игра СКА 
была лишь вопросом времени. Их неважное выступление на старте сезона 
скорее было недоразумением. 
 - Какие задачи будут решать петербургские армейцы после возобновления 
сезона? Будут ли они стараться максимально повыше подняться в турнирной 
таблице? 
 - Думаю, это скорее побочная задача. Самое главное - успешное выступление в 
плей-офф. В прошлом сезоне СКА завоевал Кубок Континента, побив множество 
рекордов, а в играх навылет потом армейцы сыграли неудачно. Видимо, эту 
историю тренеры СКА держат в уме и на текущий сезон. 
 - Другая команда, о которой много говорят, - ЦСКА. Московские армейцы свою 
игру пока не нашли. Какие проблемы у красно-синих? Мало свежей крови и 
ветераны, которые давно в команде, пресытились победами? 
 - Где тонко, там и рвется. Бытует выражение у игроков: "Вот в плей-офф мы 
прибавим". Но ведь до плей-офф еще нужно добраться. А набор оптимальной 
формы как-то у ЦСКА затянулся. Теперь открылись новые проблемы - какой-то 
вирус, из-за которого Сергей Федоров не мог собрать полный состав в последних 
матчах. Думаю, что отрицательно отразилась на игре ЦСКА и история с 
Федотовым. Я говорю только о хоккейной стороне вопроса. Идет шумиха, 
Федотов не готов, а как результат - матчи проигрываются и очки не набираются. 
 - Еще две команды Западной конференции, игру которых многие обсуждают, - 
"Локомотив" и "Торпедо". Игра какой из команд вам больше импонирует? 
 - Ответ простой: игра "Торпедо" нравится всем. Другой вопрос - то, что самое 
красивое в игре - результат на табло. Я очень люблю "Торпедо", но не считаю, 
что по итогам сезона волжане покажут высокий результат. С имеющимся 
составом это невозможно. Команда укомплектована молодыми хоккеистами. Но 
все они прибавляют по ходу чемпионата, что говорит о правильной работе 
тренерского штаба. 
Что касается "Локомотива", то в Ярославле всегда были отличные условия, 
постоянно хороший подбор исполнителей, но сезон за сезоном они ничего 
выиграть не могут. Насколько я понимаю, одна из проблем у Никитина - 
отсутствие духа победителей среди ведущих хоккеистов. Например, в ЦСКА 
Михаил Григоренко и Никита Нестеров выходят на лед с пониманием: "Вот мы 
сейчас выйдем и у всех выиграем". В "Локомотиве" таких характерных игроков 
нет. Если Никитину удастся перебороть психологию подопечных, то результат 
будет. 



 

 - Пожалуй, на Западе вакантными остаются только две последние путевки в 
плей-офф. На них претендуют сразу пять коллективов - "Северсталь", минское 
"Динамо", "Куньлунь", "Сочи" и "Витязь". У кого больше шансов здесь преуспеть? 
 - Больше шансов у Череповца. Вторые - минчане. А дальше - все, мест нет. 
 - В Восточной конференции, так же как и на Западе, - двоевластие. Впереди всех 
"Металлург" и "Авангард". Но если "сталевары" играют командно, равномерно 
распределяя нагрузку между пятерками, то омичи в основном зависят от 
действий звена Владимира Ткачева... 
 - Очевидно, что "Магнитка" и "Авангард" - сильные команды, с большим 
бюджетом, максимальной платежной ведомостью. Они и должны так выглядеть. 
Другой вопрос, и меня это всегда веселит: вот Омск критикуют, что играет лишь 
звено Ткачева. Слушайте, а что в этом плохого? Оно ведь играет! Какой в этом 
негатив? Я понимаю, если бы ни одно из звеньев не играло, тогда "Авангард" 
можно было критиковать. А тут играет. Понятно, что здесь есть опасность. 
Например, Буше заболел и ударное звено распалось. Или кто-то другой травму 
получит. Но, с другой стороны, - они выходят и делают результат, что в этом 
плохого? Просто у Магнитогорска и Омска - разные философии. Так сложилось. 
 - Заметно в ноябре просел другой записной фаворит Востока - "Ак Барс". Что 
происходит с казанцами, у которых травму получил один из лидеров Дмитрий 
Яшкин, выбывший на неопределенный срок? 
 - Сложно, конечно, сказать, что в Казани происходит. Скажу банальную фразу - 
нужно находиться внутри "Ак Барса" и понимать, что происходит там на самом 
деле. Мне кажется, что там не очень здоровая обстановка. Вот ситуация с 
Дамиром Жафяровым мне очень не понятна. Это элитный хоккеист по меркам 
нашего чемпионата, и он в Казани не играет и даже в поездки с командой не 
ездит. Зачем вы его маринуете в запасе?! Поменяйте его тогда на когонибудь. Я 
думаю, там очередь из желающих выстроится, когда станет известно, что 
Жафяров на рынке. 
Что касается Зинэтулы Билялетдинова - я с огромным уважением к нему 
отношусь, но мне почему-то кажется, что в таком возрасте уже тренировать не 
стоит. Я вспоминаю Милоша Ржигу (чешский специалист, возглавлявший 
"Химик", "Спартак", "Атлант" и СКА в КХЛ. - Прим. ред.), так он говорил мне: 
"Леонид, в КХЛ дольше 10 лет тренером работать нельзя". Это сумасшедшее, 
колоссальное напряжение. 
 - Еще одно важное событие последних дней - отставка Дэвида Немировски из 
"Сибири". Новосибирский клуб шел в зоне плей-офф. Чем объяснить такое 
решение руководства, и что должен привнести в игру команды Сергей 
Кривокрасов? 
 - Я в очень хороших отношениях с генменеджером "Сибири" Кириллом 
Фастовским, но мне непонятна эта история. Что в Новосибирске сделали в 
прошлом сезоне? Был хороший результат, но руководству не нравилось 
качество игры. Поэтому вместо оборонительного хоккея, если эту ситуацию вот 
так просто рассматривать, "Сибирь" начали перестраивать на атакующий стиль. 
Я сразу считал, что это очень опасный шаг. 
Если у тебя команда плохо играет, то тогда о'кей, надо менять стиль. Какая 
разница, все равно плохо играем. Но "Сибирь" играла хорошо. Да, они проиграли 
в плей-офф "Авангарду", но в сезоне-то они играли неплохо. Болельщикам по 
большому счету нужен только результат - им без разницы, в каком стиле играет 
твоя команда. Я помню, когда я работал в Тольятти, нас ненавидела вся лига, но 
местные болельщики носили всех на руках. Поэтому главное в хоккее - это 
результат. Посмотрим, что получится сделать у Сергея Кривокрасова. 

К заголовкам сообщений 



 

Трансферы клубов 
 

Жафяров - в Омск, а Гераськин - обратно к Разину. Рассказываем о самом 
ожидаемом обмене до дедлайна (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 
декабря 2023) 
"Авангард" и "Ак Барс" пытаются исправить свои летние ошибки. 
Близится дедлайн. Клубы стараются использовать последнюю возможность для 
того, чтобы найти себе усиление, и поэтому сейчас самое время поговорить о 
наиболее ожидаемых сделках. Одной из таких является возможный тройной 
обмен с участием "Ак Барса", "Авангарда" и "Металлурга". Выглядит он 
следующим образом: из Казани в Омск отправится Дамир Жафяров, с берегов 
Иртыша в город на Урале, стоящий прямо на границе Европы и Азии, поедет 
Игорь Гераськин, а оттуда уже, в свою очередь, в столицу Татарстана может 
переехать Семен Кошелев. 
 Источник: Жафяров может перейти в "Авангард" в трехстороннем обмене 
Что ж, давайте разбираться, что здесь к чему. У Дамира Жафярова откровенно 
не задались дела в "Ак Барсе". Там ему и контракт на 20 миллионов срезали, но 
он и на свои текущие 60 не наигрывает. У него всего лишь 16 проведенных в этом 
сезоне матчей, в которых он забросил одну шайбу и отдал столько же 
результативных передач. Разумеется, казанцам нужно любой ценой "слить" этот 
актив. Дело могло бы обернуться простым обменом с "Авангардом", который, 
если мы все правильно понимаем, хочет расстаться с Гераськиным.  
Еще перед началом сезона четырехлетний контракт, заключенный между 
сторонами, выглядел достаточно серьезной авантюрой. Спору нет, Игорь сейчас 
находится в отличном возрасте, он здорово провел прошлый сезон в 
"Северстали", став ее лучшим бомбардиром (14 голов и 29 передач в 66 
встречах). В Омске его показатели куда скромнее. Впрочем, и времени Михаил 
Кравец дает ему значительно меньше. В среднем Гераськин проводит по 13 
минут в "Авангарде", в то время как Разин давал ему по 17. Согласитесь, разница 
есть. К тому же, если вы подписываете игрока аж на четыре года, то вы должны 
видеть в нем какую-то перспективу. На мой взгляд, достаточно глупо в таком 
случае расставаться с человеком через полгода. Налицо получается очень 
серьезный просчет в летней трансферной кампании. К тому же, это еще и 
ощутимый удар по репутации клуба. Представляете, что теперь могут подумать 
о руководстве "Авангарда" игроки, которых оно будет рассматривать в качестве 
усиления? Дать игроку контракт на четыре года и "слить" его через половину 
первого сезона - такие действия доверия к руководителям омского клуба не 
вызывают. 
Впрочем, в возможном переходе Гераськина в "Металлург" есть один 
немаловажный плюс для самого игрока. Спортивный директор магнитогорцев 
Сергей Гомоляко уже говорил, что команде нужен центрфорвард, коим 
Гераськин как раз и является. К тому же, сам Игорь уже играл несколько лет под 
руководством Андрея Разина и прекрасно знаком с его требованиями. Об этом 
же сказал в интервью нашему порталу известный в прошлом защитник, а ныне 
эксперт Никита Щитов: "Я думаю, что Магнитогорск знает, что делает. Гераськин 
принесет пользу команде, поскольку ранее он уже работал с Андреем Разиным. 
Надеюсь, что Жафяров покажет свою прежнюю хорошую игру в "Авангарде". 
Игрок он классный, но в Казани у него не пошло. Что тут поделаешь? Надеюсь, 
что у Михаила Кравеца он обретет свою игру. Полагаю, что этот тройной обмен 
устроит все клубы. Посмотрим, что будет. Надеюсь, что эта сделка 
положительно скажется на всех ее участниках". 
 Щитов: надеюсь, что Жафяров покажет прежнюю игру в "Авангарде" 



 

Кошелев же может понадобиться "Ак Барсу" разве что для укрепления нижних 
звеньев. И то, даже там конкуренция у казанцев весьма сильная. Не понимаю, 
чем Семен, при всем к нему уважении, сильнее сейчас Галиева и Лукоянова. 
Впрочем, если этого игрока в Казани действительно рассматривают, значит, 
наверное, там знают, что делают. Остается только следить за тем, станет ли этот 
тройной обмен реальностью. 

https://allhockey.ru/article/show/499919-
Zhafyarov_v_Omsk_a_Geras_kin_obratno_k_Razinu_Rasskazyvaem_o_samom_oz
hidaemom_obmene_do_dedlajna 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" заключил контракт до конца сезона с нападающим Мальцевым 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
"Спартак" заключил контракт до конца сезона с нападающим Мальцевым  
Нападающий Михаил Мальцев перешел в московский " Спартак " из клуба НХЛ 
"Лос-Анджелес", сообщила пресс-служба КХЛ. 
Соглашение с 25-летним форвардом рассчитано до окончания сезона-2023/24. 
"Спартак" получил права на Мальцева в 2022 году в результате обмена 
Александра Никишина в СКА на девятерых игроков. 1 июля Мальцев подписал 
однолетний контракт на 775 тысяч долларов с "Лос-Анджелесом". 
В текущем сезоне Мальцев выступал только в фарм-клубе в АХЛ, набрав 14 
(4+10) очков в 21 матче за "Онтарио Рейн". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993189_Spartak_zakluchil_kontrakt_do_
konca_sezona_s_napadajushhim_Malcevym 

Похожие сообщения (25): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 12 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 12 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 12 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 12 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 12 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Амур" активно интересуется нападающим "Ак Барса" Петровым (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 12 декабря 2023) 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993189_Spartak_zakluchil_kontrakt_do_konca_sezona_s_napadajushhim_Malcevym
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https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lider-kkhl-usilivaet-ataku-v-spartak-edet-forvard-chempionskogo-kolorado
https://360tv.ru/news/sport/spartak-podpisal-kontrakt-s-hokkeistom-mihailom-maltsevym/
https://allhockey.ru/news/show/499653-Istochnik_Mal_cev_zarabotaet_do_konca_sezona_v_Spartake_15_mln
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https://aif.ru/sport/spartak_podpisal_kontrakt_s_forvardom_mihailom_malcevym_iz_nhl
https://sport24.ru/hockey/article-posle-kovalchuka-spartak-provernul-yeshche-odin-moshchnyy-transfer-maltsev-nakonets-to-vernulsya-iz-ameriki
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3209153.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/krasno-belye-prodolzhayut-ukreplyat-sostav-spartak-podpisal-napadayushhego-mihaila-malczeva/
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https://www.sports.ru/hockey/1115702096-spartak-podpisal-kontrakt-s-malczevym-do-koncza-sezona.html


 

Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Амур" не оставляет попыток заполучить 
нападающего "Ак Барса" Кирилла Петрова до конца дедлайна. 
Нынешний контракт Петрова с казанским клубом действует до конца этого 
сезона. По нему он зарабатывает 20 млн рублей. 
В текущем сезоне 33-летний форвард провел 33 матча и набрал 11 (2+9) очков 
при показателе полезности +2. Напомним, Петров - воспитанник "Ак Барса".  

https://www.business-gazeta.ru/news/616739 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В РУСАДА сообщили, что слушания по допинговому делу "Толпара" еще 
не состоялись (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 
Слушания по делу, связанному с антидопинговыми нарушениями игроками клуба 
Молодежной хоккейной лиги "Толпар", еще не состоялись. Об этом на панельной 
дискуссии Международного хоккейного форума рассказала гендиректор 
Российского антидопингового агентства Вероника Логинова.  
7 апреля пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, что в допинг-
пробах семи хоккеистов "Толпара" был найден мельдоний, который входит в 
список запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 1 января 
2016 года. 25 августа телеграм-канал Baza сообщил, что семь игроков "Толпара" 
обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял их принимать 
допинг. В пресс-службе "Салавата Юлаева", в систему которого входит "Толпар", 
сообщили ТАСС, что обвинения являются частью стратегии защиты 
представителей некоторых игроков.  
"У нас есть просьба к спортивным функционерам максимально воздерживаться 
от комментариев на эту тему. Часть ребят из команды на тот момент были 
несовершеннолетними. Слушания на данную тему пока не состоялись и 
состоятся очень скоро. Прошу подумать о спортсменах", - сказала Логинова.  

https://tass.ru/sport/19515093 

К заголовкам сообщений 

Павел Канарский - исполняющий обязанности главного тренера "СКА-
1946" на время Кубка Первого канала (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
В связи с вызовом Александра Титова в тренерский штаб команды "Звезды и 
ВХЛ" на Кубок Первого канала в Санкт-Петербурге, исполняющим обязанности 
главного тренера "СКА-1946" на время турнира назначен Павел Канарский.  
Канарский родился в Москве, выступал на позиции защитника за "Крылья 
Советов", "Дизелист", ТХК, саратовский "Кристалл" и СКА. Поиграл в КХЛ за 
"Северсталь", новокузнецкий "Металлург", в ВХЛ - за "Ермак", "Сарыарку", 
"Крылья Советов", "Торпедо" (Усть-Каменогорск) и "Дизель". Тренерскую карьеру 
начал в 2018 году, работал с командами системы "Академии Михайлова". В 
сезоне 2020/2021 возглавлял тульскую команду в МХЛ. В 2021 году вошел в 
тренерский штаб "СКА-1946" и вместе с командой стал обладателем Кубка 
Харламова. 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048998/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.business-gazeta.ru/news/616739
https://tass.ru/sport/19515093
https://mhl.khl.ru/news/20084/1048998/


 

Стабильность Долгова, победные голы Поляцко и неудержимый 
Казаковцев. Лучшие новички ноября (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет пятерку лучших новичков по итогам третьего месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ.  
В материал попали хоккеисты в возрасте до 19 лет (2005 года рождения 
включительно), сыгравшие до сезона 2023/2024 не более 20 матчей в Лиге.  
5. Сергей Долгов ("Омские Ястребы", вратарь, 2005 год рождения) 
6 игр, 5 побед, КН 1,67, 93,6% ОБ 
Сезон 2023/2024 является первым полноценным для Сергея Долгова на 
молодежном уровне. Он начал получать более серьезную игровую практику в 
"Омских Ястребах", нежели годом ранее. В ноябре уроженец Барнаула стал 
самым побеждающим вратарем Лиги среди новичков: из шести матчей он 
выиграл пять. Да и встречу, которая завершилась поражением (1:2 против 
"Сибирских Снайперов") нельзя назвать неудачной. Лишь в одной игре за месяц 
его пробили более двух раз, но повторный матч с новосибирской молодежкой 
Долгов выиграл в серии бросков. Впечатляющей получилась первая игра месяца 
против "Кузнецких Медведей", когда Долгов отразил 39 бросков из 40, его лучший 
результат за всю карьеру.  
4. Максим Гусев ("СКА-Юниор", защитник, 2006 год рождения) 
10 игр, 9 (0+9) очков, "+5", 39 блоков 
С девятью набранными очками Максим Гусев не просто стал самым 
результативным защитником ноября в своей категории, он вошел в число лучших 
бомбардиров-новичков во всей Лиге, заняв третью строчку. 39 заблокированных 
бросков - с большим отрывом лучший показатель месяца. При этом он постоянно 
помогал организовывать атаки как в большинстве, так и в равных составах. На 
трехматчевом отрезке (МХК "Динамо СПб", "СКА-1946", МХК "Спартак") Гусев 
оформил сделал шесть результативных передач (всего девять за месяц). Пока 
что это лучший показатель за месяц в его карьере. Роль ведущего защитника в 
составе команды "СКА-Юниор", где он порой играет по 30 минут за матч, 
помогает раскрывать сильные стороны защитника.  
3. Егор Поляцко ("Сахалинские Акулы", нападающий, 2005 год рождения) 
10 игр, 6 (5+1) очков, "+3", 3 победных гола 
В ноябре не было игрока среди новичков, который приносил бы победы так же 
часто, как это делал Егор Поляцко. Из пяти голов три оказались решающими. 
Принципиальные противостояния с дальневосточными командами форвард 
"Сахалинских Акул" запомнит надолго. В середине месяца у "Акул" было много 
таких матчей, и в большинстве из них забил именно Поляцко. Причем он делал 
это в те моменты, когда голы были особенно необходимы его команды. Это не 
тот случай, когда игрок забивает только при разгромных победах. "Сахалинские 
Акулы" почти всегда побеждают в упорной борьбе, так что важность голов 
форварда очевидна. Три шайбы пришлись на игру в равных составах. В среднем 
за матч он наносил более двух бросков.  
2. Дмитрий Тукач ("Динамо-Шинник", нападающий, 2005 год рождения) 
10 игр, 13 (3+10) очков, "+12", 17 силовых приемов 
Еще один герой месяца среди новичков - Дмитрий Тукач. Он стал самым 
результативным в этой категории, форварду удалось преодолеть график "очко 
за игру". Ему потребовалось всего десять матчей, чтобы набрать 13 очков. 
Практически в каждой игре он бросал в створ ворот, во многих сменах с участием 
Тукача чужим воротам создавалась угроза. Он мог как выступить в роли 
финишера, так и дождаться идеального момента для передачи партнеру в более 



 

выгодной ситуации. Именно на ноябрь пришлись лучшие матчи форварда 
"Динамо-Шинника" в карьере. Во встречах со "СКА-Карелией" и "АКМ-Юниор" он 
набрал по три очка и был одним из самых заметных игроков на льду. Многие 
передачи были "первыми", то есть Тукач отправлял шайбу непосредственно на 
голевой бросок.  
1. Иван Казаковцев (МХК "Динамо СПб", нападающий, 2005 год рождения) 
10 игр, 12 (6+6) очков, "+8", 2 победных гола 
Молодежная команда петербургского "Динамо" каждый год поставляет в Лигу 
качественных юниоров, благодаря собственной школе. Одним из ее выпускников 
является Иван Казаковцев. В системе клуба он проводит уже седьмой сезон, а 
на уровне МХЛ - только первый. Но ему удалось довольно быстро вырваться на 
вершину гонки динамовских бомбардиров. В четырех играх ноября из десяти 
нападающий заработал минимум по два очка. Лучший отрезок пришелся на 
встречи с МХК "Спартак" в гостях и "АКМ-Юниор" дома. За те три матча 
Казаковцев заработал 4+4, а его команда продолжила победную серию. Два его 
точных броска оказались победными. С игровой точки зрения Иван уже выглядит 
как сложившийся хоккеист для молодежного уровня. 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1048981/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения матчей в Воскресенске, Челябинске, 
Нижнем Новгороде и Санкт-Петербурге (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  
Матчи №85 и №88 между командами "Динамо-Нева" и "7.62", назначенные на 19 
и 20 декабря 2023 года, состоятся в 17:00 мск.  
Матч №117 между командами "7.62" и "Торпедо", назначенный на 10 января 2024 
года, состоится в 12:30 мск.  
Матчи №136 и №140 Между командами "7.62" и "Бирюса", назначенные на 19 и 
16 января 2024 года, состоятся в 13:00 и 15:00 мск.  
Матч №144 между командами "Торпедо" и "Белые Медведицы", назначенный на 
24 января 2024 года, состоится в 13:00.  
Матч №165 между командами "Белые Медведицы" и "Бирюса", назначенный на 
1 марта 2024 года, состоятся в 12:00 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046832/ 

К заголовкам сообщений 

Мария Надеждина: "Очки нам никто просто так отдавать не будет" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Нападающий "Белых Медведиц" Мария Надеждина в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала о первом для себя Матче Звезд, подарке, который увезла из Тулы, и 
переключении на регулярный чемпионат.  
- Поделитесь впечатлениями от Матча Звезд ЖХЛ.  
- Это был первый Матч Звезд в моей карьере. Было достаточно волнительно 
перед ним. Еще меня выбрали бить буллит, я сильно переживала. Но справилась 
со своим волнением и просто поехала в Тулу получать удовольствие.  
- Расскажите про ваш буллит с машинкой? Откуда такая идея?  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1048981/
https://whl.khl.ru/news/20048/1046832/


 

- Мне написали, что я исполняю буллит, сразу начала думать, посоветовалась с 
нашим пресс-атташе, с девчонками. Пришла такая идея, мы ее реализовали. 
Конечно, получилось не так, как хотелось. Можно пошутить, что резину не 
поменяли. Но вышло достаточно интересно. Я довольна.  
- Хотелось бы поехать в следующем году снова на Матч Звезд?  
- Да, но было бы еще здорово, если бы было побольше игроков из нашей 
команды, потому что, когда выходишь на лед с незнакомыми тебе людьми - очень 
сложно. Когда ты играешь в клубе, привыкаешь к игрокам. Знаешь, что они могут 
сделать, куда побежать. А тут было достаточно сложно за 40 минут тренировки, 
которая была за день до матча, понять других хоккеисток.  
- Восток сравнял счет и в матче, и в противостоянии, как получилось?  
- На лавке была дружеская атмосфера, все друг друга поддерживали. Злились, 
что мы пропускаем. И за cчет духа победителей собрались и выиграли.  
- Помощниками тренера в этот раз были женщины. Как вам работалось с ними?  
- Мне очень понравилось. Женщина всегда лучше понимает женщину. 
Александра Лыскова была в восторге. Она такая открытая и дружелюбная. Было 
прикольно!  
- Матч Звезд - зачем он вообще нужен?  
- В первую очередь, для развития женского хоккея, чтобы привлекать как можно 
больше девчонок заниматься этим видом спорта, чтобы они находили в этом что-
то интересное. Тогда у нас будет расти конкуренция. И на международных 
соревнованиях будем выходить на новый уровень. Для игроков это отдушина. 
Да, важен результат, но он ни на что не влияет. Когда ты играешь в чемпионате, 
каждое очко дорого, это твой хлеб. А Матч Звезд ни к чему не принуждает. Всегда 
хочется выиграть, но нет никаких обязательств.  
- Успели ли погулять по Туле?  
- Все дни были забиты: во дворец, потом обратно, затем на торжественный ужин. 
Время прошло достаточно быстро. Успела только купить тульский пряник.  
- Как переключаетесь после такого праздника на регулярный чемпионат?  
- Я понимаю ответственность, должна уметь переключаться. Хорошего 
помаленьку. Очки нам никто просто так отдавать не будет, а нам они 
необходимы. Мы хотим бороться, хотим доказывать, что мы не просто девочки 
для битья, что с нами тоже надо считаться. У меня нет другого выбора, чтобы не 
переключиться.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046830/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

"ФХР хотела бы утверждать регламент КХЛ, а не просто согласовывать 
его" - Курбатов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Федерация хоккея России хотела бы утверждать регламент КХЛ, так как лига 
регулярно игнорирует отсутствие согласования со стороны ФХР, заявил 
генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов. 
Согласно закону о спорте, ФХР делегирует КХЛ права на проведение чемпионата 
России. 
 - Есть ли положительные моменты в законопроекте, который отделит КХЛ от 
федерации?  
 - Положительных моментов нет. Много раз говорил: у ФХР больших претензий и 
какого-то недовольства нет. Не секрет, что мы бы хотели утверждать регламент. 
Сегодня написано: мы должны согласовывать. Если мы регламент не 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046830/


 

согласовываем, совет директоров КХЛ все равно его принимает большинством 
голосов. К счастью, за все эти годы не было каких-то крупных переломных 
моментов. Были такие вопросы, например, когда КХЛ ввела аренду, а мы были 
против. Хорошо, лига приняла это, аренду ввели, и небо на землю не упало. Что 
касается претензий со стороны лиги, то это надо спросить их. В кулуарах они 
говорят, что их не устраивают паузы... Но сейчас только одна пауза. Что еще? 
 - А легионеры?  
 - Количество определяется приказом Минспорта. Как оно решает - так и будет, 
это не наше решение. Да, мы поддерживаем решение ограничить до трех, лига 
хочет пять. Но если завтра Минспорт решит, что будет пять - хорошо, пусть будет 
пять. Мы считаем, что трех легионеров вполне достаточно, чтобы взять хороших 
игроков. Ведь сегодня рынок легионеров для клубов КХЛ очень ограничен. Нужен 
баланс, в том числе в вопросе лимита на легионеров, - передает слова 
Курбатова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993220_FKhR_khotela_by_utverzhdat_r
eglament_KKhL_a_ne_prosto_soglasovyvat_jego__Kurbatov 

К заголовкам сообщений 

"Как бизнес-модель наш хоккей не существует, и в ближайшие 20-30 лет 
это не изменится" - Курбатов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 
2023) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил, что российский хоккей существует только за счет спонсоров и в 
ближайшие 20-30 лет система не изменится. 
 - В нашем хоккее за каждым клубом стоит большое предприятие. И доходы - 
около 20% бюджета клуба. У кого-то больше, у кого-то меньше. Разрыв в КХЛ 
между богатыми и менее богатыми клубами в разы. Наши клубы не могут 
зарабатывать столько. Это не связано с уровнем менеджмента, это связано с 
уровнем благосостояния граждан, наших болельщиков, с уровнем 
заинтересованности наших спонсоров и телевидения. То есть все источники 
доходов меньше в разы. А доходы хоккеистов меньше, но не настолько. Поэтому 
существует такой объективный разрыв с Северной Америкой. Как бизнес-модель 
наш российский хоккей не существует, он не может зарабатывать столько денек, 
сколько тратит. Я думаю, что в европейском и, в частности, в российском хоккее 
условий для достижения баланса, который есть в Северной Америке, в 
ближайшем будущем на отрезке 20-30 лет просто не просматривается. Связано 
это не с хоккейными вопросами, это вопросы экономики. НХЛ - большая бизнес-
структура, у них есть спонсоры, эта структура зарабатывает, и никто не может 
поставить в упрек высокие зарплаты хоккеистов, потому что на зарплаты 
тратится только половина того, на чем зарабатывает лига, то есть с прибыли, - 
приводит слова Курбатова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993221_Kak_biznesmodel_nash_khokke
j_ne_sushhestvujet_i_v_blizhajshije_2030_let_eto_ne_izmenitsa__Kurbatov 

К заголовкам сообщений 

В ФХР считают, что чемпионат с лучшими клубами России и Европы 
конкурировал бы с НХЛ (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 
Чемпионат, составленный из лучших клубов России и Европы, мог бы 
конкурировать с Национальной хоккейной лигой (НХЛ). Такое мнение на 
панельной дискуссии Международного хоккейного форума высказал гендиректор 
Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993220_FKhR_khotela_by_utverzhdat_reglament_KKhL_a_ne_prosto_soglasovyvat_jego__Kurbatov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993220_FKhR_khotela_by_utverzhdat_reglament_KKhL_a_ne_prosto_soglasovyvat_jego__Kurbatov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993221_Kak_biznesmodel_nash_khokkej_ne_sushhestvujet_i_v_blizhajshije_2030_let_eto_ne_izmenitsa__Kurbatov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993221_Kak_biznesmodel_nash_khokkej_ne_sushhestvujet_i_v_blizhajshije_2030_let_eto_ne_izmenitsa__Kurbatov


 

В настоящее время клубы из Швеции, Чехии, Финляндии, Германии и Швейцарии 
участвуют в розыгрыше Лиги чемпионов.  
"В Европе где-то лига культурно противоречит федерации, где-то один человек 
возглавляет и лигу, и федерацию. Там нет полноценного интересного 
чемпионата, призрак же европейской лиги бродит давно, - сказал Курбатов. - В 
2009 году Александр Медведев (первый президент Континентальной хоккейной 
лиги - прим. ТАСС) в Барселоне делал презентацию соревнования, и такой 
чемпионат был бы конкурентом НХЛ. Но в итоге IIHF (Международная 
федерация хоккея - прим. ТАСС) приняла решение создать Лигу чемпионов и 
предложила сыграть нашим клубам на общих основаниях, начиная где-то с 
августа. Мы ответили, что участвовать не будем, поскольку наше предложение 
сыграть на финальной стадии не было принято".  
"В плане конкуренции был создан мертворожденный продукт. Идея сама по себе 
слабая, но с точки зрения экономической и спортивной она имеет потенциал. 
Если несколько лучших клубов из Финляндии, Швеции, Чехии будут там, 
представляете, какой это будет чемпионат", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19514843 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В ФХР считают невозможным создание в ближайшие годы независимой 
лиги в России (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 
Создание в России лиги, которая была бы полностью независимой от Федерации 
хоккея России (ФХР), в ближайшие годы невозможно. Такое мнение на 
панельной дискуссии Международного хоккейного форума высказал гендиректор 
ФХР Дмитрий Курбатов.  
С 2008 году чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) имеет статус 
чемпионата России по договору с ФХР, который периодически продлевается. По 
соглашению с федерацией, до 2022 года в чемпионате лиги были паузы на матчи 
сборных, сам чемпионат завершался в конце апреля с учетом подготовки 
сборной России к чемпионату мира. Соревнования КХЛ входят в календарный 
план Минспорта России, в регламенте лиги существует лимит на легионеров, 
согласованный с Минспортом и федерацией.  
"Создать лигу, которая будет существовать как самодостаточный бизнес-
продукт, невозможно, поэтому мы обречены на сотрудничество. Важно понимать 
о тех противоречиях - интересы лиги и федерации не сходятся, но умные люди 
должны иметь компромисс, - сказал Курбатов. - Противоречия в целях и задачах 
существуют объективно, от них никуда не денешься. Это не российская 
особенность, такая же ситуация в Германии, Финляндии, Швеции. Отдельно 
стоит Северная Америка, так как там есть лига как мощный бизнес-проект. Клубы 
там занимаются популяризацией хоккея в самом регионе, но это отдельный 
продукт".  
"В европейских и российских условиях достижение такого баланса, как в 
Америке, в ближайшем будущем на отрезке 20-30 лет не просматривается. 
Связано это в первую очередь не с хоккейными вопросами, а с вопросами 
экономики. Национальная хоккейная лига - это структура, имеющая спонсоров, 
льготы от властей. Но на зарплаты хоккеистов там тратится половина доходов, 
они идут с прибыли. Наши клубы не могут столько зарабатывать, это связано в 
целом с уровнем благосостояния граждан, покупательской способностью 

https://tass.ru/sport/19514843
https://www.sports.ru/hockey/1115703547-gendirektor-fxr-schitaet-chto-chempionat-s-luchshimi-klubami-rossii-i-.html
https://allhockey.ru/news/show/499859-V_FHR_schitajut_chto_chempionat_s_luchshimi_klubami_RF_i_Evropy_konkuriroval_by_s_NHL


 

зрителей, уровнем заинтересованности спонсоров. Источники доходов меньше в 
разы, если сравнивать с североамериканскими", - добавил Курбатов.  
По словам Курбатова, профессиональные лиги, включая КХЛ, пользуются 
достижениями в работе национальных федераций при развитии хоккея в 
странах.  
"Лига использует лучших игроков, судей, арены и тренеров. Это все 
подготовлено системой российского хоккея. Если бы не это, наверху не было бы 
прекрасной лиги", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19514359 

К заголовкам сообщений 

"ФХР и КХЛ обречены на сотрудничество, несмотря на противоречие в 
задачах" - Курбатов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Генеральный директор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов заявил, что 
КХЛ не сможет существовать без федерации и в целом системы российского 
хоккея. 
Согласно закону о спорте, ФХР делегирует КХЛ права на проведение чемпионата 
России. 
 - С точки зрения отношения лиги и федерации изначально в прессе можно 
прочесть критические замечания в адрес обеих организаций. Зачастую 
журналисты это связывают с персоналиями, с недопониманием людей. На самом 
деле изначально у лиги и федерации есть совершенно разные задачи. И 
противоречия заложены изначально. Задача федерации - развивать хоккей, 
готовить сборные, обеспечивать их хорошее выступление. Лига в федерации 
заинтересована в меньшей степени, потому что она собирает сливки - лучших 
игроков, лучших тренеров, лучших судей. Наверное, так и должно быть - лучшие 
должны играть с лучшими. Противоречия в целях и задачах существуют 
объективно, от них никуда не деться. Это не российская особенность, такая же 
ситуация в европейских странах. Везде примерно одно и то же. Лига, клубы - это 
отдельный мир. Создать какую-то лигу, которая будет существовать вне 
остального хоккея, в ближайшее время невозможно. Поэтому мы обречены на 
сотрудничество. Ни лига не может жить без остального хоккея, ни хоккей не 
может развиваться без КХЛ. Разумные люди должны находить компромисс. Лига 
использует лучших игроков и тренеров, откуда они взялись? Это подготовка 
системы российского хоккея. Если бы не было 100 тысяч занимающихся, то не 
было бы такой прекрасной лиги, где мы видим прекрасные матчи. Да, ФХР хочет 
больше времени для подготовки игроков. Но мы не можем гробить продукт - 
сезон в национальном хоккее, чтобы в мае поехать и у всех там выиграть, мы не 
можем иметь базовый клуб сборной, как ЦСКА в СССР. Поэтому чемпионат КХЛ 
- важная составляющая для ФХР, - приводит слова Курбатова корреспондент 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993205_FKhR_i_KKhL_obrecheny_na_s
otrudnichestvo_nesmotra_na_protivorechije_v_zadachah__Kurbatov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Россия планирует провести турнир по хоккею 3х3 в рамках саммита стран 
БРИКС (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 

https://tass.ru/sport/19514359
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993205_FKhR_i_KKhL_obrecheny_na_sotrudnichestvo_nesmotra_na_protivorechije_v_zadachah__Kurbatov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993205_FKhR_i_KKhL_obrecheny_na_sotrudnichestvo_nesmotra_na_protivorechije_v_zadachah__Kurbatov
https://www.sports.ru/hockey/1115702333-dmitrij-kurbatov-my-ne-mozhem-imet-bazovyj-klub-sbornoj-kak-czska-v-ss.html


 

Соревнования по хоккею 3х3 планируется провести в рамках саммита стран 
БРИКС, который пройдет в октябре 2024 года в Казани. Об этом на панельной 
дискуссии Международного хоккейного форума рассказал заместитель 
гендиректора Федерации хоккея России Александр Кикнадзе.  
"Те продукты, которые мы создаем после применимых к нам санкций в 
международном хоккее, показали свою востребованность. Речь идет, например, 
о хоккее 3х3. Планируется, что турнир по хоккею 3х3 пройдет в рамках саммита 
стран БРИКС", - сказал Кикнадзе.  
В июне 2024 года в Казани также пройдут Игры стран БРИКС.  
В феврале 2022 года Международный олимпийский комитет рекомендовал 
международным федерациям не допускать российских и белорусских 
спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на Украине. Сборные 
России и Белоруссии по решению Международной федерации хоккея (IIHF) 
пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов, а также не выступят на мировом 
первенстве 2024 года в чешских Праге и Остраве. 22 марта IIHF продлила 
отстранение сборных России и Белоруссии от международных турниров на 
сезон-2023/24.  

https://tass.ru/sport/19516571 

Похожие сообщения (1): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Прошел VIII Международный хоккейный форум (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
12 декабря прошел VIII Международный хоккейный форум, зарекомендовавший 
себя как главная площадка для разговора о насущных проблемах популярной 
игры. Эксперты в области хоккея, спортсмены, тренеры, функционеры и судьи 
обсудили множество тем, связанных с развитием хоккея. 
С приветственным словом к участникам форума обратился президент ФХР 
Владислав Третьяк :  
- По традиции, форум собирает единомышленников, товарищей по большой 
хоккейной семье. В этом году на нашем форуме традиционно присутствуют гости 
из очень многих стран. Мы специально даем возможность подключиться в 
онлайн-формате - принять участие можно из любой точки мира! Мы открыты, мы 
рады видеть вас здесь!  
Как всегда, на форуме мы будем обсуждать самые важные и актуальные темы. 
Начинаем с беседы про стратегическое развитие хоккея. В числе спикеров - наши 
многолетние друзья и партнеры из Белоруссии. В последнее время мы проводим 
много международных матчей между собой, обогащаем друг друга практикой 
игры на уровне сборной. Хотел бы особо поприветствовать руководителей 
белорусского хоккея и лично главу ФХБ Александра Богдановича.  
В хоккее очень важно чувство локтя. Невозможно побеждать без партнера, 
который всегда готов прийти на помощь, подстраховать, сыграть на тебя. Один 
из самых ценных партнеров ФХР - компания "Лига Ставок". Вместе с ними на 
форуме мы обсудим, какие возможности дает сотрудничество спортивных 
федераций и букмекерских компаний.  
Как всегда, отдельные дискуссии будут посвящены специальным вопросам - 
таким как медицина, отличие полезной фармакологии от нелегального допинга. 
И, конечно, по традиции уделим особое внимание детскому хоккею. В рамках 
тренерского семинара поговорим о самых современных тенденциях подготовки 
резерва. Это такие важные аспекты, как постановка катания, обучение работе с 

https://tass.ru/sport/19516571
https://russian.rt.com/sport/news/1244552-rossiya-turnir-hokkey-briks


 

шайбой, практический опыт работы школ и академий. Мне особенно приятно, что 
отдельная тема посвящена подготовке юных голкиперов. Наша вратарская 
школа всегда была гордостью отечественного хоккея и продолжает оставаться 
мировым лидером.  
Основными темами для обсуждения в рамках основной программы были:  
 - Стратегическое развитие хоккея; 
 - Медицина в хоккее: где кончается фармакология и начинается допинг; 
 - Создание новых возможностей в партнерстве с букмекерской компанией; 
 - Стандарты игры в детском хоккее.  
Вопросы стандартов игры в детском хоккее также обсуждались в ходе 
проходившего параллельно тренерского семинара, где шел обстоятельный 
разговор о важнейшей профессии в спорте. Кроме того, речь на семинаре 
велась: 
 - об особенностях подготовки и развития хоккейных вратарей на начальном 
этапе обучения (7-8 лет);  
 - об особенностях этапа начальной подготовки у юных хоккеистов в хоккейной 
академии имени В. В. Петрова;  
 - о комплексной системе развития навыков уверенного катания хоккеиста с 
использованием процессингового подхода и системного анализа;  
 - о том, как оценить и улучшить работу детского тренера по хоккею; 
 - о формировании игровых сочетаний в хоккее с шайбой на основе 
нейродинамических характеристик игроков разного амплуа.  
Спикерами от Федерации хоккея России выступили генеральный директор ФХР 
Дмитрий Курбатов и его заместитель, управляющий директор ФХР Александр 
Кикнадзе.  
Дмитрий Курбатов, в частности, коснулся вопроса организации чемпионата, 
составленного из лучших клубов России и Европы, который, по его словам, мог 
бы конкурировать с Национальной хоккейной лигой.  
- В настоящее время клубы из Швеции, Чехии, Финляндии, Германии и 
Швейцарии участвуют в розыгрыше Лиги чемпионов. В Европе где-то лига 
культурно противоречит федерации, где-то один человек возглавляет и лигу, и 
федерацию. Там нет полноценного интересного чемпионата, призрак же 
европейской лиги бродит давно. В 2009 году Александр Медведев в Барселоне 
делал презентацию соревнования, и такой чемпионат был бы конкурентом НХЛ. 
Но в итоге ИИХФ приняла решение создать Лигу чемпионов и предложила нашим 
клубам сыграть на общих основаниях, начиная с августа. Мы ответили, что 
участвовать не будем, поскольку наше предложение сыграть на финальной 
стадии не было принято. В плане конкуренции был создан мертворожденный 
продукт. Идея сама по себе слабая, но с точки зрения экономической и 
спортивной она имеет потенциал. Если несколько лучших клубов из Финляндии, 
Швеции, Чехии будут там, представляете, какой это будет чемпионат.  
На вопрос о том, возможно ли в ближайшие годы создание в России лиги, 
которая была бы полностью независимой от Федерации хоккея России, Дмитрий 
Курбатов ответил отрицательно:  
- С 2008 года чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) имеет статус 
чемпионата России по договору с ФХР, который периодически продлевается. По 
соглашению с Федерацией, до 2022 года в чемпионате лиги были паузы на матчи 
сборных, сам чемпионат завершался в конце апреля с учетом подготовки 
сборной России к чемпионату мира. Соревнования КХЛ входят в календарный 
план Минспорта России, в регламенте Лиги существует лимит на легионеров, 
согласованный с Минспортом и Федерацией. Лига использует лучших игроков, 



 

судей, арены и тренеров. Это все подготовлено системой российского хоккея. 
Если бы не это, наверху не было бы прекрасной лиги.  
Создать лигу, которая будет существовать как самодостаточный бизнес-продукт, 
невозможно, поэтому мы обречены на сотрудничество. Важно понимать те 
противоречия - интересы лиги и федерации не сходятся, но умные люди должны 
иметь компромисс. Противоречия в целях и задачах существуют объективно, от 
них никуда не денешься. Это не российская особенность, такая же ситуация в 
Германии, Финляндии, Швеции. Отдельно стоит Северная Америка, так как там 
есть лига как мощный бизнес-проект. Клубы там занимаются популяризацией 
хоккея в самом регионе, но это отдельный продукт.  
В европейских и российских условиях достижение такого баланса, как в Америке, 
в ближайшем будущем на отрезке 20-30 лет не просматривается. Связано это, в 
первую очередь, не с хоккейными вопросами, а с вопросами экономики. 
Национальная хоккейная лига - это структура, имеющая спонсоров, льготы от 
властей. Но на зарплаты хоккеистов там тратится половина доходов, они идут с 
прибыли. Наши клубы не могут столько зарабатывать, это связано в целом с 
уровнем благосостояния граждан, покупательской способностью зрителей, 
уровнем заинтересованности спонсоров. Источники доходов меньше в разы, 
если сравнивать с североамериканскими.  

https://fhr.ru/news/item/104490/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Роман Ротенберг заявил, что на Кубок Первого канала приглашены 
лучшие хоккеисты (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 
Лучшие хоккеисты приглашены в состав команды "Россия 25" для участия в Кубке 
Первого канала. Такое мнение ТАСС высказал главный тренер команды Роман 
Ротенберг.  
"Взяли лучших, все ребята на месте. Огромная благодарность "Ак Барсу", 
"Локомотиву", ЦСКА, "Северстали" и всем остальным клубам, которые дали 
игроков. Ребята с огромным желанием приехали в сборную. Это очень важно, 
что ребята сами хотят играть", - сказал Ротенберг.  
"Я считаю, что у нас очень хороший состав, быстрая, мощная команда. Те же 
Никита Дыняк и Прохор Полтапов могут сыграть перед родной питерской 
публикой - для них это очень важно, как и для всех остальных игроков. Лед и игра 
покажут, но мне очень нравится настрой ребят. Они все приехали с огромным 
желанием", - добавил собеседник агентства.  
Турнир пройдет с 14 по 17 декабря в Санкт-Петербурге в Ледовом дворце. В нем 
сыграют команды "Россия 25" и "Звезды и ВХЛ", а также сборные Белоруссии, 
Казахстана. В турнире должна была принять участие команда Китая, но в конце 
ноября стало известно, что ее на турнире заменит команда "Звезды и ВХЛ", 
которая будет составлена из ведущих молодых игроков клубов Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ).  
Кубок Первого канала во второй раз пройдет не в рамках Евротура. После 
рекомендаций Международного олимпийского комитета и решения 
Международной федерации хоккея не допускать сборную России до чемпионата 
мира команды, принимавшие участие в Евротуре (Финляндии, Швеции, Чехии), 
объявили, что не будут играть с россиянами.  

https://tass.ru/sport/19513129 
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К заголовкам сообщений 

Ротенберг: благодарю ФХР за доверие, всю жизнь мечтал возглавить 
сборную России (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), главный тренер СКА 
Роман Ротенберг который возглавит сборную "Россия 25" на предстоящем Кубке 
Первого канала, рассказал об ощущениях на данном посту. 
"Это огромная честь для меня. Я работал в качестве менеджера и 10 лет провел 
в сборной. Я всю жизнь мечтал, что когда-то возглавлю сборную. Хочу 
поблагодарить федерацию за доверие, для меня это очень ценно". 
пройдет с 14 по 17 декабря в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец". 
Первоначально в турнире планировалось участие сборной Китая, однако 
впоследствии стало известно, что азиатская команда не примет участия в 
соревнованиях. Ее заменила команда "Звезды и ВХЛ", составленная из ведущих 
молодых игроков клубов КХЛ и ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5355326-rotenberg-blagodaryu-fhr-za-
doveriyu-vsyu-zhizn-mechtal-vozglavit-sbornuyu-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Голдобин и Порядин пропустят Кубок Первого канала. В историю с их 
травмами мало кто верит. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 12 декабря 2023) 
Таинственная история на Кубке Первого канала. В сборную "России 25" не 
приехали два нападающих "Спартака" Николай Голдобин и Павел Порядин. Оба 
были в Петербурге на Матче звезд КХЛ, но затем вернулись в Москву. Никому 
ничего не сказав.  
"Голдобин и Порядин не приехали... Нужно узнавать у "Спартака", в чем причина, 
и адресовать все вопросы к ним. Мне тяжело сказать, почему они не 
присоединились к сборной. Коля Коваленко тоже не смог приехать из-за проблем 
со здоровьем, но он лично мне позвонил и сообщил. Все остальные здесь", - 
рассказал главный тренер сборной "России 25" Роман Ротенберг в интервью 
Metaratings.  
Голдобину - 28 лет. Порядину - 27. Вроде уже взрослые люди, давно играют в 
хоккей. А элементарных правил вежливости не знают. Почему 24-летний 
Коваленко предупредил тренера, а они нет?! Ротенберг же позвал их не на 
какую-то тусовку или шоу.  
После бана от IIHF сборную России отстранили от всех международных 
турниров. КХЛ больше не останавливается несколько раз за сезон ради этапов 
Евротура. Остался только Кубок Первого канала - наша хоккейная традиция. Да, 
соперники не такие грозные, как раньше. Но в этом году есть вполне конкретная 
задача - вернуть титул домой. Год назад команда Алексей Жамнова отдала его 
сборной Беларуси, проиграв ей по буллитам. Голдобина и Порядина тогда не 
было в составе. Сейчас мы их тоже не увидим.  
Причину, кстати, назвал Жамнов. В сборной он больше не работает. Теперь 
рулит "Спартаком". Поэтому должен знать, что произошло с Голдобиным и 
Порядиным.  
"У них микротравмы - ребятам надо залечить их. Никаких конфликтных ситуаций 
не было, мы предоставили все необходимое медицинские обследование у наших 
докторов", - приводит слова Жамнова ТАСС. 

https://www.championat.com/hockey/news-5355326-rotenberg-blagodaryu-fhr-za-doveriyu-vsyu-zhizn-mechtal-vozglavit-sbornuyu-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5355326-rotenberg-blagodaryu-fhr-za-doveriyu-vsyu-zhizn-mechtal-vozglavit-sbornuyu-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/499874-R_Rotenberg_vsju_zhizn_mechtal_vozglavit_sbornuju_Rossii
https://www.sport-weekend.com/khokkej/sbornye/228305-roman-rotenberg-o-kubke-pervogo-kanala-rebyata-sami-zvonili-i-vyrazhali-zhelanie-priekhat-dlya-naroda-vazhno-chto-sbornaya-sushchestvuet-i-igraet


 

Любопытно, что они прозвучали раньше реакции Ротенберга на неприезд двух 
игроков в сборной. Что мешало Жамнову поговорить с главным тренером 
сборной "России 25"?  
Фраза про отсутствие конфликтов прозвучала не случайно. На официальном 
сайте ФХР отсутствие нападающих "Спартака" объяснили не только 
повреждениями, но и "другими причинами". Какими конкретно, нам остается 
только гадать.  
Микротравмы, о которых говорил Жамнов, были получены на Матче звезд. Если 
это так, то впору говорить о диком невезении. Как можно получить повреждение, 
играя, фактически, в ветеранский хоккей с Аршавиным и Широковым?! Да и не 
было заметно по поведению Голдобина и Порядина (на фото) на льду, что им 
что-то мешает. Поневоле задумаешься: а не была ли придумана версия с 
микротравмами заранее?Чтобы избежать участия в "ненужном" турнире. 
Кавычки здесь неслучайны. Для "Спартака", возможно, это и так, но для всей 
страны, уверен, что ситуация иная.  
Возьмем недавнюю историю из футбола. Вспомните, сколько сарказма было 
перед товарищеским матчем Россия - Куба. А он собрал 40 тысяч в Волгограде. 
Выходит, что сборная Карпина нужна? Притом что ее главный тренер 
периодически начинает рефлексировать на тему, зачем все это вообще надо.  
У Ротенберга ничего подобного никогда не было. 
"Слава Богу, есть возможность сыграть в Петербурге. Мы знаем каждый 
миллиметр этой арены, в "Ледовом" все родное. Мы годами выстраивали все 
это, чтобы привезти в Питер сборную. Всем нужно хорошо поработать, чтобы 
порадовать болельщиков", - заявил он перед КПК-2023. 
Ротенберг отдельно отметил, что ждет полные трибуны в Ледовом дворце. Цены 
на билеты, кстати, выше, чем на матчи СКА. Кто их купил, конечно, рассчитывал, 
что увидит всех или почти всех из списка вызванных игроков. Ротенберг не стал 
никого беречь из звезд СКА. "Спартак" не отпустил 2-го бомбардира "регулярки" 
КХЛ (Голдобина) и 6-го (Порядина), рассказав о таинственных микротравмах.  
Вчера, 11 декабря, "Спартак" в своем официальном телеграм-канале сообщил, 
что команда вышла из трехдневного отпуска и прошла плановый медицинский 
осмотр рамках подготовки ко второй половине сезона. Никакого отдельного 
уточнения про Голдобина и Порядина не было.  
Вторая половина сезона для "Спартака" начнется 19 декабря - с выездного матча 
против нижегородского "Торпедо". Красно-белые сейчас лидируют на Западе с 
56 очками. В Кубке Гагарина они выиграли только одну серию из пяти последних. 
Сейчас, видимо, рассчитывают пройти дальше. А для этого Голдобину и 
Порядину совсем не обязательно играть с Беларусью и Казахстану. Пусть другие 
отстаивают честь страны.  
Всегда, конечно, найдутся те, кто скажут: "Игроки зарабатывают деньги в клубах, 
а сборная сейчас - это только риск получить травму". Переубеждать их не буду. 
Просто расскажу недавнюю историю из футбольной сборной России. В октябре 
полузащитник Александр Головин пропустил товарищеские матчи с Камеруном 
и Кенией. Травма. Но об этом в сборной узнали не из факса из Монте-Карло. 
Головин приехал в Новогорск, прошел медобследование. 
"Травма, про которую вчера говорил, дает о себе знать, он почувствовал боль. 
Против Камеруна и Кении не сыграет", - рассказал Карпин журналистам после 
медобследования. И никаких лишних вопросов и домыслов. Жаль, что с 
Порядиным и Голдобиным также не получилось. Остается только поверить в их 
микротравмы.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/goldobin-i-poryadin-propustyat-kubok-pervogo-
kanala-v-istoriyu-s-ikh-travmami-malo-kto-verit 

https://www.sportsdaily.ru/articles/goldobin-i-poryadin-propustyat-kubok-pervogo-kanala-v-istoriyu-s-ikh-travmami-malo-kto-verit
https://www.sportsdaily.ru/articles/goldobin-i-poryadin-propustyat-kubok-pervogo-kanala-v-istoriyu-s-ikh-travmami-malo-kto-verit


 

К заголовкам сообщений 

Сборная "России 25" посетила Петропавловскую крепость и произвела 
символический полуденный выстрел из пушки (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
12 декабря сборная "России 25" посетила Петропавловскую крепость, где в 
полдень главный тренер команды Роман Ротенберг, а также капитан сборной 
Александр Никишин и ассистенты Александр Елесин и Марат Хайруллин в 
сопровождении канониров крепости произвели символический выстрел из 
пушки.  
Также команда посетила главный храм Петропавловской крепости, где 
находится усыпальница русских царей, и прослушала экскурсию. После этого 
сборная вернулась к подготовке к Кубку Первого канала, который пройдет в 
Петербурге с 14 по 17 декабря. 
Полуденный выстрел - традиция отмечать полдень выстрелом из 
артиллерийского орудия, в Петербурге он производится со стены Нарышкина 
бастиона Петропавловской крепости. Право произвести его предоставляется 
почетным гражданам и гостям города.  

https://fhr.ru/news/item/104487/ 

К заголовкам сообщений 

Мы наконец увидим в деле сборную России. Но - не совсем привычную 
(Metro Москва, Москва, 13 декабря 2023) 
В Питере стартует представительный хоккейный турнир 
Metro выяснило, почему в составе сборной России не будет многих звезд КХЛ 
Завтра в Санкт-Петербурге стартует Кубок Первого канала - главный хоккейный 
турнир с участием нашей сборной в условиях международной изоляции 
 Впрочем, даже в нем россияне выступят далеко не сильнейшим составом. 
Многие звезды КХЛ либо не вызваны, либо отказались приезжать в 
национальную команду 
Кубок Первого канала - 2023 задолго до его начала окрестили "странным 
турниром". Еще пару лет назад на этот форум приезжали канадцы, шведы, 
финны, чехи. 
Сейчас состав участников весьма неординарен. Помимо россиян в Северной 
столице выступят белорусы, казахстанцы, а также команда "Звезды и ВХЛ". Она 
заменит сборную Китая, которая внезапно отказалась от поездки в Петербург. По 
неофициальной информации, сделано это было по указанию Минспорта 
Поднебесной и продиктовано политическими причинами. В результате китайцев 
заменили абсолютно новой командой, которую образовали из ведущих молодых 
игроков КХЛ и ВХЛ - второго по статусу хоккейного дивизиона России. 
Впрочем, и наша сборная, представленная на Кубке, - формально не первая 
команда страны. Она была создана год назад и носит название "Россия 25". 
Изначально предполагалось, что за нее будут выступать игроки не старше 25 
лет, но со временем концепция поменялась. Упомянутое число стало означать 
средний возраст вызванных в нее хоккеистов, да и то весьма условно. Кстати, в 
списке игроков, заявленных на Кубок Первого канала, сразу пятнадцать человек 
- старше тех самых 25 лет. 
При этом большинство звезд КХЛ мы на турнире не увидим. В списке 
приглашенных нет ни Вадима Шипачева и Александра Радулова из "Ак Барса", 
ни снайпера "Авангарда" Владимира Ткачева, ни форварда "Динамо" Никиты 
Гусева. 

https://fhr.ru/news/item/104487/


 

Не будет на Кубке и спартаковцев. Второй бомбардир лиги Николай Голдобин и 
его партнер по атаке Павел Поря дин в этом сезоне обновили личные рекорды 
результативности (у первого 54 очка по системе "гол + пас", у второго - 41) и 
получили приглашение на турнир. Но за 4 дня до его старта ФХР сообщила: ни 
тот ни другой в сборную не приедут "из-за повреждений и других причин". 
Формулировка как минимум странная, ведь в прошлый уик-энд оба спартаковца 
с успехом выходили на лед в "Матче звезд КХЛ". Злые языки связывают 
возможный самоотвод "красно-белых" с непростыми отношениями между 
наставником "Спартака" Алексеем Жамновым и рулевым СКА и "России 25" 
Романом Ротенбергом. 
3 ВОПРОСА О ТУРНИРЕ 
 Максим Сушинский чемпион мира по хоккею 2008 года  
 Справедливо ли "Россию 25" сейчас считать первой сборной страны? 
- Не стоит рассуждать о том, какая она по статусу. Тренеры взяли игроков с 
прицелом на будущее, чтобы посмотреть их в деле. Раньше Кубок Первого 
канала был главным этапом подготовки к чемпионату мира. Сейчас даже не 
знаю, к чему нам готовиться. Но посмотреть на сборную всегда интересно. 
Почему, на ваш взгляд, в команде нет целого ряда звезд КХЛ?  
- Не стоит искать здесь подводных камней. Да, лидеры команд не вызваны. Но в 
КХЛ сейчас середина сезона, в течение двух месяцев игры шли буквально через 
день. Нет смысла дополнительно нагружать хоккеистов. Скорее всего, клубы не 
отпустили ребят именно по этой причине. Им надо отдохнуть, восстановить силы 
и возвращаться в сезон. 
Насколько значим результат на турнире, где нет топ соперников? 
- Мотивация у ребят точно будет - они же должны доказывать свою готовность 
играть в КХЛ, а не в ВХЛ. Да и болельщиков надо порадовать. 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Российский хоккейный клуб подал заявку на участие в белорусской 
Экстралиге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Российский хоккейный клуб подал заявку на участие в белорусской Экстралиге  
Один из российских клубов подал заявку на участие в открытом чемпионате 
Белоруссии в следующем сезоне, сообщил председатель Федерации хоккея 
Белоруссии Александр Богданович. 
В нынешнем сезоне в белорусской Экстралиге выступает 12 клубов. Чемпионом 
последних двух лет является "Металлург" из Жлобина. 
 - Мы действительно получили заявку от одного клуба из России и будем ее 
рассматривать в ближайшее время. В целом перед нами стоит задача расширить 
лигу в следующем сезоне с 12 клубов до 14, - передает слова Богдановича 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993217_Rossijskij_khokkejnyj_klub_pod
al_zajavku_na_uchastije_v_belorusskoj_Ekstralige 

К заголовкам сообщений 

В Федерации хоккея Белоруссии получили заявку от российского клуба на 
участие в чемпионате (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993217_Rossijskij_khokkejnyj_klub_podal_zajavku_na_uchastije_v_belorusskoj_Ekstralige
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993217_Rossijskij_khokkejnyj_klub_podal_zajavku_na_uchastije_v_belorusskoj_Ekstralige


 

Федерация хоккея Белоруссии получила заявку от российского клуба на участие 
в чемпионате страны. Об этом на панельной дискуссии Международного 
хоккейного форума рассказал председатель федерации Александр Богданович.  
В чемпионате белорусской экстралиги выступают 12 клубов.  
"Мы получили заявку от российского клуба, будем рассматривать его участие. 
Это привнесет что-то новое: эмоции, поездки, соперничество, - сказал 
Богданович. - Мы планируем чемпионат страны увеличить до 14 клубов. Если 
будут выполнены все требования, мы с удовольствием примем эту команду".  
Из белорусских команд в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге выступает 
минское "Динамо", в Олимпбет - Молодежной хоккейной лиге - бобруйский 
"Динамо-Шинник".  

https://tass.ru/sport/19514485 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Российский клуб собрался в чемпионат Беларуси. В КХЛ его точно не 
взяли бы (Советский спорт, Москва, 12 декабря 2023) 
В соседней республике может появиться аналог континентальной лиги.  
О существовании смоленского "Славутича" большинство поклонников КХЛ даже 
не подозревало. И неудивительно: маленький клуб из города в 350 километрах 
от Москвы начал свою короткую, но яркую историю только в 2010 году. Именно 
тогда Смоленская Ассоциация производителей бриллиантов, ЗАО "Купи Дом", 
Смоленская государственная академия профессионального образования, 
спорта и туризма, а также областная хоккейная федерация учредили команду, 
которая получила имя от древнеславянского названия Днепра.  
Сезон-2010/11 "Славутич" провел в Открытом Всероссийском соревновании по 
хоккею среди команд Первой лиги и по его итогам вышел в плей-офф. В 2015 
году смоленцы выиграли регулярное первенство РХЛ, а по результатам плей-
офф стали бронзовыми призерами. Наконец, спустя два года было завоевано 
серебро ВХЛ - сильнее оказался только "Ростов".  
Таким образом, за семь лет клуб преодолел путь от рождения на бумаге до 
второго места во второй по силе лиге страны. Ему бы продолжать свое развитие, 
но тут случилось непредвиденное: администрация области отказалась от 
финансирования проекта, и, по сути, он лопнул, как мыльный пузырь. Правда, 
оставив после себя детско-юношескую спортивную школу и арену на тысячу с 
копейками мест.  
Известно, что для клубов такого масштаба ВХЛ является потолком, поскольку 
для участия в КХЛ необходимо иметь совсем другие возможности. Поэтому путь 
в элиту российского хоккея таким командам заказан. Руководство "Славутича", 
видимо, не раз об этом задумывалось, поэтому еще в 2014 году предприняло 
первую попытку заявиться в чемпионат Беларуси. Благо добираться до соседней 
страны смоленцам намного ближе, чем во все регионы России, кроме Москвы.  
Первый блин вышел комом, но идея уже засела в головах клубных боссов и была 
повторно озвучена в 2017 году после лишения финансирования областью. Но и 
в этот раз переезд в белорусскую Экстралигу не нашел поддержки у спонсоров.  
И вот 12 декабря 2023 года из регионального министерства спорта пришла 
новость о том, что "Славутич" все-таки планирует заявиться в первенство 
Беларуси. Уже известно, что осматривать клубную инфраструктуру приезжал 
лично председатель федерации хоккея братской республики Александр 

https://tass.ru/sport/19514485
https://www.sports.ru/hockey/1115702364-fxb-poluchila-zayavku-ot-rossijskogo-kluba-na-uchastie-v-chempionate-b.html


 

Богданович. При этом никаких окончательных решений пока не принято, а какое-
то понимание ситуации будет только в начале 2024 года.  
Здесь необходимо отметить, что школа "Славутича" как раз имеет намного более 
богатый опыт участия в белорусских соревнованиях, нежели в российских. В то 
время, как детские и юношеские команды более развитых регионов не считают 
за честь приглашать юных смоленцев на свои турниры (а в остальных регионах 
ни школ, ни турниров попросту не существует), соседи постоянно зовут 
"Славутич" играть везде, где только можно. Так что с интеграцией детского 
хоккея в белорусскую систему проблем не возникнет никаких.  
Сейчас в белорусской Экстралиге насчитывается 12 команд. Действующим 
чемпионом страны является "Металлург" из Жлобина. Помимо первенства 
страны, клубы также принимают участие и в Кубке Руслана Салея, где в начале 
проводится групповой этап, а затем победитель определяется по результатам 
плей-офф.  
О какой-то серьезной конкуренции говорить трудно. За последние восемь лет 
золото завоевывали лишь три команды: четырежды минская "Юность" и дважды 
- "Неман" и "Металлург". До отстранения российских и белорусских команд от 
участия в международных соревнованиях сильнейшая команда страны 
постоянно принимала участие в европейской Лиге чемпионов.  
Пока непонятно, что получится из затеи "Славутича" прописаться в Экстралиге. 
Однако в случае успеха будет создан любопытный прецедент, который может 
дать толчок небогатым приграничным клубам к аналогичным попыткам заявиться 
в первенства соседних стран. Например, в чемпионат Казахстана, в котором, 
помимо прочих, принимает участие узбекский "Хумо", поэтому турнир уже носит 
международный характер. С нетерпением ждем новостей в январе.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiyskiy-klub-sobralsya-v-chempionat-
belarusi-v-kkhl-ego-by-tochno-ne-vzyali 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный агент: безголевая серия Овечкина - это не кризис, а черная 
полоса (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев высказался об антирекордной 
безголевой серии капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина который 
не может забить уже 10 матчей подряд. 
"Я бы не соотносил безголевую игру Овечкина и кризис. Просто есть черная 
полоса на текущий момент. К сожалению, пристальное внимание в большей 
степени уделяется неудачам отдельных личностей и даже команд. Вспомните, 
сколько было дискуссий и вопросов по неудачной игре СКА на старте сезона, но 
сейчас команда набрала ход, выдает длительную серию с набранными очками, 
и уже никаких обсуждений на тему "Как же так?" нет. Тоже самое будет и здесь. 
Овечкин свои голы забьет, рано или поздно шайба пойдет в ворота. А с нашей 
стороны нужно просто поддержать его в этом", - сказал Дементьев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5354942-hokkejnyj-agent-bezgolevaya-
seriya-ovechkina-eto-ne-krizis-a-chyornaya-polosa.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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Андрей Разин о безголевой серии Овечкина: "Спасибо ему за то, что 
вообще играет в хоккей в 38 лет. Я вот закончил уже в 32" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал "Матч ТВ", почему 
Александр Овечкин не забивает в 10 матчах подряд. 
В последнем матче регулярного чемпионата НХЛ "Вашингтон" в воскресенье в 
гостях обыграл "Чикаго Блэкхокс" - 4:2. Капитан "Кэпиталз" Овечкин отметился 

голевой передачей, но не сумел забить в 10-м матче подряд, повторив 

персональный антирекорд. 
 - Что происходит с Александром Овечкиным? У него категорически не идет 
шайба в ворота.  
 - Слушайте, Овечкину уже 38 лет. Спасибо ему за то, что он вообще играет в 
хоккей в таком возрасте. Потому что в такие годы играть очень тяжело. Кстати, я 

сам закончил в 32 года. Был весь травмированный-перетравмированный. Ну, а 

Овечкин не просто еще играет, а стремится к рекорду. 
Но никто ведь не сомневается, что Овечкин - мастер. Может, у него просто сейчас 
не прет. Мы все желаем ему обогнать Гретцки по голам в истории НХЛ. Вот, 

недавно Александр набрал 1500-е очко в карьере. Это тоже достижение. 

 - Может, Овечкина стоит ставить не в силовое, а в креативное звено - к Евгению 
Кузнецову?  
 - Да его можно где угодно использовать. Саша ведь как наконечник копья. Он 
может и продавить, и замкнуть. Забить даже мусорный гол. Он бы вписался куда 
угодно. 
 - Вы верите, что Овечкин в итоге побьет рекорд Гретцки?  
 - Я не буду загадывать. Только хочу сказать, чтобы он это сделал, - сказал Разин 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993435_Andrej_Razin_o_bezgolevoj_ser
ii_Ovechkina_Spasibo_jemu_za_to_chto_voobshhe_igrajet_v_khokkej_v_38_let_Ja_
vot_zakonchil_uzhe_v_32 

К заголовкам сообщений 

18-летний нападающий "Динамо" Санкт-Петербург интересен двум клубам 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
18-летний нападающий "Динамо" Санкт-Петербург Макар Ханин в качестве 
игрока основного состава интересен двум клубам Континентальной хоккейной 
лиги: "Трактору" и "Автомобилисту". Об этом сообщает хоккейное агентство 
Winners. 
В нынешнем сезоне Всероссийской хоккейной лиги Ханин сыграл 24 встречи, в 
которых забросил семь шайб и отдал девять результативных передач, набрав в 
общей сложности 16 очков. Среди игроков 2005 года рождения Макар идет на 
втором месте по результативности в ВХЛ. 
Бело-голубые в текущем сезоне ВХЛ сыграли 36 матчей, в которых одержали 19 
побед. С 43 результативными баллами в активе "Динамо" находится на 12-м 
месте в турнирной таблице Всероссийской хоккейной лиги. 
Ханин является воспитанником хоккейного клуба "Юрматы" из города Салават.  

https://www.championat.com/hockey/news-5355436-18-letnij-napadayuschij-dinamo-
sankt-peterburg-interesen-dvum-klubam-khl.html 

К заголовкам сообщений 
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Панарин набрал 700 очков в карьере в НХЛ (Р-Спорт, Москва, 13 декабря 
2023) 
Российский нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин достиг 
отметки в 700 набранных очков в карьере в чемпионатах Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ).  
В матче регулярного первенства против "Торонто Мейпл Лифс" Панарин 
отличился голевой передачей. Это результативное действие стало для него 700-
м в карьере в чемпионатах НХЛ. Панарин стал 15-м в истории лиги российским 
хоккеистом, кому удалось добиться этого достижения. Для этого ему 
потребовалось провести 617 матчей.  
Лучшим бомбардиром в истории НХЛ среди россиян является действующий 
форвард и капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин (1501 очков в 1372 
матчах). Перед Панариным на 14-м месте рейтинга располагается нынешний 
главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов (719 очков в 807 
матчах).  
Артемий Панарин дебютировал в Национальной хоккейной лиге в сезоне-
2015/16. В своей карьере в НХЛ российский нападающий выступал за "Чикаго 
Блэкхокс" и "Коламбус Блю Джекетс", а с сезона-2019/20 представляет "Нью-
Йорк Рейнджерс".  

https://rsport.ria.ru/20231213/khokkey-1915436918.html 

К заголовкам сообщений 

Этот русский самородок переписывает историю Америки! У Панарина - 
700 очков в НХЛ и шанс на вечный рекорд (Sport24.ru, Москва, 13 декабря 
2023) 
Праздник испортил Остон Мэттьюс.  
Алексей Терещенко, чемпион мира:  
" Артемий Панарин и дальше будет штамповать. И вообще, он один из лучших 
нападающих в НХЛ . Радует, что наш парень в лидерах бомбардирской гонки, и 
что он бьет рекорды. Это здорово".  
Мика Зибанежад, нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс":  
"Он суперзвезда. Иногда его игра лишает дара речи. Я очень рад, что он в нашей 
команде".  
Михаил Бирюков, экс-вратарь сборной России:  
"Артемий молодец, можно только порадоваться за него. По его интервью мы 
видим повзрослевшего парня, мастерюгу. Это звезда НХЛ с большой буквы".  
Панарин оправдывает те надежды, которые на него возложили в "Нью-Йорк 
Рейнджерс". Всегда приятно за наших ребят. Панарин - посол России в Нью-
Йорке от хоккея. Дай бог, чтобы у Артемия не было травм, и он дальше нес знамя 
нашей страны в этом клубе".  
Российская суперзвезда "Рейнджерс" продолжает собирать комплименты по обе 
стороны океана. Старт нового сезона в исполнении Панарина получился 
настолько сумасшедшим, что болельщикам и экспертам остается лишь 
восхищаться и ломать голову, что же помогло уроженцу небольшого 
челябинского городка Коркино заиграть еще ярче. Смена главного тренера у 
"синерубашечников"? Рождение сына? Отказ от кнопочного телефона и стрижка 
наголо?  
Причины могут быть разными, но с фактами спорить бесполезно - Артемий рвет 
и мечет, едва ли не в каждом матче переписывая русскую историю НХЛ и 
историю "Нью-Йорк Рейнджерс". Встреча с "Торонто", которая состоялась в ночь 
со вторника на среду по московскому времени, не стала исключением.  

https://rsport.ria.ru/20231213/khokkey-1915436918.html


 

Противостояние с "Мэйпл Лифс" началось для хозяев льда просто 
катастрофически. В первом периоде они уступили по броскам в створ ворот со 
счетом 3-11, но еще страшнее выглядели цифры на табло - 1:4. Впрочем, один 
из лидеров Восточной конференции даже не думал сдаваться, а в погоню его 
отправил как раз Панарин.  
Во второй половине второй двадцатиминутке парни с Бродвея заработали два 
большинства подряд и со второй попытки наказали "Кленовых листьев". Артемий 
участвовал в розыгрыше лишнего на позиции защитника, перехитрил вратаря и 
полевых хоккеистов "Торонто" ложным замахом и не оставил шансов для 
промаха Мике Зибанежаду.  
12 стартовых домашних игр сезона - 12 игр с очками для Панарина. Рекорд 
франшизы принадлежит Майку Роджерсу и застыл на отметке в 15 встреч. 
Сможет ли Хлебушек превзойти этого парня из 80-х?  
Вскоре "Нью-Йорк" сократил свое отставание до минимума, на этот раз себя 
проявил другой российский хоккеист в составе "Рейнжджерс". Игорь Шестеркин 
остался в рамке даже после четырех шайб, которые он пропустил за 12 минут, и 
доказал, что ему доверяют нельзя. Именно с его классного спасения началась 
голевая атака "синерубашечников", которая поставила под вопрос итоговую 
победу "Торонто".  
Но в составе гостей сегодня нашелся свой гений. Остон Мэттьюс выдал свой 
лучший матч в регулярном чемпионате, набрал 4 очка и подвинул Никиту 
Кучерову с первой строчки в списке лучших снайперов лиги и обеспечил своей 
команде победу с крупным счетом - 7:3.  
Впрочем, этот вечер стал очень важным и в биографии Панарина. Благодаря 
ассисту, Артемий стал 15-м российским хоккеистом в истории НХЛ, набравшим 
700 очков в регулярных чемпионатах. Важная веха! Догнать Александра 
Овечкина, конечно, нереально, но попробовать пробиться в топ-5 можно - там 
сейчас разместился Алексей Ковалев с 1029 результативными баллами. Было 
бы неплохо для парня, который начал играть в лучшей лиге мира почти в 24 года.  

https://sport24.ru/hockey/article-603936-etot-russkiy-samorodok-perepisyvayet-
istoriyu-ameriki-u-panarina-700-ochkov-v-nkhl-i-shans-na-vechnyy-rekord 

К заголовкам сообщений 

"Питтсбург" отправил российского защитника Саморукова в АХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
"Питтсбург Пингвинз" отправил в фарм-клуб российского защитника Дмитрия 
Саморукова, сообщила пресс-служба клуба НХЛ. 
24-летний Саморуков был переведен в АХЛ после восстановления от травмы 
защитника Пьера-Оливье Жозефа. Россиянин будет выступать за "Уилкс-
Барре/Скрантон Пингвинз". Ранее Саморукова поместили на драфт отказов. 
Хоккеист ранее выступал в НХЛ за "Эдмонтон" и "Сент-Луис", в России - за 
московский ЦСКА.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993603_Pittsburg_otpravil_rossijskogo_z
ashhitnika_Samorukova_v_AhL 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

СКА показал, как нужно провожать людей из большого хоккея (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023) 
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https://sport24.ru/hockey/article-603936-etot-russkiy-samorodok-perepisyvayet-istoriyu-ameriki-u-panarina-700-ochkov-v-nkhl-i-shans-na-vechnyy-rekord
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993603_Pittsburg_otpravil_rossijskogo_zashhitnika_Samorukova_v_AhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1993603_Pittsburg_otpravil_rossijskogo_zashhitnika_Samorukova_v_AhL


 

Прощальный матч Евгения Кетова - хороший пример уважения к игрокам, 
которые много сделали для клуба. 
Кетов оценил церемонию перед его прощальным матчем и изъятие номера из 
обращения 
Кетов сделал хет-трик в прощальном матче и принес команде победу 
Кетов: от таких предложений, как от Романа Ротенберга, не отказываются 
В понедельник питерский СКА провел прощальный матч Евгения Кетова. Игрок 
выступал за команду в течение последних десяти лет. В составе "армейского" 
клуба он провел 541 матч, в которых забросил 72 шайбы и сделал 61 
результативную передачу. Впрочем, главная заслуга этого человека перед 
клубом состоит вовсе не в набранных очках. Кетов был душой команды, 
человеком, который всегда, при любых обстоятельствах, бился за нее, не жалея 
себя. Посему ему и доводилось носить капитанскую нашивку.  
Прощальный матч Кетова прошел в классной и душевной обстановке. Сыграли 
в нем хоккеисты из разных команд и поколений, начиная от нынешних звезд КХЛ, 
заканчивая Игорем Григоренко, Александром Семиным, его тезкой Гулявцевым 
и, что интересно, губернатором Пермского края Дмитрием Махониным. Кетов, 
напомним, сам является пермяком, он родился в городе Губаха, что на Среднем 
Урале. Также на игре присутствовали его семья, первые тренеры и Петр Ильич 
Воробьев, под руководством которого Кетов начинал свой путь во взрослом 
хоккее в тольяттинской "Ладе". Посмотрите, с каким чувством благодарности 
Евгений обратился ко всем этим людям перед началом игры. Это очень 
трогательно. 
Прощальный матч Евгения Кетова - это прекрасная напоминалка остальным 
клубам КХЛ о том, как нужно провожать из большого хоккея своих легенд. Во 
многих командах есть свои значимые игроки. В "Ак Барсе" это Артем Лукоянов. В 
ярославском "Локомотиве" - Рушан Рафиков. В "Металлурге" - Егор Яковлев. У 
ЦСКА и вовсе можно набрать целую плеяду хоккеистов в лице Нестерова, 
Плотникова, Окулова, Григоренко и Мамина, которая принесла клубу три Кубка 
Гагарина. "Спартак" может провести подобное мероприятие с Дмитрием 
Вишневским, который хоть и отыграл половину карьеры за московское "Динамо", 
но начинал свой путь во взрослом хоккее в составе красно-белых. Да и восемь с 
половиной сезонов дают повод считать этого игрока значимым в современной 
истории "Спартака". В конце концов, а почему бы воскресенскому "Химику" не 
организовать проводы ветерана Олега Губина? 42-летний форвард, являя собой 
идеальный пример спортивного долголетия, совершенно точно заслужил такую 
игру. 
Прощальный матч делается не только для игроков, которых хотят красиво 
проводить из хоккея, но и для болельщиков. Людям хочется в последний раз 
увидеть своего кумира на льду, поэтому они и готовы ходить на такие игры. На 
прощальном матче Кетова присутствовало несколько тысяч зрителей. Для 
вечера понедельника это вполне себе хороший результат. Пиар-служба СКА 
здорово сработала в плане рекламы этого мероприятия. Нахожусь сейчас в 
Петербурге, где лично видел несколько стендов с афишами данной игры. Кроме 
того, такие матчи являются данью уважения истории клуба. Свитер Кетова будет 
висеть под сводами "Ледового", вместе со свитерами других легендарных 
игроков СКА. История - такая вещь, которая должна со временем пополняться. 
Она не стоит на месте. Отрадно, что в питерском клубе это понимают, и поэтому 
решили торжественно проводить игрока, много сделавшего для команды в 
течение последних десяти лет.  
"Конец одного пути - это всегда начало другого", - такую фразу сказал вчера 
Кетов перед началом прощального матча. C начала этого сезона он работает 



 

тренером по развитию в СКА. У него достаточно опыта, который он может 
передавать молодым хоккеистам. Отрадно, что клуб по достоинству оценил его 
заслуги и незамедлительно предложил ему работу. Похожим образом поступили 
недавно в магнитогорском "Металлурге", включив в тренерский штаб Ярослава 
Хабарова и Сергея Мозякина - людей, добывших для клуба два Кубка Гагарина 
в середине десятых. У каждой команды, как и у семьи, должна быть 
преемственность поколений. 

https://allhockey.ru/article/show/499849-
SKA_pokazal_kak_nuzhno_provozhat_ljudej_iz_bol_shogo_hokkeya 

К заголовкам сообщений 

"Он хочет стать большим тренером, и у него это получится". Легенда СКА 
завершила карьеру (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 
2023) 
Евгений Кетов провел прощальный матч в Санкт-Петербурге.  
Далеко не все хоккеисты, даже самые великие, устраивают прощальные матчи. 
Кто-то не хочет лишнего внимания, кто-то не желает заниматься организацией, 
ну а некоторые еще рассчитывают поиграть. Но такие игры важны не только для 
самих игроков, решивших завязать с хоккеем. Это праздник не только для них, 
но и для их семей, друзей, тренеров.  
Решение Евгения Кетова завершить карьеру стало достаточно неожиданным 
для всех - нападающий находился в отличной форме и вполне мог провести на 
профессиональном уровне как минимум один сезон. Но Кетов решил двигаться 
дальше и вошел в тренерский штаб СКА - теперь он тренер по развитию игроков. 
"П риходит время, когда нужно делать выбор. Женя хочет стать большим 
тренером, и я уверен, что у него это получится", - заявил в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" председатель Совета директоров СКА Александр 
Медведев.  
Перед началом матча Медведев, Роман Ротенберг, губернатор Пермского края 
Дмитрий Махонин и другие выступили с яркими речами, и когда очередь дошла 
до самого Кетова, он расчувствовался. В какой-то момент Евгений сделал паузу, 
с трудом сдерживая подступивший комок к горлу. Кетов не забыл никого, отметив 
и пиарщиков, и пресс-службу, и врачей. Вспомнил и про своих детских тренеров, 
которые были на матче и руководили одной из команд, а затем подъехал к семье, 
обнял маму и жену, пожал руки троим сыновьям. Предматчевая церемония 
завершилась поднятием джерси Кетова под своды Ледового, также было 
объявлено о том, что 40-й номер навсегда выведен из обращения в СКА.  
Матч неспроста получил название "40 друзей Кетова" - тут и отсылка к номеру 
игрока, и к примерному количеству хоккеистов на обе команды. Евгений позвал 
много бывших одноклубников по СКА - приехали Бурдасов, Широков, Яковлев, 
Карпов, Плотников. При этом не все смогли поучаствовать в игре: например, "Ак 
Барс" не отпустил на матч Вадима Шипачева, Дмитрия Юдина и Александра 
Радулова - главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов решил, что 
тренировочный процесс прерывать нельзя.  
Игру описывать смысла нет - на протяжении трех периодов все участники просто 
получали удовольствие от процесса. Запомнился лакросс от Романа Ротенберга 
и то, как Антон Белов выкинул на лед кепку после того, как Кетов оформил хет-
трик. Забил буллит и пермский губернатор, правда, преувеличивать свой успех 
Махонин не стал: "Думаю, я забил не без помощи вратаря. Очень рад, что был 
сегодня здесь, потому что три года назад вообще стоять на коньках не мог".  

https://allhockey.ru/article/show/499849-SKA_pokazal_kak_nuzhno_provozhat_ljudej_iz_bol_shogo_hokkeya
https://allhockey.ru/article/show/499849-SKA_pokazal_kak_nuzhno_provozhat_ljudej_iz_bol_shogo_hokkeya


 

Еще на речи перед матчем Махонин отметил то, что в родной для Кетова Губахе 
при содействии Евгения и спонсорской помощи фонда Геннадия Тимченко 
появился крытый каток. Благодаря этому дети могут заниматься хоккеем круглый 
год. Возможно, большей мотивацией для новых Кетовых и Голышевых стало бы 
включение "Молота" в КХЛ, но пока губернатор не стал делать громких 
обещаний: "Мы должны сосредоточиться на создании инфраструктуры. В этом 
году мы начали строительство восьми крытых катков. Наша мечта - построить в 
Перми новый хоккейный дворец. Появится инфраструктура, четкая работа с 
молодыми игроками - можно будет думать о спонсорах. Если мы задумаемся о 
КХЛ, нужно будет серьезно все просчитать".  
О важности клуба КХЛ в Перми мы поговорили и с Голышевым, который 
признался, что вырос на играх "Молота" с легендарными Гулявцевым, 
Ахметовым, Бардиным в составе: "Честно, говорю об этом, и мурашки по коже". 
Как признался нападающий "Автомобилиста", он немного удивился 
приглашению на матч: "Один раз пересекались в сборной. Но всегда хорошо 
общались, потому что мы пермяки".  
Кетов - лучший в истории КХЛ по голам в меньшинстве (19), и Александр 
Медведев отметил это качество игрока после матча: " Его голы в меньшинстве 
трудно забыть. Особенно гол финнам на "Газпром Арене", потрясающий 
совершенно ".  
Рассказал председатель Совета директоров СКА и про ключевые человеческие 
качества Евгения: " Порядочный, честный, искренний, открытый ". Эти слова 
повторяли многие, например Игорь Григоренко, который играл с Кетовым еще в 
"Ладе".  
Можно не сомневаться, что такие качества будут выделять Кетова и в тренерской 
работе. Как признался сам Евгений, на тренерский мостик он не спешит. Сейчас 
Кетов работает с молодыми игроками, и тот опыт, которым он может с ними 
поделиться, будет для молодежи действительно бесценным.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/evgeniy-ketov-zavershil-igrovuyu-
kareru-kak-proshel-proschalnyy-match-v-sankt-peterburge-2156632/ 

К заголовкам сообщений 

Плотников - о Кетове: КХЛ теряет настоящих мужиков, которых сейчас не 
хватает (Чемпионат.com, Москва, 12 декабря 2023) 
Нападающий ЦСКА Сергей Плотников рассказал о завершении карьеры 
чемпиона мира Евгения Кетова который вчера провел прощальный матч в Санкт-
Петербурге. 
"КХЛ много потеряла от ухода Кетова-хоккеиста? Конечно. Столько хороших 
хоккеистов, которые закончили... КХЛ теряет мастерство, теряет таких 
настоящих мужиков, которых сейчас не хватает. 
Он сможет стать тренером? Все в перспективе. У него богатый опыт, хорошая 
мужская хватка, которая помогает молодым ребятам развиваться", - приводит 
слова Плотникова "ВсеПроСпорт". 
Напомним, 37-летний Евгений Кетов начал заниматься хоккеем в Перми. В 2012 
году в составе сборной России форвард стал обладателем золотых медалей 
чемпионата мира, проходившего в Финляндии и Швеции. В КХЛ Кетов, помимо 
СКА, выступал за такие клубы, как казанский "Ак Барс" и череповецкая 
"Северсталь". 

https://www.championat.com/hockey/news-5355450-plotnikov-o-ketove-khl-teryaet-
nastoyaschih-muzhikov-kotoryh-sejchas-ne-hvataet.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/evgeniy-ketov-zavershil-igrovuyu-kareru-kak-proshel-proschalnyy-match-v-sankt-peterburge-2156632/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/evgeniy-ketov-zavershil-igrovuyu-kareru-kak-proshel-proschalnyy-match-v-sankt-peterburge-2156632/
https://www.championat.com/hockey/news-5355450-plotnikov-o-ketove-khl-teryaet-nastoyaschih-muzhikov-kotoryh-sejchas-ne-hvataet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5355450-plotnikov-o-ketove-khl-teryaet-nastoyaschih-muzhikov-kotoryh-sejchas-ne-hvataet.html


 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В РПЛ рассказали о трудностях проведения Матча звезд из-за календаря 
(RT (russian.rt.com), Москва, 12 декабря 2023) 
Директор по маркетингу и коммуникациям Российской премьер-лиги Антон 
Фетисов ответил на вопрос о проведении Матча звезд РПЛ. 
 "Вы знаете, предметного обсуждения этого вопроса еще не было, но на данный 
момент нам кажется, что будет крайне тяжело встроить в календарь подобное 
событие с участием всех топовых игроков. Сейчас концентрируем свое внимание 
на несколько иных продуктах: на премии РПЛ, которая, на наш взгляд, в прошлом 
сезоне прошла успешно и на Зимнем кубке лиги", - рассказал он RT. 
Ранее сообщалось, что Сергей Карасев рассудит Матч звезд Кубка России. 
В РПЛ рассказали о трудностях проведения Матча звезд из-за календаря 

https://russian.rt.com/sport/news/1244444-rpl-match-zvyozd-kalendar 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Серебряный призер Олимпиады фигуристка Трусова сыграет в хоккей в 
составе команды легенд (ТАСС, Москва, 12 декабря 2023) 
Серебряный призер Олимпийских игр 2022 года в одиночном катании 
Александра Трусова примет участие в товарищеском матче на открытии катка на 
территории "РЖД-Арены" в составе команд легенд отечественного хоккея. Об 
этом сообщает пресс-служба мероприятия.  
В составе команды легенд среди прочих также сыграют олимпийский чемпион 
1984 года, чемпион СССР в составе московского "Динамо" Владимир Мышкин, 
олимпийский чемпион, чемпион СССР 1976 года в составе московского 
"Спартака" Виктор Шалимов и отец Трусовой Вячеслав Трусов. Команда легенд 
хоккея встретится с командой звезд "Локомотива", за которую выступят бывшие 
футболисты Руслан Пименов, Дмитрий Лоськов, Дмитрий Сычев. Игра начнется 
в 14:00 мск, планируется, что команды проведут два периода по 15 минут.  
С 16 по 17 декабря на льду катка рядом с "РЖД-Ареной" пройдет Рождественский 
московский фестиваль хоккея в формате 3x3.  
Трусовой 19 лет, помимо серебра Олимпиады, спортсменка выигрывала 
чемпионат России 2022 года, дважды становилась бронзовым призером 
чемпионата Европы.  

https://tass.ru/sport/19518427 

Похожие сообщения (8): 

• Sport24.ru, Москва, 12 декабря 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 12 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Константин Кольцов: "Год назад Кубок взяла Беларусь. Понимаем 
мотивацию двух сборных России, готовимся" (Russia-hockey.ru, Москва, 
13 декабря 2023) 

https://allhockey.ru/news/show/499901-Plotnikov_o_Ketove_KHL_teryaet_nastoyaschih_muzhikov_kotoryh_sejchas_ne_hvataet
https://russian.rt.com/sport/news/1244444-rpl-match-zvyozd-kalendar
https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/v-rpl-rasskazali-o-trudnostyah-provedeniya-matcha-zvezd-iz-za-tekuschego-kalendarya-2156752/
https://sport24.ru/football/news-603759-v-rpl-rasskazali-o-trudnostyakh-provedeniya-match-zvezd-ligi-po-analogii-s-kkhl
https://tass.ru/sport/19518427
https://sport24.ru/figureskating/news-603830-trusova-sygrayet-v-khokkey-so-zvezdami-lokomotiva
https://www.sport-weekend.com/drugie/figurnoe-katanie/228309-aleksandra-trusova-v-dekabre-vyjdet-na-led-ryadom-budet-otets-a-ne-tutberidze


 

Главный тренер сборной Беларуси на Кубке Первого канала, тренер "Салавата 
Юлаева" по нападающим - о своих ожиданиях от турнира в Санкт-Петербурге, 
для Russia-Hockey.ru  
КОЗЛОВ ПОЖЕЛАЛ УДАЧИ, РУКОВОДСТВО ДАЛО "ДОБРО"  
- Как состоялось ваше назначение в сборную Беларуси? - первый вопрос 
обладателю Кубка Гагарина-2011.  
- Приглашение поступило примерно месяц назад, после матча регулярного 
чемпионата "Салавата Юлаева" в Уфе. Насколько понял, Дмитрий Квартальнов 
на данном этапе концентрируется на работе в минском "Динамо", поэтому 
руководство белорусского хоккея вышло на менеджмент "Салавата Юлаева" с 
предложением.  
- Для вас оно стало сюрпризом?  
- Да. Хотя два года назад на турнире в Словении уже посчастливилось 
дебютировать в роли главного тренера нашей сборной. Тот опыт получился 
удачным - белорусская команда выиграла турнир, все были довольны. 
Интересная и ответственная работа. Благодарен за доверие.  
- Приглашение сразу приняли?  
- Сначала пообщался с главным тренером "Салавата Юлаева" Виктором 
Козловым, который пожелал удачи, с руководством клуба. Получил "добро".  
Дальше внутри тренерского штаба "Салавата Юлаева" обсудили детальный 
план работы команды во время этого перерыва. Спасибо коллегам за поддержку.  
СОВРЕМЕННЫЙ ХОККЕЙ - БЫСТРЫЙ ХОККЕЙ  
- Ритм регулярного чемпионата КХЛ очень жесткий, как выдержите такую 
тренерскую нагрузку?  
- Чем больше работы, тем лучше. Считаю, что это приглашение из Беларуси - 
показатель работы всего штаба "Салавата Юлаева", уровня игры команды. По 
ходу чемпионата "Салават" прибавляет, в Уфе аншлаги, интерес к команде очень 
высокий. Но понимаем, что все самое сложное - впереди, конкуренция на Востоке 
жесткая.  
- Что ждете от Кубка Первого канала?  
- Современного хоккея и опять-таки жесткой конкуренции.  
Может, кто-то забыл, но год назад в Москве именно сборная Беларуси выиграла 
Кубок Первого канала. Прекрасно понимаем, как в этой ситуации будут 
мотивированы и заряжены две сборные России. Тем не менее наша молодежь 
постарается повторить результат, который показала прошлогодняя команда..  
- Что такое современный хоккей - по вашему мнению?  
- В первую очередь это быстрый, системный хоккей - с правильными действиями 
в обороне и акцентом на атаку. Так старается играть "Салават Юлаев", такой 
системы придерживаются и сборные России.  
НЕ НАДО НЕДООЦЕНИВАТЬ СБОРНУЮ "ЗВЕЗДЫ И ВХЛ"  
- Как вам эксперимент с двумя российскими командами?  
- На мой взгляд, он только повысит уровень турнира. При всем уважении к 
сборной Китая, которая собиралась играть, но в последний момент что-то 
отменилось.  
Понятно, что сборная России 25 будет главным претенедентом на трофей. Но 
мы не будем недооценивать и сборную "Звезды и ВХЛ". У нас в Уфе в системе 
есть и клуб ВХЛ, там талантливые, амбициозные ребята - и хоккей очень 
приличного уровня.  
- Что скажете о сборной Казахстана?  
- Там много ребят из "Барыса", базового клуба сборной Казахстана. Может, в КХЛ 
у "Барыса" в последние годы не все получается, но казахстанская команда на 



 

последнем чемпионате мира выступила уверенно, хотя в ней не было 
натурализованных игроков.  
Мы знаем уровень КХЛ, поэтому в Санкт-Петербурге будет отличная 
конкуренция во всех матчах. У нас тоже собраны молодые, амбициозные, 
талантливые ребята. Готовимся.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/koltsov_god_nazad_belarus_vzyala_kpk_sbornye_rossii_
zaryazheny_gotovimsa_/ 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/koltsov_god_nazad_belarus_vzyala_kpk_sbornye_rossii_zaryazheny_gotovimsa_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/koltsov_god_nazad_belarus_vzyala_kpk_sbornye_rossii_zaryazheny_gotovimsa_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/koltsov_god_nazad_belarus_vzyala_kpk_sbornye_rossii_zaryazheny_gotovimsa_/

